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TECHBIT 

EL PAÍS QUE 
VIVE EN EL 
FUTURO 
TE PRESENTAMOS 
ALGUNAS DE LAS 
INNOVACIONES QUE 
DE CHINA UNA POTENCIA 
TECNOLOGICA. TI 

Los Deschamps 
cobran en Pemex 

1 -

$700 mil al mes 
• Sueldos de 11 familiares van de 29 mil a 94 mil 
e Sobrinos del exlíder petrolero, los que ganan más 

SUSANA ZAVALA 
- nacíon@elulrlversal. com.mx 

Carlos Romero Deschamps, exlí
der del sindicato petrolero, y al me
nos 11 núembros de su familia, así 
como un socio, están en la nómina 
de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 
perciben en conjunto 686 núl 
537.38 pesos mensuales. 

Información obtenida por trans
parencia muestra que sus sueldos 
van de29 núl478.38 a 94 mil559.90 
pesos. En el caso de Romero Des
champs, cobra en Pemex Refina
ción 46 mil471.30 pesos brutos ca~ 

da mes. 

IAll 
PESOS es el salario del exdirigente 
petrolero Carlos Romero Deschamps. 

Entre los f~es del exdiri
gente en la nómina de la petrolera 
se ubicó a su hermana María Es
ther Romero Deschamps, quien 
tiene ingresos brutos por 46 mil 
471.30 pesos al mes, correspon-

dientes a la plaza de supervisor de 
Sistemas Administrativos en Pe
mex Corporativo. 

Las sumas más fuertes que aún 
desembolsa Pemex por salarios 
destinados a parientes del también 
exsenadorson paraloshijosdeMa
ría Esther: AnaLuisaAguinaco Ro
mero, quien por el puesto de coor
dinador especialista D percibe 94 
mil 559.90 pesos, y Héctor José 
Aguinaco Romero, quien obtiene 
83 mil327.90 pesos mensuales por 
el cargo de coordinador especialis
ta F. Ambas plazas pertenecen a 
Pemex Corporativo. 

NACióN AB 

no 1 TRANSPORTISTAS PROTESTAN EN SANTA LUCÍA 

Tecámac, Méx.- Camioneros se quejan de que no han sido tomados en cuenta 
en el proyecto de construcción del nuevo aeropuerto. Policías militares armados con 
escudos y toletes fueron desplegados en uno de los accesos de. la base aérea. A21 

Vulnerable, 
resguardo 
de bienes 
incautados 

• El Universal 
Año 103. 
Número 37.269 
CDMX 92 páginas 

.~~,l~llll!~~jl llíill 

NOÉ CRUZ SERRANO 
- noe.cruz@eluntversal.com.rnx 

El Servicio de Administración y 
Enajenación de Bienes identificó 
deficiencias en la seguridad del 
edificio que resguarda lo deconú
sado a la delincuencia organizada, 
que pueden ser aprovechadas por 

criminales para ingresar y recupe
rar lo que se les incautó. 

En un documento se señala que 
aooque el edificio cuenta con ele
mentos de seguridad y videovigi
land a "no tiene una barrera prima
ria de contención, lo que permite, 
prácticamente, libre acceso". 

CAJrnRA A30 . 

::z:: MaON Sask la Niño de Rivera A17 
IC) óscar Mario Beteta A7 Héctor Cárdenas A17 
::z:: Raúl Rodrf~uez A10 Manuel J. Clouthler A17 
o_ Alejandro Hope A13 Martí Bat res A17 
C) 

Ana Lllla Herrera A16 
Irene Tello Arista A16 
Kenla López Rabadán A16 Mario Maldonado A30 

la mejor red y el mejor en retenimiento 

·infinitum® o 
~EFxceso de Velocidad 

consulta destinos participantes, ténnlnos y condiciones en telmex.comllermlnoshogar 

FIL, EN ESPERA 
DE INDIA 

ADIOS 
A ABRIL 

w 
e 

~ 

~añanaseinaugura la 33 
edición, que contará con 
la participación de más 
d~ 800 escritores. A32 

Realizan funeral de 
la mujer asesinada el 
lunes. Juez libera al 
posible homicida. A25 

La austeridad no le pegó a los diputados federales, quienes se irán 
de vacaciones de Navidad y Año Nuevo con la cartera llena. 

Diputados tendrán 
Navidad de $328 mil 
HORACIO JIMÉNEZ . 
Y CARINA GARCfA 
- nacion@eluniversal.com.mx 

••• Los 500 legisladores que in
tegran la 64 Legislatura de la Cá
mara de Diputados, incluidos los 
del bloque de la Cuarta Transfor
maci.ón, recibirán para fin de año 
ooa bolsa por 164 núllones de pe
sos para pagar sus dietas, aguinal
do y apoyos legislativos. 

El acuerdo del Conúté de Adnú
nistración de San Lázaro, firmado 
el 25 de septiembre del año pasa
do, indica que cada legislador re-

~ AMLO _ 
:._;"'!J PRIMER ANO 

AMLO: un año y 
13momentos 
dlflciles 
ALBERTO MORALES 
Y ALEJANDRA CANCHOLA 

. - nacion@eluniversal.com.mx 

Durante sus primeros 12 meses 
de gobierno, el presidente An
drésManuel López Obrador ha 
enfrentado 13 situaciones de 
tensión que van desde la esca
sez de medicinas hasta el cho
que con otro de los Poderes de 
la Unión y órganos autónomos. 
El mandatario reconoce sólo 
"cinco momentos difíciles". 

NACIÓN A6 

Peniley Ramírez 

cibirá en total 328 mil pesos para 
esta Navidad. 

Así, por su dieta mensual cada 
diputado federal obtendrá 74 mil 
672 pesos y otros 140 núl504 pesos 
de aguinaldo, que representan in
gresos personales y directos. 

De manera paralela, a cada 
uno se le depositarán, antes del 
15 de diciembre, 45 mil 786 pe
sos por asistencia legislativa, 28 
mil 772 pesos para labores de 
atención ciudadana y 38 mil363 
pesos por concepto de apoyo de 
fin de año. 

NACJÓN A4 

• La secretaria eJeattlva 
del o~r;tnlsmo, Alicia 
Bárcena. rechazó que el 
pafs esté en recesión, a 
pesar de que 1a cepa1 
prevé un ciedmiento de 
sólo C>.2% para este aílo. 
El bajo dinamismo. dijo, 
es resultado del cambio 
de modelo de gobierno e, 
incertidumbre comerdal 
por el T-MEC. 

"Soy Abril. Fui asesinada. El perito 
que revisó mi cuerpo le dijo anú her
mano que hacía mucho tiempo que 
no veía un tiro tan certero. Fueron 
dos, detrás de nú cráneo". A14 DÓLAR AL MENUDEO 

Con 
1/ .d Claro-vi eo 

Además: 

LLAMADAS ilimitadas 1 
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Mediará AMLO en la 
pugna entre Grupo 
Alemán y Televisa                

Petición de ambas partes; ‘‘la idea es evitar los tribunales’’, señala     

● La intervención 
presidencial será 
por el caso de la 
cadena Radiópolis  

● El Ejecutivo 
también abordará 
una salida a los 
adeudos de Interjet  

● Descarta que su 
gobierno vaya a 
aplicar esquemas 
estilo Fobaproa 

● “Falso”, que haya 
riesgos de quiebra 
por litigios, afi rma 
el consorcio aéreo             

Lacalle pone 
fi n a 15 años de 
mandatos 
de izquierda 
en Uruguay       
● Daniel Martínez acepta 
su derrota en los comicios 

● El centroderechista aún 
no es proclamado ganador

AGENCIAS / P 27 

OPINIÓN

Rescatar Morena 
PEDRO MIGUEL / P 20 

Permea la lucha anticorrupción entre servidores públicos    

ALONSO URRUTIA, FABIOLA MARTÍNEZ Y DE LA REDACCIÓN / P 4

▲ En conferencia de prensa, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador expuso que sigue la elaboración de la Constitución Moral, 
la cual será base de diálogo y difusión de valores. Reiteró que está 

por aprobarse la Ley de Confi anza Ciudadana que permitiría retirar a 
inspectores y pasar a un sistema de declaraciones voluntarias. Foto 
Mario Roberto García Ortiz

Cepal: México, 
segundo lugar 
en proporción 
de pobres en AL       
● El salario mínimo es el 
más bajo de la región, 
informa Alicia Bárcena 

● Pese al declive en el 
crecimiento, indica que el 
país no está en recesión

DORA VILLANUEVA / P 23

En mi gestión, 
la honestidad 
vale 90% y la 
experiencia 10%: 
López Obrador       
● Defiende la designación 
de Carrizales en la ASEA 

● ‘‘En la terna para la 
Corte no tengo favorita’’

FABIOLA MARTÍNEZ 
Y ALONSO URRUTIA  / P 6 
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Alfredo Campos Villeda 
~~n el año #MeToo~ el sistema 

gringo ha encontrado otro 
objetivo terrorista~'- P. 2 

Susana Moscatel 
"E.T. regresa a la Tierra 
en diversas versiones de 

un comerciar- P. 31 

DIARio· 
NACIONAL 

Periodismo con carácter 

VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2019 
$15.00 -AÑO 20- N(JMERO 7273 

www.niilenio.com 

Jesús Rangel 
~~ineros prevén en 2020 

~una inversión de más 
de 3 mil inda~~- P. 2s 

Desace dón. Niega la Cepal re.cesión en la economía, pero ve inevitable alza tributaria para mejorar 
los ingresos; de 2 mil400 mdp, el daño a Pe m ex por caso Lozoya: SHCP s.RODRÍGUEZ,A.MERCADOYS.ARELLANÓ,CDMXPAG.6,12Y25 

Ante recorte federal~ 12 entidades 
van por más impuestos y deuda 

Adrián y algunos integrantes de su familia celebraron ayer en México elDíadeAcciónde Gracias. JORGECARBALLO 

AMLO año 1: PRI, 
PAN,PRDyMC, 
sin consolidarse 
·como oposición 
J. NAVARRO Y C. RIVERA, CDMX 

_ _ José Mujica, expresidente 
de Uruguay, seráelinvitadoespe
cial a la celebración en el Zócalo 
porelprimerañodela4T.PAG.8Y9 

Actuar contra 
las autoridades 
incapaces, pide 
Julián LeBarón 
LILIANA PADILLA, SONORA. 

_ _ Mientras en Bavispela tra
gedia empañó lo que sería una 
grancelebraciónpaialacomuni
dadmormonaqueradicaenMéxi
co, en entrevista con Carlos Marín 
para El asalto a la razón, el sobri
no de Adrián, líder del clan, señala 
que "nohaymaneradequelas au
toridades no sepan que viven y se 
pasean cantidades de asesinos en 
nuestras comunidades". PAG.t4 Y 15 

: _ Femiílicidio de Abril Páraz 
Magistrado y dos jueces, e~ la 
mira por liberar a sospechoso 
IGNACIO ALZAGA- PAG.18 Y 19 

EL ASALTO A LA RAZÓN 
CARLOS MARÍN 
cmarin@milenio.com 

Ofensor, al cura 
le salió lo grillo 
Vfctima de asesinos, lafa
miliaLeBarón lo es también 
del impúdico Solalinde. PAG. 7 

~~ 
~~z LU-<(2 
~8V) la mejor red y el mejor entretenimiento 
~"'~ $499 o 1/ 

eon Claro-video 

Consulta destinos participantes, ténninos y condiCiOnes en telmex.cómltenninoshogar 

al mes 
800123 2222 
telmex.com 

Además: 
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EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 
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Foto: Mexsport 

FAVORITOS 
EN APRIETOS 
Con un polémico 
arbitraje, Tigres vino de 
atrás para derrotar 2-1 
al América en el Azteca 
y Rayados, el último 
equipo clasificado a 
la liguilla, sacó una 
cómoda ventaja al 
hundir 5-2 a Santos, el 
líder del torneo regular. 

ADRENALINA 

Foto: Cortesía Antonio Sánchez 

CON JAZZ 
TAMBIÉN 
SE PROTESTA 
El baterista Antonio 
Sánchez traerá a México 
Unes in the Sand, disco 
que se opone a las 
medidas migratorias de 
Trump con un mensaje 
humanitario más que 
político, dice el jazzista. 

PRIMERA 1 PÁGINA 30 

Congreso regatea 
por su salario 

·- - - - --- -

CASTIGAN BOLSILLOS DEL SENADO EN PRESUPUESTO 2020 

Senadores advirtieron que no alterarán su esquema de ingresos luego de que, sin previo aviso, 
los diputados les redujeron la dieta mensual, el aguinaldo y además les aumentaron impuestos 

POR LETICIA ROBLES 
DELA.ROSA 

de percepciones serán igua
les a los de este año, incluso 
sin ajustes inflacionarios. 

Los senadores pagarán más A pesar de esto. los dipu
impuestos el próximo año tactos mejoraron sus propios 
que los diputados, ganarán ingresos. incluyendo un au
menos y también recibirán mento en el aguinaldo. 
menos aguinaldo. Ricardo Momea! sostuvo 

En una decisión inédita, al ·qu~ no buscan una confron
aprobar el Presupuesto 2020 tación con los diputados. por 
el pasado viernes, la banca- lo que ha establecido un diá
da de Morena en la Cáma- logo con Mario Delgado para 
ra de Diputados aplicó este que corrijan el error. 
castigo a los ingresos de los Durante 2019 el Senado 
senadores sin consultarlos modificó la mayoría de las 
previamente a ellos o a algún minutas enviadas por la (á
diputado de otro partido. ··) mara dé Diputados en te
: s'in embargo, los senado- ·mas ·como Guardia Nacional, 
res señalaron que no redu- Reforma Educativa. revo
cii'ári su dlera 'o alterará!) su c:ación de mandato, elimi
€squema de ingresos porqüe nación de .condonaciones 
el mismo decreto del Presu- fiscales y limitación del fuero 
puesto de Egresos de la Fede- constitucional. 
raéión aclara que los niveles PRIMERA 1 PÁGINA 6 

REFORZARÁN 
ZONA FRANCA 
EN EL NORTE 
El presidente López 
Obrador planteó 
recorrer las aduanas 20 
kilómetros hacia dentro 
del territorio nacional 
para impulsar la franja 
libre de impuestos en 
la frontera norte. 

PRIMERA 1 PÁGINA 10 
Foto: Eduardo Jiménez 

- - - - - - - ---

Foto: Eduardo Jiménez 

LA 4T PONDRÁ RITMO TROPICAL 
A SU FESTEJO EN EL ZÓCALO 
La Sonora Santanera amenizará el festejo por el primer 
año del nuevo gobierno. El escenario del acto comenzó 
a ser instalado frente a la Catedral Metropolitana. 

PRIMERA 1 PÁGINA 10 

PELLIZCO AL SENADO 
Ejemplos de los ajustes impuestos por los 

diputados a sus compañeros del Congreso. 

e Dieta neta anual e Aguinaldo 

Diferenc>c: -$422.897 Diferencia:· $2.788 

2019 2020 2019 ·2020 

INE ACUSA INTROMISIÓN 
A SU VIDA AUTÓNOMA· 
Arite la Iniciativa. de diputa
dos de Morena para recor
tar a tres años la presidencia 
dei iNE, la Junta General Eje
cutiva del instituto cerró filas 
y exigió.a los legisladores no 
intervenir en el organismo. 

En un pronunciamiento, 

advirtió que, de renovarse la 
presidencia del INE en cada 
proceso electo ral federal, se 
desestabilizarían y somete
rían los comicios .a una carga 
política adicional. 

- .1\urora Zepeda 

PRIMERA 1 PÁGINA 2 

1 UNIDAD OE INTELIGENCIA FINANCIERA 

Liberan 98~b de 
dinero bloqueado 1 

por Odebrecht , 
POR LETICIA ROBLES 
DELA ROSA 

A pesar de sus avances 
contra el crimen. la Unidad 
de Inteligencia Financiera 
(UIF) ha tenido que liberar 
casi la totalidad de los re
cursos que había bloquea
do en el caso Odebrecht. 

El reporte Casa Limpia, 
1 e ntregado por Santiago 
1 Nieto a senadores, detalla 

que en la investigación que 
implica a Emilio Lozoya 
había bloqueado cuentas 
por cinco mil 387 millones 
de pesos, pero ya desblo
queó cinco mil 289 millo
nes, 9896 del total. 

El documento destaca 
que la UIF fue usada por 
el anterior gobierno como 
"botín político y económi
co" y detalla cifras de las 
que se desprende que en 
diez meses. de enero a oc
tubre de 2019, bloqueó 69 

COMBATE AL CRIMEN 

6) A terceros implicados 
en el caso Odebrecht 
se les bloquearon 15.3 
mdp, de los cuales 3.3 
han sido liberados. 

A un magistrado 
vinculado con el Cártel 
Jalisco se le bloquearon 
5 mdp y a terceros 18.5 
millones. 

Q A El Marro se le 
bloquearon cuentas por 
211 mdp, de las cuales 
se han desbloqueado 
54 millones. 

veces más recursos que en 
todo el año pasado. 

También refiere casos 
como Zona Divas, El Marro. 
el documental Populismo 
en Aniértca Latina y el Con
sejo de Promoción Turística. 

PRIMERA 1 PÁGINA 4 

También 
es altruista 

Foto: Cortesía 
Prensa Danna 

BRILLA POR SU ESFUERZO 
Tras 13 años de tocar puertas, a Ana de la Reguera le 
llegaron papeles estelares en Hollywood con las cintas 
Army of the Dead y una entrega de la saga The Purge. 
Pero la actriz veracruzana todavía quiere mucho más. 

FUNCIÓN 

R.SV p SÓLO PARA SUSCRIPTORES 

BAJARÁN A PASAJEROS REBELDE " 

A partir del próximo 
1 de enero, los 
Estados tendrán más 
capacidad para frenar 
los comportamientos 
inadecuados de los 
pasajeros a bordo de un 
avión, anunció la lATA. 

DINERO 1 PÁGINA 2 

ALGUNAS CONDUCTAS 
A SANCIONAR: 

1 

Consumo ilegal de 
estupefacientes o cigarrillos. 

• 1!\ Pelearse con la tripulación 
• o los pasajeros. ! 

• ·------··---' 

BOLIVIA ACUSA: 
INJERENCIA 
DE MÉXICO 

• 
• • • 

Para Arturo Muri llo, 
ministro del Interior de 
Bolivia, México es un 
amigo que no manda las· 
mejores señales al asilar 
a Evo. El gobierno de • 
Áñez confirmó la f icha 
azul contra Morales. 

PRIMERA 1 PÁGINA 28 

~ 

INDAGAN A . ) 
JUEZ POR • 
MISÓGINO 
El juez que reclasificó el 
delito para que saliera 
libre el esposo de Abril, 
asesinada el lunes, es 
el mismo que liberó a · · 
un médico deiiMSS 
acusado de violar a una 
paciente terminal. 

PRIMERA 1 PÁGINA 24 
Foto: Especial 

. EXCELSIOR 

111 11 1 1 11 11 Pascal Beltrán del Río 2 
Francisco Garfias 4 
Yurilia Sierra 16 7 5031iH~9 9 290 2 8 
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Opinión

El Black 
Friday se 
convertirá  
en el Buen 
Fin
La gran 
depresión
Enrique Campos

  pág 8

Año 1: las 
pifias de la 4T
Signos vitales
Alberto Aguirre

  pág 34

En corto

AMLO se ofrece 
a destrabar caso 
Interjet-Televisa

• El conflicto, por el impago de Interjet en la 
compra a Televisa de 50% de Radiópolis.

“El objetivo, evitar quiebras”

• Asegura que no se usará dinero del erario 
para rescatar una compañía privada.

  pág 18

Jorge Monroy

Empresas 
y Negocios

Empresas 
y Negocios

Tras el anuncio del acuerdo 
para la inversión en infraestruc-
tura, los sectores plantean las 
líneas iniciales de acción para 
emprender los proyectos en 
los diversos sectores.

Empresas 
y Negocios

IP pide certeza 
regulatoria en 
energía para 
las inversiones

 pág 9 y 21

Atención a 
suscriptores 

55 5237 0766

  pág 6

  pág 20

  pág 24

Banxico vota por 
bajar la tasa en 
50 pb, confirma 
minuta

Cofece cierra 
investigación 
por monopolios 
en medidores 
para la CFE 

La Onexpo 
ampliará y 
actualizará 
su red de 
gasolinerías

Finanzas 
y Dinero

Finanzas 
y Dinero

• Determinó que 
Conymed e IUSA 
nunca simularon 
ser competidores. 

$15
MIL MILLONES
invertirá en el 2020, 
para abrir estaciones 
y modernizar otras.

175
ESTACIONES
de servicio nuevas 
incorporará en el 
país el año entrante.

 Urge un plan para garan-
tizar un entorno regulatorio de 
flexibilidad y certidumbre(…) No 
poner más cargas y exentar el 
análisis de impacto regulatorio”.

Lorenza Martínez,
rep. del observatorio de mejora regulatoria. 

 Tenemos que 
empezar desde enero 
los proyectos (...) Entre 
más pronto, mejor será 
el resultado”.

Luis Niño de Rivera,
presidente de la abm. 

En Primer 
Plano

Al cumplirse el primer año del actual sexenio, los 
resultados son comparados con las expectativas 
que generaron los compromisos asumidos por el 
gobierno de AMLO al llegar al Ejecutivo.

Resultados mixtos 
en el primer año

¿A qué le debe dar prioridad en este momento López Obrador?  
PORCENTAJES

COMBATIR TODA 
LA CORRUPCIÓN

PELEAR CONTRA 
LA INSEGURIDAD

APOYAR LA 
ECONOMÍA 
FAMILIAR

48 52

34
29

16 17

52

28
17

SepAgo Nov

EN

  pág 4-5

Se la están to-
mando en serio para 
combatir la corrupción, 
pero lo hacen muy al 
estilo de Pancho Villa”.

Héctor Villarreal,
director general del ciep.

¿(Cómo hacer) 
para que una economía 
no crezca?: cancela 
todos los proyectos de 
inversión.

Enrique Cárdenas,
economista de ibero puebla.

Tipo de cambio I 
COTIZACIÓN INTERBANCARIA, 
PESOS POR DÓLAR

S&P/BMV IPC  
PUNTOS AL CIERRE

30 noV 
2018

30 noV 
2018

28 noV 
2019

28 noV 
2019

43,100.12

19.56
41,732.78

20.45

VariaciÓn

3.28%
VariaciÓn

4.37%
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AMLO I
1 AÑO DE GOBIERNO

  pág 46

#AMLOTrackingpoll
Aprobación 
de AMLO se 
estabiliza

Previo al primer año de 
gestión de López Obra-
dor en el país, la popu-
laridad del mandatario 
durante los últimos 10 
días se ha mantenido en 
un rango de entre 57 y 
58 por ciento. 

57.8
Ayer

57.2
1 semana

58.0
15 días 57.7 

Hoy

Variación: -0.1

APRUEBA

16
NOV

22
NOV

28
NOV

29
NOV

Buena perspectiva para el 
sector abarrotero mayorista

Tras una caída en el 2018, se prevé una aceleración 
gracias a los formatos que venden al consumidor final.

FUENTE: ISCAM GRÁFICO EE

Empresas 
y Negocios

Ventas 
del sector 
abarrotero 
mayorista I
VAR. % ANUAL

*Proyección

2019*201820172016

7.9
9.0 9.4

6.2

  pág 22

  pág 34
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ELPRESIDENTE de EU, ayer, al visitar a sus  
soldados en su base militar en Afganistán. pág. 21

www.razon.com.mx VIERNES 29 de noviembre de 2019 » Nueva época » Año 11 Número 3266 PRECIO » $10.00

H
O

Y
 E

SC
R

IB
EN

Vale Villa
Protesta pág. 28

Antonio Fernández 
Una nueva forma de terrorismo pág. 10

Javier Solórzano
Entrada y media pág. 2

... Y EL MAGNATE, EN PLÁTICAS DE PAZ CON EL TALIBÁN
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NO A INJERENCIA 
DE TRUMP UNE 
A PARTIDOS EN 
LAS CÁMARAS 
Diputados y senadores cierran filas 
ante el amago del mandatario estadou-
nidense de designar como terroristas a 
cárteles del narcotráfico; rechazan accio-
nes extraterritoriales. pág. 6

Juez permite libertad de agresor de Abril... y de acusado de violar a Wendy
El TSJ indaga a Federico Mosco, 
quien reclasificó ataque de ex-CEO 
de Amazón contra su esposa y lo 
liberó; también soltó a doctor acu-
sado de agresión sexual. pág. 15 

Avanza en CDMX “Ley Olimpia”  
contra ciberacoso a mujeres; dic-
tamen elimina trabajo comunitario 
como sanción; prevén votarla en el  
pleno el martes. pág. 14 

Inicia primer juicio por pornoven-
ganza en NL; el acusado difundió 
fotos íntimas de su exnovia; de ser 
hallado culpable enfrentaría hasta 4 
años de prisión. pág. 3

Perfilan en Jalisco castigar terapias 
para modificar orientación sexual; 
contemplan cárcel de hasta tres 
años y aumenta en caso de que la 
víctima sea menor de edad. pág. 12ABRIL Cecilia Pérez.

AMLO ofrece mediar ante escalada del conflicto Interjet-Televisa  pág. 4

PRONUNCIAMIENTO CONTRA PROPUESTAS DE MORENA

INE cierra filas y 
acusa “andanada” 

de iniciativas 
contra autonomía

Por Magali Juárez

LA JUNTA GENERAL, 
Direcciones Ejecutivas y 
Unidades Técnicas rechazan 
intención de reducir a 3 años 
presidencia del instituto

ACUSAN intromisión; aler-
tan que rotación desestabiliza 
al organismo y pondría carga 
política por el nombramiento 
del jefe del Consejo pág. 9

Reformar el artículo 41 de la Constitución para 
modificar el tiempo de duración de la presidencia 
del Consejo General del INE. 
Establece que ésta será rotativa cada tres años,  
y no nueve, como está actualmente.
Hay otra iniciativa que busca cambiar los requisi-
tos para ser consejero del órgano electoral.

LA INICIATIVA

CON LLEGADA DE LA 4T SE 
CUADRUPLICAN ESCRITOS 
DE PETICIÓN AL PRESIDENTE

En 60 días, destino de Robles; 
llevará juicio Pablo Gómez

En el primer año de gobierno de AMLO han recibido 118 
mil 700 solicitudes de apoyo;  predominan las de vivienda, 
salud...; en el último año de EPN fueron 30 mil 750, afirmó a 
La Razón Leticia Ramírez, encargada de dar cauce.  pág. 3 

Reconforman Sección Instructora y sacan al PAN y a MC; 
se quedan Morena y PT con tres de los 4 asientos; a la cabe-
za del órgano, el  excompañero de Rosario en el PRD.

Diputados dan luz verde a proceso que busca inhabilitar 
hasta 2040 a extitular de Sedatu, por “graves omisiones” en 
programas sociales y presunto desvío de 7 mmdp. pág. 8 

Han tocado 
la puerta

• Por Antonio López

486 atenciones por día
Respuesta a 76 mil personas
676 grupos de manifestantes 

PORTADA.indd   3PORTADA.indd   3 29/11/19   0:2829/11/19   0:28



EJEMPLAR GRATUITO @diario24horasdiario24horas

CAMBIA LA RETÓRICA HACIA QUIENES NO PIENSAN COMO ÉL

Sin insultos; que haya 
tolerancia y respeto 
al adversario: AMLO
Así se expresó el Presidente después de los ataques 
a la familia LeBaron en redes sociales, tras el amago 
injerencista de Donald Trump en la lucha contra el 
crimen organizado. En estos 12 meses, el Presidente  
ha calificado así a sus adversarios: “conservadores”, 
“fifís”, “comandante borolas”, “doble cara”, 
“fantoches”, “prensa alquilada”, “muerden la mano”, 
“bozal”, “hipócritas” y tan, tan, tan... MÉXICO P. 4

Llevan protesta hasta las ventanas
Los enfrentamientos que los senadores protagonizan en el salón 

de plenos se observan también en los ventanales de la Cámara 
que dan al patio central. Mientras las oficinas de los 

morenistas muestran los íconos que supuestamente 
abanderan, el PAN colocó carteles en los que 

representa  la abreviatura de la 4T con 
un número y una tumba.
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VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 2019

El Gobierno de la Ciudad de México entregó al 
Congreso local el proyecto para el Paquete Eco-
nómico de 2020, que incluye un presupuesto de 
egresos por 238 mil 975 millones de pesos. Bus-
can aumentar impuestos al alcohol y las casas de 
apuesta. El servicio del agua y el impuesto predial 
no subirán, aseguró Claudia Sheinbaum CDMX P. 9

Proponen candados fiscales 
contra evasión de la tenencia
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Con trabajo, presos se rehabilitan en reclusorios
CDMX P. 10

¿Y EL TELÉFONO 
SATELITAL? 
La Oficina de la Presiden-
cia carece de contratos o 
facturas que den cuenta 
del teléfono satelital que 
AMLO dijo tener en su po-
der, para no estar incomu-
nicado en giras MÉXICO P. 6  

Latinoamérica en problemas
El Gobierno de Bolivia confirmó que hay una ficha 
azul de la Interpol contra Evo Morales. En tanto, el 
presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, fue demandado 
ante la Corte Penal Internacional por genocidio. Y en 
Chile, se desploma la aprobación de Piñera MUNDO P. 14  

EN LOS PUEBLOS
MÁGICOS

VIDA+ P. 18

1-2
Gignac anotó el gol del triunfo 
para Tigres en la ida de los 
cuartos de final  DXT P. 21

ZARPAZO EN EL AZTECA



 mayoríaUna

 olvidada

12

Los jóvenes representan una cuarta parte de la población del país, 

sin embargo, actualmente se encuentran excluidos ya que no 

existe una legislación que garantice sus derechos, situación que 

ha fomentado su discriminación, por lo tanto, ya se está buscando 

resolver este problema en el Congreso de la Unión

m é x ic o
no.1880 : del 29 de noviembre  

al 01 de diciembre de 2019
e d i c i ó n  d e  f i n  d e  s e m a n a
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Tradición 
española 
en San Ángel
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GASTROLAB

zeru, El restaurante de 

comida tradicional española, 

tiene nueva ubicación, con un 

ambiente más relajado 
y mediterráneo

#VINODELASEMANA 

LO QUE TIENES QUE SABER

VISTA 
● De color 
intenso y tonos 
violetas. 

BOCA 
● Su sabor es 
equilibrado y se 
distribuye de 
manera uniforme 
en el paladar. 

MARIDAJE  
● Ideal para 
acompañar con 
carnes rojas y 
pato. 

NARIZ  
● Tiene notas 
a grosellas rojas 
y ligeros toques 
de vainilla. 

● Uvas: 80% Merlot, 15% 
Cabernet Franc, 5% Cabernet 
Sauvignon. 
● Región: Pomerol, Francia. 
● Barrica: 18 meses en barricas 
de roble francés. 
● Guarda: 15 años. 
● Temperatura de servicio: 
De 16 a 18º C. 

PRECIO
MIL 134 PESOS
PUNTO DE VENTATIENDAS ESPECIALIZADAS 

CHÂTEAU DE SALES SE PRODUCE EN EL VIÑEDO DE BURDEOS, UNA REGIÓN VINÍCOLA FRANCESA QUE SE EXTIENDE POR EL OESTE DEL PAÍS. ESTOS VINOS ESTÁN CONSIDERADOS ENTRE LOS MEJORES DEL MUNDO Y SE ELABORAN EN NUEVE MIL BODEGAS CON LAS UVAS DE CERCA DE 14 MIL PRODUCTORES. 

Château de Sales data del siglo XV y su bodega lleva más de cinco siglos. Con sus 47 hectáreas de viñas, es el viñedo más grande de Pomerol. 

Con sus 47 hectáreas de viñas, es elviñedo más grande de Pomerol. 
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CONOCIDO POR SU COMIDA CASERA ESPAÑOLA, ESTE SITIO GASTRONÓMICO TIENE UNA NUEVA UBICACIÓN Y UNA COCINA MÁS DETALLADA, PERO MANTIENE LA MISMA ESENCIA DE HACE 11 AÑOS, CUANDO SE INAUGURÓ 

#ZERU

que llega 
a San Ángel

Sazón español  
POR ADRIANA V. VICTORIA 

FOTOS: ESPECIAL

ADRIANA.VICTORIA
@HERALDODEMEXICO.COM.MX 

debes 
saber 

de 
novedad

E sta semana se presen-
tó el restaurante Zeru, 
un must en el sur de la 
CDMX que se renue-
va con su nueva ubi-
cación, en Revolución 1547, San Ángel. Entre los cambios que se implementaron destaca que ahora ofrece servicio de noche con un menú más relajado y mediterráneo.El sitio gastronómico de larga trayectoria cuenta con un ambiente más cómodo y elegante que invita a la sobremesa y a las buenas pláticas, pero sobre todo conserva su esencia desde hace 11 años, cuando surgió: el sabor de la comida casera española.Así, los clientes podrán seguir disfrutando de platillos tradicionales de la Península Ibérica, tales como el pulpo a la gallega, tortilla de pa-tatas con huevo orgánico, revuelto de bacalao, piquillos rellenos de rabo meloso, callos a la andaluza, o bien unos txipirones con en su tinta con arroz blanco. 

Cabe señalar que los chefs Israel Aretxiga y José Luis Escobar están a cargo del restaurante. En este sentido, el chef Aretxiga explicó que,  pese a que se van a sumar platillos, la carta anterior se mantiene. “Es importante que la gente tenga presente que la cocina española continúa, para que los comensales sigan degustando los platillos que han caracterizado a Zeru, por ejemplo: las croquetas tradicio-nales de jamón serrano”.
Con este cambio se pretende sor-prender al cliente, quien gozará de un nuevo montaje y estética de los platos, con platillos como ceviche cítrico de pulpo y robalo con aguacate, pulpo a las brasas, tiradito de atún con hinojo, jengibre y yuzu, y tarta de salmón fresco con manzana y jocoque.La oferta es amplia; entre los platos principales, el comensal puede elegir unos camarones gigantes a la sal con alioli, raviolis caseros de ricotta y ca-marón, lasaña al horno con hongos y parmesano, fettuccine en salsa de espinacas con piñones y pancreato, robalo brasas con tahini y verduras orgánicas al carbón. 

“El sello de Zeru continúa, así, los clientes que han visitado el restauran-te durante 11 años tendrán la confianza de probar el lechón que tanto les gusta, en un lugar con un diseño fresco que los apapache”, compartió el chef Israel.
DETALLES
El antiguo Zeru tenía una pizarra enor-me donde se escribía a diario el menú del día, de hecho, cuando un plato se terminaba, algún miembro del equipo lo borraba. Esta parte del restaurante se retomó en el nuevo proyecto, pero de manera individual en las mesas, así es como se han integrado matices del viejo Zeru en la nueva ubicación.“Es importante resaltar que los comensales que ya ubicaban al otro Zeru contarán con el mismo equipo de sala, (como) los tres capitanes, quienes se caracterizan por ofrecer un servicio personalizado; son ellos quienes ya ubicaban a los clientes frecuentes”, explicó el chef. El “nuevo Zeru” cuenta con una terraza inmejorable; es un espacio con un ambiente cálido para tomar buenos vinos blancos o coctelería de la casa, mientras se degustan unas croquetas de hongos y parmesano, una tostadita de jaiba con guacamole, brioche de foie e higos, olivas andaluzas con queso manchego, pan tomate con jamón serrano, y empanadas con queso brie y almendra, entre otros platillos para compartir.

UN DULCE CIERRE
El postre es el toque final de toda co-mida y de la cena, y aquí no podían dejar de tener relevancia. Son los ro-llitos de ate de membrillo rellenos de queso, maracuyá y nuez, y la tarta de almendra, los que agregan el toque dulce en Zeru.

● Zeru signifi ca 
cielo en vasco.

● Jose Luis 
Escobar es el 
chef ejecutivo.

● HORARIO. 
De martes a
sábado de 
13:30 a 23 hrs. 

● Tiene una 
carta tradicio-
nal con toques 
contemporá-
neos.

● El nuevo es-
pacio permite 
una terraza 
única, ideal 
para relajarse. 

● El menú es 
más amplio 
para los dife-
rentes gustos 
culinarios.

● Cuenta con 
una carta de 
coctelería con 
diferentes 
destilados.

● El ambiente 
es más cálido, 
gracias a su 
nuevo acomo-
do de mesas. 

HICIMOS CAMBIOS DE 
ESPACIO Y UBICACIÓN 
DE ZERU, PERO LA 
ESENCIA DE LA COCINA 
PERMANECE".

ISRAEL ARETXIGA 
CHEF

EVOLUCIÓN

1

3

2

4

5

años se 
cumplieron 
desde que 
Zeru abrió.

11

● ISRAEL 
ARETXIGA. 
Chef clave en 
los cambios de 
Zeru.

● Su amplia 
carta ha con-

quistado a los 
capitalinos.

● EL LUGAR.  Es un espacio  que conserva lo 
natural en su diseño.

de de EVOLUCIÓN

S

EVOLUCIÓN

POR ADRIANA V. VICTORIA 

ADRIANA.VICTORIA
● ISRAEL 

amplia ● S amplia S amplia 

POR ADRIANA V. VICTORIA 

● ENSALADA Y VEGETALES. Con sandía, queso feta y albahaca. 

● PARA COMPARTIR. Tostaditas de 
jaiba con guacamole.

● PAELLA.  A las brasas con mariscos y embutidos.

Sazón español  
Sazón español  
Sazón 

espacio  que conserva lo 
natural en su diseño.
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● EL LUGAR.  Es un espacio  que conserva lo 
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POR PARIS SALAZAR/P4

● EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL RECLAMÓ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
FEDERAL Y A LAS LEGISLATURAS LOCALES LA INTROMISIÓN Y EL RETROCESO 

QUE, DICE, VIENE DE INICIATIVAS IMPULSADAS POR MORENA 

CONFRONTA

CONGRESO
EL INE AL

#CIERRANFILAS
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Yeidckol 
se lanza 
contra 
Luján P8

#ENTREVISTA

#ENTREGAN
PRESUPUESTO

#CALLESDESIERTAS /P19

EL HUACHICOL 
MATA VENTAS
EN AMOZOC 

ZERU
UN 

MUST EN 
LA CIUDAD 

P2

#INVITADAS

• GUADALUPE
CHAVIRA • 

• XÓCHITL 
GÁLVEZ • 

P20

MARTHA ANAYA

VERÓNICA ORTIZ

ALFREDO GONZÁLEZ 

• A FUEGO
LENTO•

• VENTANA 
POLÍTICA•

P8

P11

• ALHAJERO•

P6

#ENELSUR

DALLAS, HERIDO
REGIOS  

AVANZAN
P35

#LIGUILLA
MX

#COLOCANILUMINACIÓN

LISTA, LA 
NAVIDAD 
CHILANGA

P4

P36

VAN IMPUESTOS A 
APOSTADORES

P13

#THANKSGIVING
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REINo uNIDo Los sondeos predicen un 
desastre electoral para Corbyn P5 

MEDio AMBIENTE Un foro de EL PAÍS 
analiza la emergencia climática P22 

La pobreza 
crece por 
quinto año en 
América Latina 

El entorno del presidente mexicano ha puesto en marcha un 
proceso contra la corrupción en el sistema que bordea la legalidad 

La guerra de López Obrador 
por el poder judicial 

La ONU encuentra "fuertes señales 
de alerta" en un contexto de bajo 
crecimiento y protestas masivas 

IGNACIO FARIZA, Madrid 
Tras una fuerte disminución de 
la pobreza en América Latina y 
el Caribe en el primer tramo de 
la década en curso, el avance pa
só a retroceso. Según las cifras 
publicadas ayer por la Cepa!, el 
brazo de Naciones Unidas para 
el desarrollo en América Latina 
y el Caribe, la región cerrará 
2019 con un alza de siete déci
mas en el índice general de po
breza -del30,l% al30,8%- , y de 
la pobreza extrema -del 10,7% 
alll,5%-. 

J. LAFUENTE 1 L. P. BEAUREGARD 
J. GARCÍA, México 

Está a punto de cumplirse el pri
mer año de Andrés Manuel Ló
pez Obrador en el poder y de en
tre todas las cruzadas que se ha 
propuesto en esta etapa, hay una 
que se ha librado soterradamen
te. Al menos hasta hace dos me
ses. El sistema judicial, como tan
tos otros estamentos en México, 

está permeado por la corrup
ción. Bajo esa premisa, en el mar
co de la autodenominada Cuarta 
Transformación, el entorno más 
próximo a López Obrador ha de
cidido acometer una limpieza 
que le permita, con el paso del 
tiempo, contar con un poder judi
cial más favorable, uno que even
tualmente no pueda poner freno 
a sus reformas. Un proceso lleno 

de intromisiones que bordean 
los límites legales y de ajustes de 
cuentas personales y políticas. El 
problema, según la mayoría de 
las fuentes consultadas -casi 
una decena entre miembros del 
poder judicial, la Suprema Corte, 
senadores y personas cercanas 
al presidente- no es el fondo, en 
cuyo diagnóstico coinciden to
dos, sino las formas. PAGINAs s v 9 

Lacalle pone 
fin a 15 años 
de Gobierno 
de la izquierda 
en Uruguay 

M. MARTÍNEZ. Montevideo 
El recuento de la Corte Electoral 
uruguaya dio ayer la victoria por 
la mínima a Luis Lacalle Pou. 
Aunque el conteo no ha finaliza
do - el resultado definitivo se da
rá a conocer el sábado-, la dife
rencia de votos es ya suficiente 
como para anunciar al ganador. 
Con la victoria de la coalición 
conservadora, que reúne a va
rios partidos incluyendo a la ex
trema derecha de Cabildo Abier
to, terminan 15 años de Gobierno 
del izquierdista Frente Amplio. 

La votación del pasado domin
go dejó la imagen de un país divi
dido en dos bloques enfrentados. 
El escrutinio tras la jornada elec
toral se cerró con un 48,71% para 
Lacalle Pou y un 47,51% para 
Martínez. Una diferencia tan mí
nima que obligó a un recuento 

La estadística, que ve la luz en 
plena ola de protestas en varios 
países latinoamericanos, se tradu
ce en que seis millones de perso
nas pasarán a engrosar las filas 
de la pobreza extrema este año, 
un grupo que crecerá hasta los 72 
millones. La pobreza general au
menta a 191 millones, frente a los 
185 del ejercicio pasado. "Es muy 
preocupante y enciende fuertes 
señales de alerta, en especial en 
un contexto regional marcado 
por el bajo crecimiento y la emer
gencia climática", señala el orga
nismo, que achaca el cambio de 
tendencia en la evolución de la 
pobreza al final del boom de los 
productos básicos. PAGINA 37 Seguidores de Luis La calle celebran la victoria frente a la sede del Partido Nacional, en Montevideo.! M. c.< AP) de los votos. PAGINA 6 

MICHEL TEMER 
Expresidente de Brasil 

"Mi paso por 
la cárcel no fue 
una detención, 
sino un secuestro" 

THIAGO FERRER, Madrid 
Cuando entregó la banda presi
dencial brasileña, en enero, Mi
che! Temer (Tiete, 1940) no solo 
abandonó el cargo que obtuvo 
tras la destitución de Dilma Rous
seff, sino que lo hizo bajo el man
to de varios casos de corrupción 
que le llevaron a la cárcel. "No lo 
llamo detención,lo llamo secues
tro", dice. PÁGINA 10 

~ ~ 
serrat 
sabina 
no hay dos sin tte5 
!Hoy, primer concierto¡ 

29-30 9-10 ... 
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Auditorio Nocional 
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Europa participará en la construcción 
de una estación orbital lunar 

Una casa a 300.000 
kilómetros de la Tierra 

DANIEL MEDIAVILLA, Sevilla 
Los ministros responsables de 
actividades espaciales de Euro
pa han negociado durante estos 
últimos días en Sevilla los presu
puestos de la ESA (Agencia Espa
cial Europea, en sus siglas en in
glés). Se destinarán 14.400 millo
nes de euros en los próximos cin-

co años. Entre los proyectos que 
se abordarán con estos fondos 
figura el de formar parte del 
equipo internacional que tendrá 
terminada en 2028 una estación 
orbital alrededor de la Luna. a 
300.000 kilómetros de la Tierra 
que servirá en el objetivo de lle
var hu manos a Marte. PAGINA 23 
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Juez dejó libres 
a dos agresores 
de mujeres 

Se trata de un médico y de ex-CEO de Amazon 
Permitió que se revictimizara a joven violada 

KEVINRUIZ 
Y DAVID CARRIZALES 
Reportero y corresponsal 
-metropoli@elwziversal.com.mx 

El juez adscrito al Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ), Federico Mosco 
González, quien reclasificó el delito 
de intento de homicidio a violencia 
familiar y lesiones, imputado a Juan 
Carlos "N", ex-CEO de la empresa 
Amazon, también ordenó la libera
ción de un médico acusado del de
lito de violación. 

Elpasado14deagostode2019,du
rante una audiencia de vinculación 
a proceso, Mosco González detenni
nó que no existían pruebas para im
putar el delito de violación agravada 
en contra del médico del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
quien fue acusado de agredir a Wen
dy "N", una pacit~nte con insuficien
cia renal tenninal. 

La más reciente la hizo en el caso 
de Abril Cecilia "N"; luego de eso, 
cinco días después, el juez Carlos 
Trujillo Rodíguez puso en libertad a 
Juan Carlos "N", quien con anterio
ridad había agredido a la víctima 
con un bate y un bisturí. 

El pasado lunes, Abril Cecilia "N" 
fue asesinada de manera directa por 
dos sujetos armados, luego de acu
dir a una cita médica con el sicólogo 
y dirigirse al Aeropuerto Internacio
nal de la Ciudad de México para re
gresar a Monterrey, Nuevo León. 

·Según las indagatorias iniciadas 
por la procuraduría capitalina, que 
quedaron asentadas en la carpeta de 
investigación CI-FCY/COY-2/UI-2 
C/D/16885/11-2019, esta mujer de 49 
años viajaba el lunes por la tarde 
acompañada de su hijo de 16 años, 
quien durante el ataque también re
sultó lesionado en una oreja, al re
cibir el rozón de una bala 

El S de enero de 2019 fue judicia-

lizado el expediente 012/0832/2019-
AO por el delito de violencia familiar 
y lesiones, imputación que fue mo
dificada por el juez de control Fede
rico Mosco' contra Juan Carlos "N", 
quien estuvo preso desde hace 10 
meses. La modificación permitió su 
libertad el 8 de noviembre. 

SepeUo. Ayer decenas de familiares 
y amigos despidieron en la ciudad 
de Monterrey, Nuevo León, a Abril 
Cecilia "N", madre de familia de 46 
años. La ceremonia de velación se 
realizó a partir de las 8:00 horas, en 
la Capilla Ovallde los servicios fu
nerarlosBenitoM. Flores, y en punto 
de las 13:30 horas se ofició una misa 
de cuerpo presente en el oratorio de 
las mismas capillas. Luego el cortejo 
fúnebre partió al Panteón Jardín Los 
Ángeles, municipio de Apodaca. 

Familiares exigieron justicia por 
este crimen y demandaron castigo 
al autor material. • 

Viernes 29 de noviembre de 2019 EL UNIVERSAL 

En la ciudad de Monterrey, Nuevo León, amigos y familiares despldieron ayer 
a Abril Cecilia, quien fue asesinada el ltmes pasado en la Ciudad de México. Durante dicha audiencia, de la 

cual EL UNNERSAL cuenta con 
una copia en video, el juez Mosco 
permitió que la defensa del médico, 
identificado como Agustín "N", re
victimizara a la víctima refiriendo 
que era drogadicta y que tenía pro
blemas mentales. 

Presentan queja contra Federico Mosco 
Además utilizó un dictamen pe

ricial de la procuraduría en el que se 
pr~isa que la m~á de Wendy in
tentó matarla, que padece de baja · 
autoestima y trató de refugiarse con 
padres alternos, a lo que la asesora 
júríclicade la víctima, Mina Moreno, 
pidió que no se incurriera en dichos 
actos, pero no le hizo caso el impar
lictor de justicia 

La abogada dijo a esta casa edito
rial que el juez tomó en cuenta los 
argumentos del abogado del médico 
para no vincularlo a proceso por el 
delito de violación agravada y decre
tar su libertad, pues el delito de abu
so sexual que le imputó no ameri
taba su prisión preventiva. 

Por este hecho, la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) de la Ciu
dad de México presentó una apela
ción en contra de la determinación 
que tomó el juez de Control Federico 
Mosco González, quien además de
sestimó las pruebas vertidas por el 
Ministerio Público local. 

Estas han sido las dos reclasifica
ciones que ha hecho, pese a que con
taba con todas las pruebas presen
tadas por el Ministerio Público de la 
procuraduria capitalina 

DAVID FUENTES 
Y EDUARDO HERNÁNDEZ 
- metropoli@elunlversal.com.mx 

He La Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) de la Ciudad de Mé
xico . interpuso una .queja ante el 
Consejo de la Judicatura local con
tractos jueces, uno de ellos Federico 
Mosco, y un magistrado, porque 
tras sus resoluciones permitieron 
que saliera de prisión el excónyuge 
de Abril Cecilia "N", quien ya había 
sido detenido por el delito de femi
nicidio en tentativa y es el principal 
sospechosodehaberlaasesinado el 
pasado lunes en las calles de la al
caldía Coyoacán. 

El vocero de la institución capi
talina, Ullses Lara López, explicó 
que la queja permitirá al Órgano de 
Control Interno del Tribunal Supe
rior de Justicia local analizar la ac
tuación del juez que conoció de la 
causa penal del magistrado que or
denó la modificación de medidas 
cautelares y la de un segundo juez 
de control que otorgó libertad a la 
expareja de la afectada, quien ya es 
buscado por las autoridades para 
deslindar responsabilidades. 

Con base en los antecedentes del 

Avanza en el 
Congreso local 
la Ley OHmpia 

Aprueban hasta 
seis años de prisión 
a quienes cometan 
violencia digital 

SALVADOR CORONA 
- metropoll@eluniversal.com.mx 

En comisiones unidas de Adminis
tración y Procuración de Justicia y 
de Igualdad de Género del Congreso 
de la Ciudad avanzó el dictamen de 
la llan1ada Ley O limpia, que tipifica 
y castiga la violencia digital contra 
mujeres, con penas de cuatro a seis 
años de prisión y multas de 42 mil 
245 a 84 mil 490 pesos. 

De acuerdo con el dictamen apro
bado, que el próximo martes será vo
tado se subirá al pleno, el articulo 181 
Quintus del Código Penal local in
dica que se impondrá prisión y mul
ta a quien videograbe, audiograbe, 
fotografíe, filme o elabore imágenes, 
auclios o videos reales o simulados 
de contenido sexual íntimo, de una 
persona sin su consentimiento o 
mediante engaño. 

También a quien exponga, distri
buya, difunda, exhiba, reproduzca, 

transmita, comercialice u oferte 
imágenes, audios o videos de con
tenido sexual íntimo de una persona 
en cualquier medio digital, inclui
das las redes sociales. 

La pena se agravará en una mitad 
cuando, entre otras cosas, exista o 
haya existido una relación de matri
monio, concubinato, noviazgo o 
cualquier otra de tipo sentimental, 
educativa o laboral. 

Aplicará lo mismo cuando el de
lito sea cometido por alguna perso
na servidora pública o integrante de 
las instituciones de Seguridad Ciu
dadana, en ejercicio de sus funcio
nes, y si se comete en contra de per
sonasadultas mayores, con discapa
cidad, en situación de calle, afrodes- , 
cendientes o indígena 

La presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género, Paula Soto, de 
Morena, expuso que el dictamen re
presentó un gran esfuerzo y que to
das las voces fueron escuchadas, co
mo las de los diputados y de las or
ganizaciones de la sociedad civil. 

En redes sociales la activista y im
pulsora de la ley, Olimpia Coral, es
cribió que con la aprobación del dic
tamen en comisiones se da un paso 
importante, ya que robustece la lni-

. ·.· . . . c. 

' . ) 

'"[Se interpuso una 
queja] con relación a 
la actuación de dos 
jueces de control y tm 
magistrado [en el caso 
de Abigail] , 

ULISES LARA 
Vocero de la PGJ 

caso, se sabe que en enero pasado 
Abril Ceciliafuevíctimadeunagol
piza de su esposo, quien le causó 
severas lesiones, por lo que la afec
tada recurrió a la procuraduría ca
pitalina para denunciar la violencia 
de la que fue objeto. 

Luego, el Ministerio Público ejer
ció acción penal y presentó ante un 
juez de Control al implicado iden
tificado como Juan Carlos "N", 
quien fue vinculado a proceso por 

J ' 

c'Se detuvo a este perso
n~e y un juez lo Uberó. 
Es indignante que baya 
pasado. ella estaba en 
riesgo, asi lo demostró 
la procuraduria" 
CLAUDIA SHEINBAUM 
Jefa de Gobierno de la Ciudad 

el delito de tentativa de homicidio, 
situación que lo llevó a la cárcel. 

Sin embargo, después de casi 10 
meses el imputado quedó en liber
tad y el luneS pasado, mientras se 
realizaba la marcha contra la vio
lencia de género, Abril Cecilia fue 
atacada a balazos cuando se dirigía 
al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México. 

Tomarán otras medidas. Por su 

parte, la jefa de Gobierno capitali
no, Claudia Sheinb;mm Pardo, la
mentó el asesinato de Abril Cecilia 
y aseguró que setomarán.otras me
elidas, además de la queja que pre
sentó la Procuraduría General de 

.. Jm¡Uciad.e.la Ciudad de Mé1dco an
te el Consejo de la Judicatura con
tra el juez. 

"Es una tragedia, es terrible, es 
indignante, es doloroso, ¿cómo es 
posible? La procuraduría presentó 
[una denuncia de] intento de femi
niciclio, se detuvo a este personaje 
y es un juez quien lo liberó. Nos pa
rece indignante que haya pasado 
esto, ella estaba en riesgo, asílo de
mostró la Procuraduría", explicó. 

"En estos casos, en distintos ca
sos, pero en particular cuando ha
blamos de violencia de género, tie
ne que haber una sensibilidad muy 
grande de los jueces. 

"No puede ser que esta mujer va 
y denuncia que siente que está en 
peligro de muerte por parte de su 
pareja, la procuraduría le da todo el 
apoyo, lo presenta, se detiene a la 
persona y después lo liberan", sen
tenció y exhortó a los jueces fede- · 
raJes y locales a trabajar con pers
pectiva de género. • 

Integrantes del Frente Nacional para la Sororidad, que estuvieron presentes en la sesión, celebraron la decisión de los 
diputados y. aseguraron que las acciones ap robadas en la ley son para que las mujeres estén Ubres de violencia. 

Reformas al 
Código Penal 
e La llamada Ley Ollmpia 
contempla hasta seis años de 
prisión por vio lencia digital. 
e Las mult as se agravarán si 
existe o existió una relación 
sentimental, asf como laboral, 
entre otras. 
e También contempla san· 
clonar el grooming. 
e El MP ordenará de manera 
Inmediata las medidas de 
protección necesarias y la ba· 
ja del contenido de las pla· 
t aformas digitales. 
e La Iniciativa será discutida 
el próximo martes. 

·.·.·.· . 

d ativa: ''No somos invisibles, hemos 
luchado mucho y ahí estuvimos". 

Al ser aprobado el dictamen, in
tegrantes del Frente Nacional para la 
Sororidad, que estuvieron presentes 
en la sesión, celebraron la decisión 
de los diputados y aseguraron que 
todasestasaccionessonparaquelas 
mujeres estén libres de violencia. 

Las comisiones también detenni
naron sancionar elgrooming, que es 
la práctica de acoso por parte de 
adultos a menores de edad, a quie
nes les solicitan material sobre ac
tividades sexuales explícit;as, actos 
de connotación sexual o, incluso, un 
encuentro sexual. 

Para este delito se impondrá una 
sanción de cuatro a seis años de pri
siónyunamultaSOOamilUnidades 
de Medida y Actualización (UMA). 

En caso que las mujeres acudan a 

denunciar algún tipo de violencia 
digital, el Ministerio Público orde
nará de manera inmediata las me
didas de protección necesarias, or
denando vía electrónica o mediante 
escrito a las empresas de platafor
mas digitales, redes sociales o págl.
nas electrónicas, personas físicas o 
morales, la interrupción, bloqueo, 
destrucción o eliminación de imá
genes, audios o videos relacionados 
con el delito en cuestión. . 

El pasado 21 de noviembre, el Go
bierno de la Ciudad de México de
cretó la Alerta por Violencia contra 
lasMujeresehizounexhortoalCon
greso capitalino para la aprobación 
de la iniciativa de la llamada Ley 
Olimpia, así como las reformas para 
crear un banco de ADN para uso fo
rense en caso de persecución de de
litos sexuales. • 

.·.·.··· 
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HOY NO CIRCULA:
Engomado  A Z U L

Hologramas 1 y 2
Terminación de placas 9 y 0

ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD  DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER
Ozono máximo hora
Noroeste 50 16
Noreste 49 15

Centro 51 14
Suroeste 55 14
Sureste 46 14

pm-10 máximo hora
Noroeste 94 14
Noreste 112 19

Centro 87 07
Suroeste 57 15
Sureste 86 16

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

ALEJANDRO CRUZ FLORES Y 
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo, afirmó que no 
habrá aumento a impuestos en 
2020, salvo el ajuste por la infla-
ción, pero, advirtió, se aplicarán 
medidas para evitar la evasión fis-
cal, como en el caso de la tenencia 
vehicular, que implica pérdidas al 
erario de entre mil y 2 mil mil mi-
llones de pesos al año.

“El tema aquí más importante es 
que mucha gente de muchos recur-
sos económicos, para evitar pagar 
la tenencia en la ciudad se emplacó 
en otros estados de la República; 
eso es una evasión fiscal”, expresó 
la mandataria al ser entrevistada 
luego de entregar créditos para 
mejoramiento de vivienda, donde 
reiteró que habrá incremento a la 
tarifa de transporte público. 

Luego de que la Secretaría de Ad-
ministración y Finanzas entregó al 
Congreso local el paquete econó-
mico 2020, dijo que se determinó 
hacer ajustes en el pago de la tenen-

cia, como homologar su cobro con 
el estado de México. 

Asimismo, agregó, se pondrán 
restricciones a las agencias dedica-
das a la venta de vehículos para que 
sólo puedan emplacar con base en 
el domicilio fiscal reportado al Ser-
vicio de Administración Tributaria 
y no de otros estados.

Aclaró que estas medidas aplica-
rán únicamente para automóviles 
nuevos y de un precio mayor a 250 
mil pesos, que son los que están 
obligados a pagar tenencia. 

La titular del Ejecutivo local 
señaló que los gravámenes que se 
prevé imponer para apuestas y be-
bidas alcohólicas, son parte de un 
acuerdo para equiparar impuestos 
con la zona metropolitana y que se 
estima recaudar alrededor de 700 
millones de pesos.

Subrayó que lo anterior no va a 
impactar a los ciudadanos, sino más 
bien se buscó un esquema para es-
tar al mismo nivel de recaudación 
de otras entidades y evitar que se 
evadan impuestos.

Por la mañana, la jefa de Gobier-
no puso en marcha la digitalización 

de trámites dentro de los centros 
penitenciarios de la Ciudad de 
México, entre ellos el registro de 
visitantes a personas privadas de 
su libertad, con lo que podrán in-
gresar con sus huellas dactilares o 
su CURP.

En la inauguración de dos kioscos 
de servicios digitales en el anexo del 
Centro de Ejecución de Sanciones 
Penales Varonil Norte, que serán 
coordinados por personal de Dere-
chos Humanos, la mandataria se-
ñaló que con ello se busca abatir la 
corrupción en los penales de la ca-
pital del país, por lo se extenderá al 
resto de los centros penitenciarios.

La secretaria de Gobierno, Rosa 
Icela Rodríguez, comentó que este 
servicio tendrá varias ventajas, en-
tre ellas, que evitará el traslado de 
las familias con los documentos que 
son requeridos, agilizará los trámi-
tes y eliminará el intercambio del 
personal del centro penintenciario.

Otros trámites que se incluirán 
en los kioscos digitales serán el de 
estímulos e incentivos, ingresos de 
materiales de trabajo, visitas ínti-
mas y supervisión de visitas.

Por la tarde acudió a la clausura 
del 30 Congreso Nacional de Inge-
niería Civil, donde presentó la inver-
sión y el plan de obras que está en 
proceso de ejecución y continuará 
para 2020, sobre todo en materia 
de movilidad, seguridad  y medio 
ambiente.

En la noche inauguró un sende-
ro seguro en la colonia Algarín, en 
Cuauhtémoc, con lo que suman 24 
los que se han puesto en operación, 
donde algunos vecinos se quejaron 
por la falta de policías en la zona.

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y 
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El presupuesto de la Ciudad de 
México para 2020 propone un 
“cambio drástico” en las prio-
ridades de gasto, alineado a los 
principios del acuerdo político 
que sustentan el mandato de la 
Cuarta Transformación: justicia, 
equidad, disciplina y solidez, más 
inversión para el bienestar a largo 
plazo, honestidad, transparencia y 
austeridad, afirmó la secretaria de 
Administración y Finanzas  (SAF) 
del gobierno capitalino, Luz Elena 
González Escobar. 

Al exponer ante el Congreso 
local las iniciativas del paquete 
económico para el próximo año, 
explicó que las prioridades son: 
educación, movilidad, agua y me-
dio ambiente, salud y seguridad, 
y sostuvo que por primera vez se 
Wentrega al Legislativo y a la so-
ciedad un presupuesto basado en 
resultados para cumplir los objeti-
vos del programa de gobierno que 
dará viabilidad a la ciudad.

Informó que el ingreso total 
estimado es de 238 mil 975.8 
millones de pesos en una combi-
nación del potencial recaudatorio 
de la ciudad, los ingresos federa-
les y “una postura absolutamen-
te responsable en el manejo de 
la deuda”, pese a haber recibido 
este año unas finanzas “extraor-
dinariamente presionadas” que 
significaron el pago de más de 6 
mil millones de pesos adicionales 
por servicio de deuda.

Destacó como una de las mayo-
res reorientaciones del gasto los 5 
mil millones de pesos destinados 
a inversión física, más de 29 mil 
millones a movilidad y más de 10 
mil millones al sector educativo, 
en tanto que están las asignacio-

nes para garantizar la operación 
de los Pilares y para los progra-
mas sociales insignia de la ciudad.

Diputados de oposición cues-
tionaron en sus posicionamientos 
recortes en áreas consideradas 
fundamentales para la ciudad 
que van de 5 hasta 40 por ciento.

El coordinador del PAN, Mauri-
cioTabe, dijo que se propone una 
reducción al DIF de 10 por ciento; 
a la Secretaría de la Mujer, 5 por 
ciento; a la de Movilidad, 20 por 
ciento, al igual que a Protección 
Civil; 15 por ciento a la de Medio 
Ambiente; 10 al Sistema de Aguas 
y 40 por ciento al C5. 

Coincidió con el perredista 
Víctor Hugo Lobo en la preocu-
pante baja en la recaudación, de 
58 mil millones de pesos este año 
a 57 mil millones la prevista en 
2020, y criticaron la creación de 
impuestos a la venta de alcohol, 
juegos y apuestas y el arrenda-
miento de inmuebles con aplica-
ciones móviles.

Sobre la reducción de asigna-
ciones, en entrevista posterior, 
González Escobar explicó que 
hay una apreciación incorrecta 
si se analiza el presupuesto por 
institución y no por la política 
general, y puso como ejemplo el 
caso del C5.

“El año pasado hubo una inver-
sión de mil millones de pesos para 
la compra de cámaras; ya se com-
praron, ahora estamos cumplien-
do con el siguiente objetivo dentro 
del rubro de seguridad, donde el 
presupuesto se aumenta, pero en-
focado a otros objetivos”.

En 2020 no habrá alzas 
de impuestos; evasores, 
en la mira del gobierno

LA TENENCIA SE PAGARÁ AQUÍ: SHEINBAUM González Escobar: 
se entrega un 
presupuesto con 
base en resultados
Propone un cambio drástico en el gasto, dice

 Mucha gente, para evitar 
pagar la tenencia en la ciudad 
emplaca en otros estados; “eso 
es evasión”, expresó Claudia 
Sheinbaum. Foto Marco Peláez

 La secretaria de 
Administración y Finanzas, 
Luz Elena González, entregó 
el paquete económico 2020 al 
Congreso. Foto Yazmín Ortega

Alistan programa para emplacar autos nuevos
En los próximos días la jefa de Go-
bierno, Claudia Sheinbaum, y el 
secretario de Movilidad, Andrés 
Lajous, darán a conocer el nuevo 
proceso de emplacamiento para 
autos nuevos, que va de la mano 
con las acciones en materia fiscal 
para revertir la caída en los ingre-
sos por el impuesto de tenencia y 
uso de vehículos, debido al registro 
de autos en entidades en las que 
dicha contribución fue derogada, 

señaló la secretaria de Adminis-
tración y Finanzas, Luz Elena 
Gonzalez.

Indicó que el gobierno de la ciu-
dad no puede seguir eludiendo que 
quien vive aquí, usa y se beneficia 
de la infraestructura vial de la ur-
be, debe contribuir a su manteni-
miento.

El nuevo proceso de emplaca-
miento, adelantó, tendrá como fin 
“evitar la elusión y evasión fiscal de 

los propietarios de vehículos con 
domicilio en nuestra ciudad.

“El principio es sencillo y justo: 
nuestras calles, semáforos, pa-
vimentos, drenaje, electricidad, 
etcétera, necesitan cuidado y lo 
tendrán adecuadamente en la 
medida de que quienes los usamos 
contribuyamos para su manuten-
ción”, apuntó.

Ángel BolañosSánchez
y Sandra Hernández García
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El .taque 
Aunque el ex esposo de Abril la golpeó con un bat en la cara mientras dormía, solo estuvo 49 días en prisión. 

lA VÍCTIMA 
CEOUAPÉREZ 

46años 

EL ESPOSO 
(presunto autor intelectual) 

JUAN CARLOS GARÓA 

LOSHEOiOS 

e 

LOSHEGIOS 

LU ES 25 DE NOVIEMBRE 

19:00horas 

Víctima • 
Hijo de víctima ~ 

Abogado de víctima • 

LA VÍCTIMA viaja 
a CdMx para 
asistir a una 
audiencia sobre 
la custodia de sus 
hijos. 
De regreso al 
aeropuerto, dos 
sujetos disparan 
directo al asiento del 
copiloto, donde viajaba 
Abril. 

ENERO 

e 
Mientras dormía, Abril fu e atacada por 
su esposo con un bat de beisbol. Luego 
la arrastró hasta un vestidor, donde la 
hi rió en la barbilla con un bisturí y la 
asfixió hasta que perdió el conocimiento. 

Uno de los hijos, 
de 15 años, logró 
rescatar a su 
madre. 

La víctima 
interpone 
una denuncia 

• FUENTE Datos abiertos CdMx . )NFORM!\CIÓN, Eduord~ Luis Hcmóndez . GRMIC(}. Juan Carlos neicer 

Gl 
El esposo ingresa al 
Reclusorio Oriente por . 
el de lito de tentativa 
de feminicidio. 

FEMINIODIOS EN CDMX 
Según datos abiertos del gobierno capitalino, la alcaldía con más casos es la GAM. 

Carpetas de investigación 
Enero a oaubre de 2019 · • 

Gustavo A. Madero 8 
lztapalapa ••••••••••••••••••• 8 

Tlalpan··············6 

Xochimilco •••••••••••• 5 
.. .. Álvaro Obregón •••••••••• 4 

Azcapotzalco •••••••••• 4 
Cuauhtémoc ••••••• 3 

Tláhuac······· 3 

Benito Juárez ••••••• 3 

Miguel Hidalgo - l 
Milpa Alta - l. 

Venustiano Carranza - f 

SEPTIEMBRE 

~ 
El juez Federico Mosco González 
reclasifi có el delito por lesiones y 
violencia familia r bajo este argumento: 
"si la hubiese querido matar, la hubiese 
matado despierta y no dormida". 

NOVIEMBRE 

o 
El agresor apeló la sentencia y el 
magistrado Héctor Jiménez López ordenó 
reti rar la prisión preventiva como medida 
cautela r. Otro Juez. Carlos T rujillo 
Rodríguez, ordenó su libertad. 

-~--- -·- - - -

Magistrado y dos jueces, en la 
nrlra por liberar a sospechoso 

La PGJ capitalina interpondrá recurso contra el personal judicial que conoció 
el caso y avaló reclasificar el delito de tentativa de feminicidio a violencia intrafamiliar contra ex esposo 

REDACCIÓN 
CIUDAD DE MÉXICO 

La Procuraduría General de 
Justicia capitalina remitirá una 
queja al Consejo de la Judicatu
ra Federal contra dos jueces y 
un magistrad.o, cuyas resolucio
nes permitieron salir de prisión 
a Juan Carlos García, ex esposo 
·de Abril Cecilia Pérez Sagaón, a 
quien en enero golpeó con un ba
te de beisbol. 

La mujer fue asesinada a baia
zos el lunes pasado frente a dos 
hijos adolescentes justo cuando 
se desarrollaba la marcha contra 
la violencia de género en Ciudad 
de México. 

En los funerales, Javier Pérez 
. Sagaón, hermano de la víctima, 
informó que el martes se reUnió 
. con la fiscal capitalina, Ernest:i:ita 
Godoy, quien prometió justicia y 
la custodia de los menores. 

Abril fue asesinada a las 18:50 
horas por sicarios, cuando cir-

culaba por Circuito Interior pa
ra dirigirse al Aeropuerto Inter

·nacional de Ciudad de México 
y abordar un vuelo de regreso a 
Monterrey, Nuevo León. 

El ex esposo de la víctima fue 
encarcelado por cargos detenta
tiva de femini.cidio, pero los jue
ces del caSO reclasificaron el deli
to y pudo salir de prisióiL 

El presidente del Colegio Na
cional de Abogados Penalistas, 
José Reyes Peralta, destacó que 
"será interesante conocer cómo 
judicializó el caso la Procuradu
ría General de Justicia de CdMx 
y permitió que Oa acusación) se 
variara por un delito no grave. 

''Por lai.riformación que tengo, 
meparecequeesunaresponsabi
lidadcompartidayse debe inves
tigar afondo", señaló. 

"Recordemos que quien acusa, 
el órgano que imputa, es la Pro
curaduría; si no integran bien su 
carpeta dejan sin armas al juez; 

panfa 
Juan Carlos Garcíalidera
bael proyecto de comer
cio electrónico de Grupo 
Elektrayfue parte funda-

. mental del crecimiento de 
Amazon en México, que 
llegó al país en 2015. 
De acuerdo con su perfil 
profesional enLinkedln, 
estudió Economía en el 
·Tecnológico de Monterrey 
ycue'ntacon una maestría 
en Finanzas par la Univer
sidruf de Pensilvania. 

sin embargo, éste no debió dejar 
·libre al imputado. Esto es por lo 
que hemos luchado: la capacita
ción", señaló Reyes Peralta. 

Tentativa de feminicidio . 
Abrilestabaenlitigioconsuexma
rido por la custodia de sus dos hijos 
menores; el25 de noviembre, am
bos acudieron a una audiencia en 
unjuzgadodelofamiliarenelTri
bunal Superior de justicia enPla
zaJuárez; más tarde fue asesinada 

Abrilíbaencompañíadesuabo
gado, Édgár RafaelAguirre, quien 
viajaba de copiloto en un automó
vil, cuando dos sujetos en motoci
cleta se acercaron y le dispararon 
enlacabezayenel tórax. 

Segúnant.ecedentes,el4deene
rosuex~5olagolpeóconunbat, 
por lo que fue procesado por ten
tativa de feminicidio y se le dictó 
la prisión preventiva oficiosa por 
parte del juez de control identifi
cado por el hermano de la víctima 

comoFedericoMoscoGonzález. 
La defensa apeló la vinculación 

a proceso y la prisión preventiva; 
esto ocasionó que el magistrado 
Héctor Jiménez Lópezordenaraa 
unsegundojuezdecontroL Carlos 
Trujillo Rodríguez, el análisis del 
expediente del caso para una re
clasificación del delito. 

El tema fue resuelto por el juez 
de control Trujillo Rodríguez, 
quien determinó la reclasificación 
del delito de tentativa de femi'n.ici
dioaviolenciafamiliary lesiones. 

Esta situación generó que el ex 
esposo solicitara y obtuviera su 
excarcelación en virtud de que los 
nuevos delitos por los que fue acú.
sado noestáncontempladosenel 
artículo 19 constituciorial con ca
rácterde prisión preventiva 

Al respecto, el secretario de Se
guridad Ciudadana, OmarGarcía 
Harfuch, mencionó: "Teníamos 
conocimientodelcaso,yoloatendí 
cuando estaba en la Policía de In-
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Familiares y amigos despidieron a Abril en Monterrey. ESPECIAL 

vestigación y se logró la detención 
del ex marido, se implementó una 
orden de aprehensión y un juez lo 
puso en libertad". Sobre lo ocurri
do ellunespasado,añadió: ''Fue un 
ataque directo". 

La queja 
UlisesLara, vocero'delaPGJ,infor
móquelaquejapermitiráalórgano 
de control interno del TribunalSu
periordeJusticiadee1udaddeM~ 
xico analizar el comportamiento 
deljuezqueconociódelacausa pe
nal, del magistrado que ordenó la 
modificación de medidas cautela
resydeunsegundojuezdecontrol 
que otorgó libertad a Juan Carlos 
García, quien fue CEOdeAntazon 
MéxicoyexdirectordeElektra. 

La jefa de Gobierno de Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum, 
calificó como indignante lo suce
dido y recordó que el propio pre
sidente de la Corte,Artuto Zaldí
var, ha destacado la importancia 
de la visión de género entre los 
"uzgadores del país. 

EnfatizóqueAbril "estaba en 
riesgo" y así lo demostró la Pro
curaduría capitalina "con todas 
las pruebas para darle segui
miento al caso". 

Por su parte, el Tribunal Supe
rior de Justicia de CdMx ofreció 
su "amplia disposición" para in
vestigar "imparcial y exhaustiva
mente" la actuación de dos jueces 
y un magistrado en el caso. Refi
rió que actuará en consecuencia y 
expresó su compromiso indecli
nable de impartir justicia 

Diputadas feQ.erales de More
na y PVEM exigieron destituir e 
incluso inhabilitar al juez de con
trol Federico Mosco. El próximo 
martes el pleno de la Cámara de 

"Mi esposa@ 
ahrilsagaonmemató 

· consuamanteJavier 
Alejandro Benavides. 
Peroantesmerobómi 
dineroy26añosdemi 
vida" 

Juan Cados Gurd a 

".Mi mamá no le 
hizo absolutamente 
nada, ellasoloqueria 
divorciarse y alejarse 
de mi papá después de 
tantos años de violencia, 
inclusoloperdoiióen 
enerocuandolaintentó 

· matarmientrasella 
dormia". 

"Dios núo,inuéstranos 
tu poderyvecontrael 
asesinodemiherinana! 
Señor,muéstranos tu 
JXXIer, el más· grande, 
poderoso e infinito y 
queesteactocobardeno 
quede impune" 

Hermanadelavíctima 

Diputados discutirá un punto de 
acuerdo suscrito por legislado
res de todas las fracciones parla
mentarias para exhortar alaPGJ, 
la Comisión de Derechos Huma
nosdeCdMxylaJudicaturalocal 
a abrir una investigación. 

Van por custodia 
En los funerales que se llevaron 
a cabo ayer en Monterrey, Javier 
Pérez Sagaón, hermano de Abril, 
indicó que el pasado martes se re
unió con la procuradoraErnestina 
Godoy, quien les prometió justicia 
y la custodia de los menores. 

En entrevista. aclaró que su ex 
cuñado "tambiénestáensudere
cho" de quedarse con sus dos hi
jos. Además, comentó que cono
cía la "penosa circunstancia'' que 
vivía su hermana, pero su moti
vación para continuar "eran sus 
hijosy25 años de matrimonio". 

Añadió que pertenecía a un 
Movimiento Familiar Cristiano, 
que le impedía alejarse de las cir
cunstancias de violencia La últi
mavez que habló con su hermana 
fueelsábado,cuandolecon1entó 
queteníaqueacudir a un juzgado 
de CdMxpararealizarle un perfil 
psicológico a dos de stis hijos. 

Explicó que la reclasificación 
de delitos, por el cual salió libre 
sil cuñado, se derivó de que el ba
te con el que la golpeó "no es un 
arma homicida, sino un instru
mentolúdico"yqueeljuezconsi
deró que "cuando fue la agresión 
no estaba despierta, sino dormi
da Eso le valió para cambiarlo de 
grave a común".-

Con infonnación de: Ignacio Alzaga, 

Verónica Díaz, Fernando Damián y Elia 

Castillo. 

Ciudad y Estados -19-

Policías de CdMx 
reciben $10 mil 
por bajar de peso 

Garúa ll:lll'lillltL 

Reconoce temple de 
las uniformadas que 
vigilaron la protesta 
feminista del lunes 

PEDRO DOMÍNGUEZ 
Y CINTHYA STETTIN 
CIUDAD DE MÉXICO 

El secretario de Seguridad Ciu
dadana de CdMx, Ornar García 
Harfuch, reconoció el trabajo 
de 2 mil500 mujeres policías 
que participaron en el opera- . 
tivo de la marcha feminista del 
lunes pasado por su valentía, 
dominio, disciplina y control de 
la situación ante algunos actos 
vandálicos que se presentaron. 

"Hacia afuera nos podrán cri
ticar, pero ustedes que estuvie
ron ahí, ustedes que vieron y tu
vieron que soportar y la manera 
enquetuvieronquecontrolarse, 
eso e8 servir ala patria", destacó. 

Durante la entrega de re
conocimientos del programa 
"Policía saludable", agradeció 
el compromiso que han de
mostrado todos los elementos 
durante los primeros 50 días de 
sugestión. 

Destacó el trabajo de 900 po
licías que participaron en un 
programa de nutrición y ejer
cicio con el que lograron bajar 
entre cuatro y 16 kilos en las úl
timas lO semanas. 

"Bajar de peso implica auto
conocimiento, determinación, 
perseverancia, autocontrol y 
uná gran fuerza de voluntad, 
cualidades que ustedes han de
mostrado", aseguró .. 

En definitiva, el control de 
peso "refleja que contamos con 
policías· disciplinados, que se 
preocupan no solo por cumplir 

con su trabajo en las callesrsino 
que están comprometidos con 
su crecimiento personal", aña
. dió GarcíaHarfuch. 

Destacó que los 900 policías 
que llegaron ala meta fueron pre
miados con lO mil pesos, los cuales 
recibieron apoyo de nutriólogos, 
entrenadores y hasta psicólogos. 

Además, el jefe policiaco re
conoció elimpulso de los ele
mentos para alcanzar la meta 
que se propusieron, y dijo que 
resulta digno mencionar la for
taleza que han demostrado a lo 
largo del proceso, "al no permi
tir que la frustración los parali~ 
ce o los desmotive, sino todo lo 
contrario, al transformar eso en 
energía, disciplina y voluntad 
para continuar'.-

YADEMAs 

Porunanimidad,lascomi
sionesunidasdeProcura
cióndeJusticiaydelgual
daddeGénerodel Congreso 
deCiudaddeMéxicoap~ 
baroneldictarnenporelque . 
se sancionaráladivulgación 
-porcualquiermedio-de 
fotosíntimassinconsenti
mientodelaspersonas,co
nocidacomoLeyOlimpia. 
En sesión ordinaria, los le
gisladores aprobaron que 
la violenciadigitalseacon
sideradacomounamoda
lidaddeataquecontralas 
mt.Yeresy8ecastigarácon 
penasdecuatroaseisaños 
deprisiónymultade 42mil 
245a84mil490pesos. 

El titular de laSSCreconoció a uniformados. JESÚSQUINTANAR 



. . 

vi de res. Ayer comenzó el Festival de Flores de Invierno sobre Paseo de la Reforma. 
Algunas de las actividades que ofrece son venta de plantas, decoración navideña, artesanías, antojitos típicos, talleres, 
música en vivo y algunas sorpresas rumbo a las f iestas decembrinas. 
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Bajaron entre 
4y16 kilos 
POR GERARDO IIMÉNEZ 
gerardo.jtmenez@gimm.commx 

De mil 84 agentes integrados 
al programa Policía Saluda
ble. que arrancó en agosto 
pasado, 900 bajaron de peso 
entre cuatro y 16 kilos, dio a 
conocer ayer el Secretario de 
Seguridad Ciudadana. Ornar 
García Harfuch. 

"Como titular de lapo
licía me enorgullece saber 
que en la primera evaluación 
médica, más de 900 cum
plieron con su primera meta 

Foto: David Solís 

El secretario de Seguridad Ciudadana reconoció ayer la determinación y voluntad de los uniformados. 

establecida para la pérdida 
de peso. 

"Bajar de peso implica 
autoconocimiento, determi
nación. perseverancia, auto
control y una gran fuerza de 
voluntad; cualidades que han 

demostrado a lo largo de es
tas diez de semanas··. expuso. 

Este programa tiene como 
objetivo mejorar la calidad 

. de vida y el desempeño de 
los policías. 

De los Inscritos a Policía 

Saludable. mil son agentes 
preventivos. 57 de la Poli
cía Auxiliar y 27 de la Policía 
Bancaria e Industrial. quie
nes además de una rutina de 
ejercicio se someten a exá
menes médicos periódicos. 

Así como reclasificó 
un homicidio en 

grado de tentativa, 
Federico Mosco 

también desestimó 
una violación 

POR GERARDO JIMÉNEZ 
gerardo.}imenez@glmmcommx 

Antecede misoginia 
a juez acusado 

La Procuraduría General 
de Justicia de la Ciudad de 
-México enviara una queja 
al Consejo de la Judicatura 
.contra el juez Federico Mos
~co, quien desestimó la acu
sación que en enero realizó 
Abril Pérez Sagaón contra su 
esposo por tentativa de fe 
minicidio. misma que el lu
nes pasado fue asesinada de 

:dos tiros. 
Se trata del mismo juez 

·que en agosto pasado dejó 
en libertad a Agustín ''N", 
médico del It-1SS acusado de 
violación agravada contra 

7endy ''N", una de sus pa-
lentes, con enfermedad re
al terminal. 

:t. El juez Mosco desestimó 
' ¡a violación agravada, re

laslficó el caso y sólo dejó 
el delito de abuso sexual, lo 

-:que permitió que el médi
o continuara el proceso en 
lbertad. 

Algo similar sucedió Juan 
Carlos García, exCEO de 

mazon. quien ahora es el 
· rincipal sospechoso del 
seslnato de su exesposa 

~bril Pérez Sagaón. 
: El empresario obtuvo su 

. :ibertad el pasado 8 de no
-viembre luego de que el juez 

oseo reclasificó el delito de 
omlcldlo en grado tentativa 

por violencia familiar. 
·: Sin embargo, Pérez Sa
. aón narró en su denun

~E:ia, en abril pasado, que la 
.~gresión fue un intento de 

·asesinato. 
,.. "El 4 de enero del 2019, 
(aproximadamente a las 4:00 
~m. estando yo dormida. me 
:;desperté al sentir un fuerre 
::golpe en la cabeza y al abrir 
:aos ojos vi que estaba mi aún 
:~sposo. Juan Carlos García ..... 
:~ánchez , parado al lado de 
:mi cama con un bate, y me 
~:Oto otro batazo en la frente. 
~ .. 
·; "Juan Carlos me jaló del 
~l:abello y me arrastró hasta 
f€1 vestidor de la recámara. 
' todo el tiempo me gritaba 
te voy a matar'; me aventó 

f> acia los lavabos y ahí sacó 
~un bisturí porque me que
e<Tía cortar el cuello y en la lu
': ha me alcanzó a cortar en la 

arbilla. Al verse sin armas, 
e aventó al piso y se puso 

~de rodillas en mi pecho y me 
'·e mpezó a asfixiar. 
.. "Al verse Juan Carlos vul
.nerable. se mete al vestidor 
y se encierra con seguro y se 
auto infringe un corte en el 

·;brazo izquierdo con el bisturí 
.y empieza a subir historias en 
~las redes sociales", de acuer
:~o con el relato que anoche 
¿trasmitió Imagen Noticias, 
·--con Ciro Gómez Leyva. 
~ El lunes pasado, la mujer. 
tde 46 años. fue asesinada en 
~m ataque directo cuando iba · 

amlno al aeropuerto para 
~. iajar a Monterrey, luego de 
) levar a sus hijos a terapia 
· icológlca. 
t Ella Iba de coplloto, su 
~bogado manejaba, y sus hi
~ os. de 14 y 16 años de edad. 
. 'ban en el asiento trasero. .. 

4 • . .. 

Foto: Cortesía Imagen TV 

Los impactos de bala en el auto donde viajaba Abril Pérez Sagaón. 
asesina el pasado lunes sobrte Río Churubusco. 

Foto: Especial 

Juan Carlos Garcfa Sánchez es 
licenciado en Economía egre
sado del ITESM-Campus Mon
terrey en 1990 y obtuvo 
además un MBA en The Whar
ton School of the University of 
Pennsylvania en 1999. Fundó 
Decompras.com y después fue 
CEO de Amazon. 

...,..,.......-=~-

Foto: Especial 

Abril Cecilia Pérez Sagaón era 
ingeniero Industrial Admin is
trador egresada de la UANL en 
1992. Contaba con diplomados 
en lnternational Markets & 
Securiry Analysis en The Uni
versity of Pennsylvania y New 
York Univeristy. Fundó Decom
pras.com. 

ADIÓS, EN MONTERREY 
MONTERREY.- Familiares y 
amigos velaron ayer el cuer
po de Abril Pérez Sagaón en 
la capilla ardiente Benito M. 
Flores de Monterrey, ubicada 
en la avenida San Jeró nimo. 

Con profunda tristeza y 
do lor exigieron castigo para 

Los hechos sucedieron 
después de las 18:38 ho
ras en Río Churubusco e 
Insurgentes. 

"Es una tragedia. es terri
ble, es indignante, doloroso; 
cómo es posible. La procu
raduría presentó intento de 
femlnicidio. se detuvo a este 
personaje (Juan Carlos García 
Sánchez) y es un juez quien 
lo liberó, entonces nos pare
ce indignante esto. 

el responsable y apuntaron 
a su exesposo, Juan Carlos 
García. 

Se tenía programada una 
misa de cuerpo presente 
para después darle sepultura 
en el Panteón Valle de la Paz. 

- Aracely Garza Chanraka 

"Ella estaba en riesgo, así 
lo demostró la Procurad u
ría y después esto y lo que se 
está es con todas las pruebas 
para el seguimiento de lo que 
parece fue la pareja. 

"La Procuraduría va a ha
cer varias cosas, no sólo la 
queja al Consejo de la judica
tura. porque no puede estar 
pasando esto con los jueces··. 
enfatizó ayer la jefa de Go
bierno. Claudia Sheinbaum. 

z 

El juez Federico Mosco des
estimó la violación agravada 
del médico del IMSS Agustín 
"N", y sólo dejó el delito de 
abuso sexual, por lo cual el 
médico lleva el proceso en 
libertad, como informó 
Excélsior el pasado 15 agos
to. La víctima era su paciente. 
con enfermedad terminal. 

Un acusado de violación 
enfrenta cargo de abuso 

CAE PRESUNTO FEMINICIDA 
Al salir de las salas de juic ios 
orales del Tribu al Superior 
de Justicia, en la colon ia Doc
to res. óonde Agustín "N" ha
bía e ;-¡frertado une acusación 
por narcomenudeo, agentes 
de la Policía de Investigación 
lo detuvieron acusándolo del 
feminicidio de Leticia "N", de 
45 años, muerta e l lunes pa
sado en las oficinas de una 
gasolinería. 

La orden de aprehensión 
está relacionada co la ccr
peta j ud icial 012/1142/2019-
AO, oficio número 
UGJ12/962/2019 y ca rpeta 
de invest igació CI-FCIH/2/ 
Ul-1 C/D/428/11-2019. 

El 25 de noviembre, la 
víctima, quien fungía como 

gerente de la gasolinería nú
mero 103, ubicada en Perifé
rico esquina Palmas, colonia 
Polanco, f ue encontrada sin 
vida dentro de su oficina. 

En el sistema de graba
ciones de videovigilancia del 
lugar se observó al imputa
do, quien se desempeñaba 
como facturista del estable
cimiento, manipular una caja 
ce rca de la oficina donde f e 
encontrada la víct ima. asesi
nada por golpes visibles al 
parecer ocasionadas por un 
objeto; también se localizó la 
caja que Agustrn manipuló, 
que contenra una perforado
ra de papel, con la que se 
presume mató a Leticia. 

Gerardo Jtménez 

Foto: Jorge González 

Agustín "N" fue deten ido por la muerte de Leticia "N", quien era 
gerente en una gasolinería en Periférico y Palmas. 

.-\demas del juez ~losco 
quien rec lasificó el delito. 
también serán im·estigados 
el juez Carlos Trujillo Rodrí
guez. quien puso en libertad 
al imputado. y el magistrado 
Hécror jiménez López. quien 
ordenó la medida cautelar de 
prisión oficiosa a libertad 
condicionada. 

CONDENA 
Mina Moreno, abogada de 
Wendy. condenó en entre
vista la resolución que tuvo 
Mosco González en el caso 
de su representada y en el de 
Pérez Sagaón. 

'·EJ juez Federico Mosco 
hizo patente su falta de ca
pacidad como juzgador para 

resolver y pronunciarse so
bre casos de violación, casos 
de feminicidio o cualquier 
otro caso vinculado a viola
ción a derechos de la mujer. 

''No sabe resolver con 
perspectiva de género, es de
cir, ponerse en el papel de la 
víctima. Debe analizar todos 
los elementos que están en 
cada uno .de los casos de una 
manera diferente. no se pue
de analizar un caso donde 
hay abuso sexual, violación 
o como en el caso de Abril 
de la misma manera como 
un robo. porque la fragilidad 
misma de las mujeres frente 
a los agresores pone en si
tuación de desventaja a las 
víctimas". dijo la abogada . 

Foto: David Solfs 

La ampliación comenzaría en 
Etiopra y Cuauhtémoc. 

METROBÚS 

Apoyan la 
ampliación 
de Línea 3 
PORIONÁSLÓPEZ 
jonas. lopez@gimmcommx 

El 52 por ciento de las mil 
418 personas que partici
paron en la consulta del 
Gobierno capitalino está 
de acuerdo con que se 
realice la ampliación de 
la Línea 3 del Metrobús. 
de Etiopía a Xoco. mien
tras que 6 por ciento in
dicó estar parcialmente a 
favor. 

El e jercicio, realizaqo 
entre el 6 y el 13 de no
viembre en la plataforma 
gubernamen tal Plaza Pú
blica. muestra que 63 por 
ciento indicó tener resi 
dencia en la alcaldía Beni
to juárez; 9 por ciento, en 
Cuauhtémoc: 5 por ciento, 
en Coyoacán; 5 por ciento, 
en Gustavo A. Madero. y 3 
por ciento. en Iztapalapa. 

Asimismo. 37 por cien
to de los encuestados in 
dicó que uti liza como 
principal opción de mo
vilidad el transporte pú
blico. 30 por ciento se 
consideró usuario ínter
modal y 19 por ciento 
dijo que utiliza vehículo 
automotor. 

Las personas que es 
tán de acuerdo con la am
pliación solicitaron que 
también se contemple.es
pacio para la circulación 
de bicicletas y realizar ac
ciones para que las obras 
afecten lo menos posible. 

- -----

58 
POR CIENTO 
de los consultados dijo 
estar de acuerdo o 

• parCialmente de acuerdo 

~
r on la ampliación de la 

ínea 3 
-- - - - -

1 1,418 
PERSONAS 

1 participaron en el 
ejercicio de la plataforma 

, Plaza Pública. donde 

1 63% d ijo tener residencia 
en Benito Juárez 
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El proyecto de presupuesto da prioridad 
a educación, movilidad, salud y seguridad 

L 
[ Braulio Colín] 

a secretaria de Adminis
tración y Finanzas, Luz 
Elena González Escobar, 
presentó ayer en el Con

greso local el Paquete Económi
co de la Ciudad de México para 
el2020, que estima ingresos por 
238 mil9 7S.8 millones de pesos, 
lo que representa un aumento del 
2.1 por ciento en comparación 
con el del año pasado. 

La funcionaria explicó a los di
putados que el presupuesto envia
do por la jefa de Gobierno, Clau
dia Sheinbaum Pardo, contiene 
un "cambio drástico" en las prio
ridades del presupuesto: Habrá 
más recursos para educación, 
movilidad, salud y seguridad. 

Asimismo, la secretaria de Fi
nanzas mencionó que la econo
mía capitalina creció O. 7% anual 
y que generó el18% de nuevos 
empleos del país --de enero a oc
tubre creó 117 mil 7 9 2-. 

"No hay un solo capítulo de 
ingreso o gasto que esté teñido de 
estos principios que son para no
sotros irrevocables y que a un año 
de trabajo en este gobierno lo he
mos demostrado", apuntó. 

Aseguró que por primera vez, 
la ciudad entrega al Legislativo y a 
la sociedad un presupuesto basado 
en resultados, para cumplir los ob
jetivos del programa de gobierno. 

González Escobar resaltó una 
postura "absolutamente respon
sable" en el manejo de la deuda pú
blica. Dijo que habrá una serie de 
acciones encaminadas a fortalecer 
la recaudación al incorporar cobros 
que ya se aplican en otras entidades 
de la República como a los juegos, 
apuestas y a la venta de alcohol. 

Confirmó lo que publicó Crónica 
sobre la homologación de la tenen
cia vehicular al asegurar que habrá 
la incorporación de un enfoque me
tropolitano en materia tributaria. 

"El Gobierno de la ciudad no 
puede seguir eludiendo que quien 
vive aquí, usa y se beneficia de la 
infraestructura vial de la urbe, debe 
contribuir en su mantenimiento". 

En materia de egresos, resaltó 
el gasto destinado al rubro de edu
cación, por más de 10 mil800 mi
llones de pesos, que entre sus obje-

ti vos incluye evitar que menores y 
jóvenes dejen de estudiar porrazo
nes económicas, así como la reha
bilitación de las escuelas, aunque 
no sea competencia de la ciudad. 

Señaló como una de las princi
pales reorientaciones del gasto los 
más de S S mil millones de pesos 
en inversión física, el23 por cien
to del total del gasto de la ciudad y 
más del40 por ciento al eje de ciu
dad sustentable con proyectos co
mo el Cablebús, la adquisición de 
autobuses para RTP y para el Tro
lebús, el mantenimiento del Metro 

•:• Durante su 
comparecencia 
en el Congreso 

capitalino, la titular 
de Finanzas, Luz 
Elena González, 

explicó que 
la economía 

capitalina creció 
0.7% anual 

•:• Informó que 
en la CDMX se 

crearon 11 7 mil 
792 empleos de 
enero a octubre 

y un fondo para financiar la mo
dernización del transporte públi
co concesionado, entre otros, en 
tanto que el gasto para seguridad 
se incrementa en un 23 por ciento. 

La otra gran prioridad del gasto, 
dijo la funcionaria, es la seguridad 
ciudadana, para la cual se destina 
el23 por ciento del gasto total. 6.6 
por ciento más presupuesto que en 
2019, con lo que este sector dis
pondrá de 42 mil184 millones. 

Indicó que crecerá la Policía 
Auxiliar y Bancaria, y nuestra Se
cretaría de Seguridad Ciudadana 
contará con un mayor número de 
policías mejor pagados y con me
jores condiciones laborales, man
teniendo el compromiso de vol
ver a incrementar salarialmente 

el 9%, porcentaje igual al de este 
año, que se traduce como el ma
yor incremento en décadas. 

En el caso de las alcaldías, sos
tuvo que se mantuvo la fórmula 
aplicada para este año, sin sesgos 
de ningún tipo, y en el que las pro
pias alcaldías estuvieron de acuer
do, aunado a que en este año, co
mo no ocurría en administracio
nes pasadas, los gobiernos de las 
demarcaciones pueden dar testi
monio del rigor con el que se entre
garon los recursos mes con mes. 

"El presupuesto es la herra
mienta más importante con la que 
cuenta un gobierno para incidir en 
la marcha general de la economía 
y de la sociedad y por eso no pode
mos fallar en su diseño, ni en su eje
cución, ni el acuerdo político que lo 
sostenga. Desde hace mucho, mu
cho tiempo, la ciudad necesitaba 
un cambio drástico en las priorida
des de gasto y lo estamos haciendo 
contra viento y marea, contra las 
resistencias y en medio de un en
torno económico que no nos dota 
de todas las certezas, pero estamos 
aquí para proponer una ruta clara 
y propósitos comunes: innovación 
con responsabilidad, justicia con 
honestidad, mejor infraestructura 
con austeridad", señaló. 

•:• Estiman 
ingresos por 

238 mil 975.8 
mdp, para el 

2020 

Alistan ajuste en sistema de emplacamiento para autos nuevos 
E l Gobierno de la Ciudad de México alista un 

ajuste en el sistema de emplacamiento pa
ra vehículos nuevos, con el fin de evitar la eva
sión fiscal. 

Será principalmente para autos de lujo (con 
costo superior a 2SO mil pesos) que, actual
mente, son emplacados en otros estados, pero 
circulan en la capital. 

Durante su comparecencia sobre el Paquete 
Económico 2020 en el Congreso capitalino, la ti
tular de la Secretaría de Administración y Finan-

zas, Luz Elena González, señaló que la estrategia 
de emplacamiento va a reforzar el acuerdo con el 
Estado de México -como lo adelantó Crónica-, 
para homologar en ambas entidades el pago de 
la Tenencia Vehicular con una tasa única de tres 
por ciento, lo que eliminará la tarifa diferenciada. 

Al término de su comparecencia y en breve en
trevista, Luz Elena González detalló que la Secreta
ría de Movilidad a cargo de Andrés Lajous y la je
fa de gobierno Claudia Sheinbaum, explicarán el 
nuevo proceso de emplacamiento. (Braulio Colín) 
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A PAGAR EN 25 AÑOS Esperan 
01antener 
el ritino de 
creciiniento 

Prevén deuda de 9·0 
MANUEL COSME ' ' 

El paquete fmariciero de 2020 tieíi.e co
mo objetivos mantener la mversión y 
el ritmo de crecimiento de la Ciudad de 
México, aseguró ayer Luz Elena GoÍlzá
lez Escobar, secretaría de Administra
ción de Finanzas capitalina, al presen
tar dicha iniciativa en el Congreso 
local. 

La funcionaria fue recibida con 
fuertes criticas de la oposición por la 
reducción del presupuesto para el Sis
tema de Aguas de la Ciudad de México, 
la Secretaria de las Mujeres, el CS y el 
Sistema de Desarrollo Integral de la Fa
milia, entre otras dependencias, aun
que calificó de positivo asignar una in
versión fuerte para el Metro. 

También, la cuestionaron por el en
gaño de Claudia Sheinbaum, jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, 
quien ofreció que no habría más im
ouestos o que se aumentarían los exis
tentes. pero propone .aplicarlos a bebi
das <!Icohólicas, juegos~ de. azar 'y ele-
varlo~ en el h~spedaje. : .._ 

Erttrevistadá al terminar de res pon-

' der las preguntas de los legisladores 
capit(l.linos, mantuvo el compromiso de 
que los-impuestos sobre Nómina y Pre
dial, así corrio los Derechos de Agua no 
se incrementarán en términos reales 
con la fmalidad de proteger el patrimo
nio de los ciudadanos. 

Rechazó los señalamientos de la 
oposición de que se reduzca el presu
puesto de algunas dependencias, entre 
ellas el es y precisó que esa es una 
apreciación incorrecta. 

González presentó proyectos rele
vantes para 2020/ CORTESÍA CONGRESO 

mil mdp para Metro 

Si lo aprueban·,: modernizarán 50 trenes de las líneas 3, 7 y 9 / ROBERTO HERNÁNDEz 

ISRAEL ZAMARRÓN 

Estará en las manos del Congreso de la Ciudad de 
México aprobar este financiamiento a largo plazo 

P 
ara renovar la Linea 1 del Metro 
de manera integral, esto es mo
dernización de trenes, del sis
tema de control y de las vfas, el 
gobierno de la Ciudad de Méxi

co prevé adquirir una deuda de cerca de 
90 mil millones de pesos a pagar en 25 
años, una cifra similar a la inversión para 
la construcción del nuevo aeropuerto de 
Santa Lucía. 

Estará en las manos del Congreso de la 
Ciudad de México aprobar este monto de 
financiamiento tanto para el proyecto de 
renovación integral de la Línea l que en 
septiembre pasado cumplió 50 años en 
operación, como de la renovación de 50 
trenes NM-79 que actualmente circulan 
en las líneas 3, 7 y 9 del Metro para exten
der su vida útil 20 años más. 

El exdirector del Metro llamó la atención 
sobre una "grave discrepancia" sobre este 
plan en gos versione;u!el _pj_esupuesto 

De acuerdo con el documento de "Pro
yectos de inversión a largo plazo de la 
Ciudad de México". que remitió la jefa de 
gobierno a los diputados, el proyecto de
nominado "Modernización Integral de 
Trenes, Sistema de Control y Vías de Línea 
1", contempla un financiamiento de 57 mil 
989 millones 266 mil 870.58 pesos; en 
tanto la renovación de trenes asciende a 
30 rnil2ll millones 561 mil 964.00 pesos. 

Ambos suman 88 mil 200 millones 
828 mil 834.50 pesos. El primer proyecto 
se pagarfa en mensualidades durante 25 
años y el segundo de la misma manera, 
pero a 20 años. En caso de que los diputa
dos den luz verde al financiamiento, se 
trataría de una de las inversiones más 
grandes en la historia para el manteni
miento del Sistema de Transporte Colecti
vo Metro. 

El mantenimiento integral para la Lí
nea 1 incluiría la puesta en servicio de 30 
trenes nuevos, la modernización del siste
ma de pilotaje automático para permitir 
que los convoyes se puedan acercar uno a 

AÑOS más se 
extendería la vida útil 
de SO trenes NM-79 

SEGUNDOS de espera 
de un tren es la meta 
a alcanzar, ahora se 
registran 166 

otro de manera segura y con ello aumen
tar la frecuencia de paso y reducir los 
tiempos de traslado. 

En tanto la modernización de 50 trenes 
de las líneas 3, 7 y 9 consiste en reempla
zar o modificar diversos sistemas y equi
pos de material rodante, tomando en 
cuenta factores referentes a las necesida
des de operación, logística y manteni
miento requerido asociadas a este lote de 
trenes. 

Sobre estos proyectos el diputado por 
el PRD y ex director del Metro en la admi
nistración anterior, Jorge Gaviño llamó la 
atención sobre una "grave discrepancia" 
ya que en la primera versión del presu
puesto que envió Sheinbaum al Congreso 
ambos proyectos se incluían en los artícu
los transitorios décimo y décimo primero. 
pero en la versión que entregó este jueves 
la secretaria de Finanzas no se aprecian 
dichos artículos. 

"Qué ocurrió Claudia Sheinbaum? ¿Ya 
no se realizará la inversión en el Metro?", 
escribió el diputado perredista en su 
cuenta de Twitter. 

Por su parte, Mauricio Tabe. presidente 
de la Junta de Coordinación Política, seña
ló las contradicciones del gobierno, como 
el afirmar no se incrementará la deuda. 
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DE QUÉ tamaño es el pleito entre Emilio Azcárraga
Jean y Miguel Alemán Magnani que quien está
intentando mediar es el presidente de la República
La disputa entre ambos grupos empresariales
ha prendido las alarmas en Palacio Nacional
de ahí el intento de conciliar entre ellos

TANTO Alemán Magnani como Bernardo Gómez
copresidente de Televisa forman parte del consejo
asesor del gobierno federal y traen un pleitazo judicial
por la fallida compra de Radiópolis lo que llevó inclu
sive a que le congelaran varias cuentas al primero

ALGO debe andar muy mal cuando quien se ofrece
como paciñcador es el mismísimo polari2ador en jefe
Andrés Manuel López Obrador Habrá que ver si
le funciona la estrategia de negocios no trancazos

VAYA PARADOJA a los agremiados del Colegio
de Arquitectos de la Ciudad de México se les están
cimbrando los cimientos pues traen un fuerte debate
al interior del organismo sobre si expulsan o no
a Felipe de Jesús Gutiérrez Y no es porque
el ex secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda
no haya pagado sus cuotas sino porque el angelito
anda prófugo de la justicia y hasta pesa sobre él
una ficha roja de la Lnterpol

DICEN QUE el gremio quiere deslindarse y mandar
un mensaje para sus integrantes que decidan trabajar
en el servicio público De ahí que antes de cargar
los peregrinos en las posadas la Junta de Honor
estaría echando del organismo al ex funcionario
del gobierno de Miguel Mancera Gutiérrez
seria la primera persona declarada non grata en el
Colegio de Arquitectos por lo que no podría
ostentarse ni como maistro de obra

POR CORTESÍA de la burocracia judicial el que pasará
una feliz Navidad es Jaime Bonilla pues todo indica
que será hasta 2020 cuando la Suprema Corte
resuelva si su gobierno durará dos o cinco años

EL MINISTRO que lleva el caso Fernando Franco so
licitó tanto al Congreso como al Instituto Electoral
de Baja California así como a otras autoridades lo
cales y federales un titipuchal de documentos que ne
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cesita para elaborar su proyecto de sentencia mismos
que deberán entregar a más tardar el 8 de diciembre

DESPUÉS de ese día la Suprema Corte ya sólo tendrá
una semana de labores antes de irse de vacaciones
con lo que el morenista podrá seguir disfrutando
su agandalle por lo que resta del año

VAYA que están molestos los senadores con el
hachazo que los diputados les dieron a sus ingresos
les recortaron a sus sueldos casi medio millón de pesos
anuales Todo indica que Mario Delgado le rezó
a San Lázaro Hágase Señor la austeridad en los
bueyes de mi compadre Y se hizo
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La comida Calderón Lorenzo Córdova
Nada tiene de malo que dos profesiona
les de la política departan en una comi
da Sin embargo si esos dos profesiona
les eligen para ese encuentro un lugar
público en momentos en que el timing
favorece a sus adversarios podría ser
leído como un error político o como
14113 señal como la intención de man
dar un mensaje Es el caso de que ayer
el expresidente Felipe Calderón y el
presidente del Instituto Nacional Electo

INE Lorenzo Córdova decidieron
compartir las pastas y los cortes de car
ne en un concurrido restaurante del sur
de la ciudad Don Felipe es quizá hoy

por hoy el principal opositor real a muchas de las políticas del
presidente Andrés Manuel López Obrador pues su Voz es
más escuchada que la de cualquiera de los presidentes de los
partidos opositores y el propio AMLO le ha dedicado mucho
tiempo de críticas Don Lorenzo un árbitro electoral contra el
que la 4T ha emprendido una ofensiva que va desde debilitar
financieramente al INE hasta buscar su cabeza y sacarlo de la
presidencia de manera adelantada Así que se podrá imaginar
que la plática en la mesa no fue sobre comida Italo Argentina
ni de buenos vinos quizá hubo otro temita de conversación
entre ambos políticos La pregunta es Descuido o mensaje

Felipe
Calderón

El invitado de AMLO

El presidente Andrés Manuel López
ra or invitó al expresidente de

Uruguay José Mujica para que esté
presente en el acto conmemorativo del

diciembre próximo y el uruguayoaceptó aprovechando que tendrá
agenda en la Ciudad de México por lo
menos hasta el 4 de diciembre próxi
mo Mujica estará en el Zócalo capitali
no en calidad de invitado especial Al
gunos se preguntan si para esa cele
bración también recibirá una invita
cj5n ej expresidente boliviano Evo
Morales quien como usted recordará
salió a toda prisa de Bolivia tras renun

ciar al cargo y por ahora vive como asilado en México y ha
sido recibido con bombo y platillos por funcionarios de la 4T
miembros del gabinete y hasta po r la presidenta de la Comi
sión Nacional de Derechos Humanos quien lo considera el
presidente legítimo de Bolivia

José
Mujica
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Ofrece amor la 4T
En el Senado nos dicen los enfados con la bancada de More
na y con el Poder Ejecutivo ya son irresistibles desde las peleas
que hubo por la entronización a chaleco de Rosario Piedra
Ibatra en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos
Nos aseguran que los coordinadores quienes ya tienen la piel
curtida y no se ofenden fácilmente resolvieron volver a la ar
monía Sin embargo a sus huestes aún no se les baja el enojo
ño les llega el espíritu navideño y siguen sin entender la tona
da Es el caso nos hacen ver del panista Julen Rementería
quien no supo leer los mensajes de amor que durante una
reunión en comisiones le hacía llegar zalamero el senador
morenista Félix Salgado Macedonio

Estira y afloja por el salario mínimo
Este viernes la Comisión Nacional de Salarios Mínimos tendrá
una sesión en la que se discutirá el aumento al salario míni
mo Nos comentan que aunque aún no se define el monto del
incremento la iniciativa privada encabezada por la Confede
ración Patronal de la República Mexicana ha propuesto ele
varlo a 12776 pesos mientras que el senador morenista con li
cencia Pedro Haces quien también es líder de la Confedera
ción Autónoma de Trabajadores y Empleados de México CA
TEM ha pugnado por que aumente al menos a 132 pesos
Para este año el salario mínimo se incrementó 16 al fijarse en
102 68 pesos y para la frontera norte en 176 72 pesos Pronto se
verá quién ganó la partida para 2020

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email edltor eluniversal com mx
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QUE ahoralosquesepusieron
ajiigar a las vencidas son Mario
DelgadoyPabloGómez puesan
te los reclamos de senadores por
que se les homologó el sueldo con
diputados con lo que apartirdel 1
deenerovanaganar74 mil548pe
sos elcoordinadordeMorenaenla
CamaradeDiputados dejó abierta
laposibilidaddecorregirla

Expuso que hay erroresjusto en
ese anexo del Presupuesto 2020
contrarioalodeclaradoporellíder
del 68 quienyahabíaconfirmado
el recorte y argumentado que se
actuóconformealaConstitución

QUE el Senado presume de
transparencia pero ayer circuló
mutilado el informe delaUnidad

de Inteligencia Financiera que
entregó Santiago Nieto alos se
nadores Alejandro Armenta y
Julio Menchaca presidentes de
lascomisiones deHaciendayJus
ticia pues seguardó lascinco pági
nas que contienen la información
delas investigacionesdefentanilo

aCarlos Romero Deschampsy
alaconstructoraespañolaOHL

QUE a quien se le está difi
cultando la elección de la nueva
ministrade laCorte es aRicardo
Monreal pues se andansaliendo
del corral Martí Batres Blanca
Piña y Citlalli Hernández en
apoyo a Ana Laura Magaloni
conquiencenaron enlacasade la
secretariade laFunción Pública
IrmaEréndira Sandoval

QUE hasta adiputados de la
oposición causóbuena impresión
elpaquete 2020 de CiudaddeMé
xico que presentó la secretariade
Finanzas LuzEtenaGonzáfezEs
cobar porquedeteiminalaspriori
dadesparaevaluarlosresultadosen
educación movilidad medio am
biente saludyseguridad Destaca
un alzade 128 por ciento a educa
cióny7aseguridadpública mien
tras queel techodeendeudamien
tonetoserá27porciento menoral
solicitadoelañopasado
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IUna buena para el tricolor Durante la XXXVII Reunión
Plenaria Ordinaria de la Conferencia Permanente de Par

tidos Políticos de América Latina y el Caribe Copppal en
Managua Nicaragua Alejandro Moreno líder del PRI fue
electo como presidente El organismo agrupa a más de 60
instituciones políticas de 29 naciones de la región Moreno
tiene el reto de seguir impulsando los objetivos de la Copppal
en temas como soberanía y el fortalecimiento de los proce
sos democráticos y más en un contexto de convulsión política
y estallidos sociales como los que viven Bolivia Venezuela
Colombia y Chile Los trabajos girarán en torno al multilate
ralismo la paz y el impacto de la migración en un mundo glo
balizado y el cambio climático El desafío es enorme

2 Cuestión de enfoques Los mexicanos reacciona
ron airadamente después que el Presidente de Esta

dos Unidos dijo que designará a los cárteles del narcotráfico
de México como organizaciones terroristas Funcionarios
mexicanos y expertos prevén que Donald Trump envíe
drones artillados al país Esa estrategia ha sido un pilar de
las operaciones antiterroristas en Pakistán y Afganistán
pero pocos creen que así sea en México En este contexto
Diego Sinhue Rodríguez gobernador de Guanajuato dijo
estar con Trump Los cárteles intentan provocar terror en
la población dejar cuerpos desmembrados y poner narco
mantas y sí considero respetando la política exterior del
gobierno federal que sí es adecuado cHabrá escuchado la
palabra soberanía Es preocupante señor

Alianza Los partidos de oposición y los que todavía
k3 no se forjan como tales ya no saben qué hacer con
tra Morena y la Cuarta Transformación Ángel Ávila di
rigente nacional de la Dirección Extraordinaria del PRD
manifestó que los mexicanos no tienen que acostumbrar
se a la violencia ni a la pobreza por lo que el mayor reto
será lograr la unidad de todos los ciudadanos Para ello el
Partido Humanista y Futuro 21 firmaron un acuerdo para
luchar y enfrentar al actual gobierno que no da resulta
dos Luciano Jimeno dirigente del Partido Humanista
resaltó que esta unión es con la intención de aportar la ex
periencia y la visión humanista para construir un México
más democrático y representativo La intención es buena
pero ya en serio qué le ofrecen al país lo tienen claro
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W Restauración cumplida La Secretaría de Educación
TÉ Pública y el gobierno de Yucatán arrancaron el pro
grama La escuela es nuestra a fin de mejorar la infraes
tructura de planteles educativos en la entidad Esteban
Moctezuma titular de la SEP acompañado del goberna
dor Mauricio Vila Dosal señaló que cambiará radical
mente la relación entre pueblo y gobierno porque todo se
hará de manera corresponsable Recordó las palabras de
Felipe Carrillo Puerto en 1922 hay que fundar muchas
escuelas cuantas sean necesarias para que los niños y us
tedes aprendan a leer y puedan hacer valer todos sus dere
chos Desde entonces añadió es una aspiración que tiene
la sociedad y que el Presidente de la República está ha
ciendo una realidad Escuelas habrá Y los maestros apá

Dimes y diretes Constantemente los sectores afecta
O dos se quejan de desbasto de medicamentos y la auto
ridad lo niega La Secretaría de Salud federal aseguró que
el abasto está garantizado en todos los hospitales públi
cos Es una obligación institucional una necesidad una
petición y un derecho de la población de tener acceso a la
atención médica y a los medicamentos de forma gratuita
y lo estamos cumpliendo afirmó Jorge Alcocer secreta
rio de Salud La distribución de estos opera de manera re
gular a pesar de las denuncias El ciclo de abastecimiento
2020 ya inició para hacer una convocatoria amplia y que
participe toda la industria farmacéutica Nosotros no tene
mos favoritos ni castigados para el gobierno de la Cuarta
Transformación hay piso parejo aseguró Suenan bien las
palabras Qué tan reales son si las quejas siguen
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Pinta su raya

El gobierno de Guanajuato se esmera por diferenciarse Quiere
ser oposición de la 4T en todo
Fue el único estado cuyo Congreso local de mayoría panista
votó en contra de la constitucionalidad de la Revocación de
Mandato

Además el gobernador Diego Sinhue Rodríguez en contra de lo
dicho por el Presidente el canciller y el secretario de Seguridad
se pronunció porque Fuerzas Armadas extranjeras apoyen en la
lucha contra el crimen organizado
Los mexicanos lo verían bien aventuró pues lo que

hacen los grupos delictivos entre ellos el Cártel de Santa
Rosa de Lima y el CJNG que operan en Guanajuato es
terrorismo

Sinhue dijo que gobiernos extranjeros ya colaboran con
Guanajuato en temas de seguridad como es el que caso de
Islandia que lo asesora en materia de prevención de adicciones

LOS RIESGOS DE LA REVOCACIÓN

La Revocación de Mandato alcanzó validez constitucional luego
de que al menos 17 congresos locales le dieran su apoyo
Dentro del andamiaje de reformas legislativas promovidas por
Morena la Revocación es la que implica los mayores riesgos en
el corto y el mediano plazos Supone un cambio profundo en las
reglas del juego
En el corto plazo con una mayoría absoluta de Morena
abre la posibilidad de aventuras políticas El gobierno
podrá hacer legalmente una nueva campaña de
proselitismo movilizando a las bases de Morena para que
voten porque el Presidente se quede
La Revocación de Mandato en un escenario de gobierno con
minoría en el Congreso como ocurrió por lustros antes de
Morena también abre la puerta para cortar de tajo periodos
sexenales y hacer una regla de los gobiernos de tres años lo que
es un despropósito enorme

Rendimiento disparejo
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El mismo día que López Obrador ganó por paliza la elección
presidencial se eligieron nueve gobernadores en el país
Chiapas Guanajuato Jalisco Morelos Puebla Tabasco
Tamaulipas Yucatán y la Ciudad de México eligieron
gobernante
Los habitantes de cada entidad tienen su opinión sobre el
rendimiento de cada uno

Rindieron protesta en fechas diferentes Sólo uno el
de Veracruz el morenista Cuitláhuac García Jiménez
coincidió también en asumir el cargo del primero de
diciembre

De manera que el próximo domingo cumple también un año en
el gobierno Tomó posesión el primer minuto de ese día con el
objetivo de viajar en la mañana a la Ciudad de México
Esta vez hará su propia fiesta en Xalapa o viajará a la Ciudad de

México para sumarse a la celebración de AMLO

A CHALECO

No habrá descanso dominical el primero de diciembre Será un
día de marchas y festejos con hondo significado político
Antes del discurso del presidente López Obrador en el Zócalo
actuarán para los asistentes el flautista Horacio Franco Premio
Crónica y la Sonora Santanera
Al mismo tiempo de El Ángel al Monumento a la
Revolución marcharán grupos opositores al gobierno
entre ellos la dirigencia del PAN el grupo de lideran
Felipe Calderón y Margarita Zavala y el colectivo
Chalecos México

Oue se sepa no tendrán música de acompañamiento aunque sí
contarán con Julián LeBarón

pepegrillocronica gmail com
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Funcionaros estatales cercanos al

gobernador de Coahuila Miguel
Riquelme lo andan convenciendo
de cambiar la capital del estado y
llevarla a Torreón Pareciera una

idea descabellada no lo parece
tanto para los allegados al manda
tario En un hecho sin precedentes
los titulares de los cargospolíticos
más importantes en la entidadsor
originarios de la violenta ciudad d
la laguna Son de Torreón además
del gobernador los presidentes
del Congresolocal y el Tribunal
SuperiordeJusticia el presidente
del PRI el rector de la Universidad
el Fiscal los secretarios de Salud

Cultura Trabajo Agricultura
y ObrasPublicas además del
director de Comunicación Social el

JefedelaOficina del gobernador el
director del Ineay el superdelega
do del gobierno estatal Y como para
reforzar el mensaje en dónde cree
que dará su informe el gobernador
Riquelme Acertó En Torreón

Tras el consenso alcanzado en la

Juntade Coordinación Política

en un pronunciamiento con todos
los coordinadores de los Grupos
Parlamentarios de acuerdo para
rechazar las intenciones inter

vencionistas de DonalclTrump y
ratificar la irrestricta defensa de la

soberanía y la unidad nacional los
panistas se lanzaron otra vez a la
ofensiva y en contra del Gobierno
federal En la tribuna la senadora

panista AlejandraReynoso se
propuso prender la mecha con
ataques al presidente y su compa
ñero de fórmula DamiánZepeda
también rompió el acuerdo con su
aval al señalar que Trump está en
lo correcto al calificar de terroristas

a los criminales del narco Tal vez

los azules no vislumbran que hay
momentos para todo y este no era
el momento del encono

Llamo la atención que en la
conformación de la Sección

Instructora encargada de llevar
el juicio político en contra de
Rosario Robles Mario Delgado
haya decidido remover de la
presidencia a la diputada Martha
Patricia Ramírez y se haya
determinado dejarle ese puesto
a Pablo Gómez quien no es abo
gado La legisladora fue una de
las que expresó públicamente su
desacuerdo con la eliminación

de la condonación de impuestos
aprobada recientemente Se tra
tó de un castigo de su bancada
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López Obrador cumple un año
en la Presidencia con una notable

popularidad Hay cambios importantes
pero también retrocesos

Saldos de un año
Lo que cuenta es lo que

se hace y no lo que
se tenia intención de hacer

Jorge Edwards

Eí lo de diciembre de 2018 An
drés Manuel López Obrador
rindió protesta como Presidente

A partir de ahora declaró se llevará
a cabo una transformación pacífica y
ordenada pero al mismo tiempo pro
funda y radical porque se acabará con
la corrupción y con la impunidad que
impiden el renacimiento de México

El nuevo gobierno ha hecho cam
bios importantes en la forma en que
se ejerce el gasto público Ha suspen
dido o reducido programas muchos
con alto contenido social que habían
permitido una reducción de la po
breza extrema pero ha aumentado o
creado otros que entregan recursos
directamente a los beneficiarios Ha
cancelado importantes proyectos de
inversión como el Nuevo Aeropuerto
Internacional de México en Texcoco
pero ha anunciado otros como el Tren
Maya la refinería de Dos Bocas o la
ampliación del aeropuerto de Santa
Lucía Ha combatido el huachicol y
la corrupción Ha elevado el salario
mínimo 20 por ciento y 100 por cien
to en la frontera norte Ha creado la
Guardia Nacional una policía militar
mientras que afirma haber cancelado
los intentos por combatir conviolencia
al crimen organizado Ha buscado

centralizar el poder debilitando a or
ganismos autónomos y regúlatenos
Ha eliminado también buena parte de
la reforma educativa de 2013

A un año de distancia los resul
tados son mixtos La economía se ha
estancado en buena medida por una
caída en la inversión fija bruta de 3 3
por ciento anual hasta agosto y un
desplome de la construcción de 10
por ciento en septiembre La cancela
ción del aeropuerto de Texcoco y las
suspensiones de nuevos proyectos de
inversión privada en eneigía han sido
dos de los factores que han provocado
este estancamiento

Uno de los puntos positivos del
año a pesar de la falta de crecimiento
ha sido un alza en los salarios El pre
sidente López Obrador presta especial
atención al incremento por decreto del
salario mínimo que pasó de 88 36 pe
sos a 102 68 pesos diarios pero como
muy pocos lo reciben su impacto ha
sido muy limitada Sí ha habido sin
embargo avances en el salario pro
medio cotizado en el IMSS Este pasó
de 350 62 en octubre de 2018 a 373 22
en octubre de 2019 STPS lo cual
es un alza nominal de 6 4 por ciento
frente a una inflación cercana al 3 por
cíenta En contraste la desocupación
abierta se elevó de 3 2 a 3 6 por ciento
de octubre a octubre mientras que
otros índices de desempleo también
están subienda

En materia de seguridad hay igual
mente un retroceso El número de
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homicidios dolosos está en camino
de establecer un nuevo récord en este
2019 La liberación de Ovidio Guzmán
tras ser capturado en Culiacán Sina
loa en octubre subrayó la debilidad
del Estado frente al crimen organiza
do La matanza de tres mujeres y seis
niños de la familia LeBarón en Bavispe
Sonora en noviembre ratificó que
persiste la impunidad incluso de los
peores crímenes

El gobierno ha buscado desman
telar las instituciones autónomas y de
regulación que creaban contrapesos
al poder presidencial Ha lanzado una
guerra contra instituciones como la
CRE la CNH la CNDH y el INE que
han sido los pilares de la construcción
de un sistema que limitaba el poder
unipersonal que los presidentes tu
vieron durante las décadas del viejo
PRI El propósito parece ser el de
concentrar nuevamente el poder en
la Presidencia

El mandatario sigue gozando de
una popularidad notable En parte se
debe a su muy particular habilidad
como comunicador pero también a un
naciente culto a la personalidad

ALTERNANCIA
Después de 15 años de gobiernos de
izquierda triunfa ahora la centro de
recha en Uruguay con Luis Alberto La
calle La alternancia de partidos en el
poder es muy importante Esperemos
que no se olvide esto en México
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El humorsocial con López Obrador

Elhumor social de los
mexicanos se ha venido

agriando con los años
Desde que se comenzó a medir
en los 90 los presidentes Carlos
Salinas y Ernesto Zedillo que
vivieron magnicidios levanta
mientos armados y una profunda
crisis económica experimenta
ron molestia con los gobernados
pero nunca llegaron a estar en ni
veles negativos Vicente Fox fue
una bomba y al tomar posesión
ocho de cada 10 mexicanos lo
apoyaban Decepcionó rápida
mente pero no se colapso Felipe
Calderón se mantuvo en la franja
positiva hasta que lo arrastró la
crisis financiera global de 2008
2009 que por primera vez llevó
a un presidente a niveles negati
vos Enrique Peña Nieto asumió
el poder con la molestia acumu
lada y su mejor momento en
el humor social fue el peor que
tuvo Calderón

Andrés Manuel López Obra
dor recogió y su victoria electo
ral fue un día de campo Obtuvo

un historico 53 del voto
aunque insuficiente para lograr
realineamiento un político e
ideológico a su favor Hubo mu
chos votos de castigo documen
tados por las encuestas que le
abultaron de sufragios las urnas
No pareció tan importante sacar
al PRI de la Presidencia como
expulsar a una generación de
priistas que por omisión o comi
sión se convirtieron en símbolo
de la mediocridad la ineficien
cia y la corrupción

Las uvas de la ira contra Peña

Nieto fueron aumentadas con

algo donde su gobierno no tenía
nada que ver los sismos del 19
de septiembre de 2017 donde
de acuerdo con la herramienta
del INEGI que mide el senti
miento de las conversaciones en
Twitter había sido el día más
triste en la vida de los mexica
nos El índice de 1 51 puntos
que había registrado parecía
imbatible hasta el 18 de oc
tubre pasado cuando el senti
miento en esa red social cayó
hasta 1 21 puntos

En la víspera había sucedido
el culiacanazo cuando ante el
desastre de la operación para
capturar a Ovidio Guzmán Ló
pez hijo de Joaquín El Chapo
Guzmán y extraditarlo a Estados
Unidos el Presidente autorizó
que lo liberaran porque de otra
forma analizó habría habido
pérdida de vidas inocentes La
derrota del Estado mexicano
ante el Cártel de Sinaloa que se
movilizó para evitarlo partió
al país y de acuerdo con exper
tos en opinión pública rompió
el blindaje que cubría a López
Obrador

El Presidente ha identificado
ese día como uno de los cinco
más difíciles que le ha tocado
enfrentar en su gobierno Las
cosas parecían no haber vuelto
a ser como antes Sin embargo
no era así El humor social de
los mexicanos en relación con
López Obrador había venido

mostrando una caída o enar
decimiento desde que tomó
posesión hace casi un año De
acuerdo con un amplio repor
taje publicado en la edición
impresa de Eje Central desde
que el tabasqueño se alzó con el
triunfo se han impuesto tres nue
vos récords en el desánimo de los
internautas

El primero según la plata
forma del INEGI encontraron
los reporteros de Eje Central
tuvo lugar el 29 de octubre de

2018 al día siguiente de que se
anunciaran los resultados de la

consulta en la que ganó el pro
yecto de Santa Lucía y se canceló
la construcción del Aeropuerto
en Texcoco En esa ocasión aún
como Presidente electo López
Obrador dio un manotazo sobre
la mesa y estableció como an
tes y después lo frasearía que
los empresarios no volverían
a gobernar Sería él como jefe
del Ejecutivo quien mandara
El golpe de timón fue claro para
todos pero tuvo consecuencias
que se sienten hoy en día Se
gún Jorge Buendía director de
la empresa de opinión pública
Buendía y Laredo que realiza
estudios demoscópicos para in
versionistas mexicanos y extran
jeros aquella decisión provocó la
pérdida de confianza del sector
privado cuya falta de inversión
causó que el crecimiento econó
mico para este año sea nulo

La decisión fue celebrada por
muchos pero el sentimiento de
los mexicanos contradecía la
percepción que construyó López
Obrador Ese día hubo 60 de
comentarios positivos contra
40 de negativos con un índice
de 1 49 puntos reveló el repor
taje de Eje Central Ese día el
humor social bajó dos décimas
de punto Nadie registró en
su momento la forma como el

país visto a través de las redes
sociales se dividió El regis
tro del INEGI lo colocó debajo
del humor social de Peña Nieto
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tras los sismos cuando venia en
caída libre su gobierno envuelto
en acusaciones de corrupción
incompetencia y creciente vio
lencia lo que no deja de ser al
tamente significativo sobre las
decisiones y acciones que tomó
antes incluso de llegar al poder

López Obrador no llevaba ni
dos meses despachando como
Presidente cuando ocurrió otra

tragedia que pegó en el ánimo
de los usuarios de las redes so

ciales reportó Eje Central El
19 de enero al día siguiente del

estallido de un ducto en Tlahue

lilpan Hidalgo que dejó más de
100 personas muertas el estado
de ánimo cayó a 1 45 puntos
resultado de un 59 de co
mentarios positivos contra 41
negativos El culiacanazo fue
la tercera caída histórica en el

índice del INEGI que comenzó a
registrar el ánimo en las redes so
ciales el 1 de enero de 2016 tras
registrar 55 de comentarios
positivos contra 45 negativos

Este sentimiento no se regis
tra en la encuesta de El Finan

ciero y otras realizadas por las
casas especializadas donde el
promedio de aprobación de Ló
pez Obrador es de 68 Sin em
bargo algo serio están diciendo
Las tres caídas son altamente

significativas y deberá estudiar
qué es lo que está haciendo mal
para corregir De otra forma
como perfila el primer año de su
gobierno se va a llevar una sor
presa La peor que termine con
un coraje tan grande como el que
acumuló Peña Nieto y frustre su
proyecto de nación
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Ofensor al cura
le salió lo grillo

Demanera impulsiva irreflexiva
mientras conversaba con ellos pa
ra Elasalto de MILENIO Tv emi

siones de antieryayer aJulián LeBarónya su tío
Adrián aquienle asesinaronunahijaycuatro nie
tos les dije que confiaba en que prosperara su de
mandaparaque el gobierno estadunidense consi
dere alas bandas mexicanas delnarcotráfico como
terroristas Apoco de despedirnos me arrepentí

Suiniciativa enrealidad es insensata Asíloescribí
yaylo ratifiqué Conlosdeenfrente Porcomprensi
ble que seayaun si se aprobarasu idea el resultado
sería contraproducenteyafectaríaaquienes nada
tienen de terroristas consumidores de drogas
por ejemplo que sin proponérselo financian aho
micidas De hecho ni caso tiene discutirlapor ser
virtualmente inaplicable

Las razones sin embargo que empujaron a los
LeBarón abuscar el apoyo delgobierno de Trump
sonunamezclade impotencia doloryreclamoina
pelables ante suconvencimiento de que las institu
ciones mexicanas de procuración e impartición de
justicianoresolveránsudramanilatragediaquevi
ventambiéndecenas de miles de deudos de los ase
sinadospornarcotraficantes porquelo queprivaes
la ineficiencia ylaúnicacertezaque tienenesque la

mayorpartedeloscrímenesque
se cometenquedan impunes de
modo que lo menos que puede
cuestionárseles essudesespera

do llamado porque tienendere
cho alaesperanza de que termi
nepor imponerse algunaforma
de justicia

Por eso es tan sorprendente
indignante y despreciable que

un renombrado sacerdote José Alejandro Sola
linde Guerra emplazaraalafamiliaLeBarónaque
diga de qué lado está si con México o con Estados
Unidos

Acomodaticio yrastrero este lamentable mi
nistro deculto parecehaberhecho conpalabras de
político ramplón unaindirectasolicitud de empleo
como capellán dePalacioconpalabrasque ofenden
el sentido comúnytraicionanlosmísticosvotos que
hizo ante su SantaMadre No sevale que lafamilia
LeBarónvaya apedir laintervencióndeungobierno
extranjero cuando en México elpresidenteAndrés
ManuelLópezObradorlehaofrecidoeldiálogo

Que No se vale reiteró porque a todas lu
ces el gobierno de Estados Unidos quiere someter
aMéxico porque el país está caminando haciaun
nuevo modelo de desarrollo lejos de las políticas
neoliberales México está combatiendo la corrup
ción yha dicho basta a la dependencia con el país
norteamericano sentenció ignorantede que Mé
xico estáenAméricadelNorte

Fogueado eneltemamigratorioyconaureolade
buenpastorcomprometidoconlosderechoshuma
nos este curasinparroquia se revela inconmovible
porvíctimas deunaviolenciainauditacomosonlos
LeBaróny se descara como lo que es un activista

político dispuestoatraicionar suspropiosjuramen
tos con tal de congraciarse con el terrenal Poder al
que sirve de maneravilylacayuna

Parece haber hecho
una indirecta

solicitud de empleo
como capellán de

Palacio
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Nos falta el gracias
y el perdón

Lo esperablesiempre es la injusticia
no lajusticia

Florestán

I uestra cultura colecciona días
I festivos que deberían serde reco
L gimientoyse conviertenenjolgo

rio Así es la Navidady la Semana Santa el 12 de
diciembre enel que haymuestras conmovedoras
de fe baste ir alaBasílicade Guadalupe peropor
lo general se limitaalpuenteyfiesta

Paravisíbilizarciertas carenciashumanas sehan
establecidodfasnaáonalesomundiales quebuscan
poneratenciónenproblemasqueignoramos

Y así están los días de la diabetes de la dona
ción de órganos de lamujer del hombre del an
ciano del trabajo de las madres del padre del
nifio del maestro de la raza de los muertos de
todos los santosyde lo que quiera

Pero nos faltan dos días que cuando imo yavi
ve en el séptimo piso piensaen ellos

Unoes el díadeAcciónde Gracias de lacultura
estadunidense que me pareceunejercicio esen
cial vital Dargracias aDios a lavida ala familia
a los amigos dargracias una actitud generosay
dejusticia

Y el otro lo traigo desde los judíos el Día del
Perdón otro ejercicio olvidado perdonar que
cura más al que perdona que al perdonado por
que no sepuedevivir concuentaspor cobrar con
el saco de rencores que estrangula

Perdónygracias dos actitudes generosas has
ta con uno si se quierever con el egoísmo de que
la caridad empieza con uno mismo como la feli

cidad parapoderhacer felices alos demás
Yo estoy convencido dé que venimos a ser fe

lices que esa es laprioridad el destino supremo
pero que sin dar gracias yotorgar el perdón na
die puede lograrlo

Espero quelleguenlos tiempos que enMéxico
se tenganpresentes los días de GraciasyPerdón

Mientras tanto a ejercerlo cada quien como
quiera entiendaypueda claro si es que quieren
entiendenypueden dargraciasyperdonar

RETALES

L PERDIDO No sé en qué momento perdimos
al padre Solalinde al que siempre he admirado y
respetado pero lo extraviamos por su cercanía
con elpoder al punto de guardar silencio ante la
nuevapolítica migratoria su origen que ya olvi
dó y se atreve a atacar a los deudos de la familia
LeBarón sobrevivientes de la masacre Por los
salones de Palacio Nacional perdió hastalacari
dad yes unapérdidaparatodos
2 FORTUNAS Santiago Nieto titularde laUIF
dio aconocerque llevabloqueadas cuentas por5
mil 300 millones de pesos de los cuales mil mi
llones son de gruposvinculados con el narcotrá
fico que es donde hayque pegarles en el bolsillo
yen la libertad Solo así y
3 ALBAZO La sección instructoraestaba inte
gradapordosdiputadosde Morena uno del PAN
yotro de MC Ayer sin previa consulta fue elimi
nado el panista Raúl Gracia Guzmán y entró la
priista Ivonne Alvarez y la presidenta Martha
Ramírez pasó a la secretaríaparaque Pablo Gó
mez asumieraese cargo

Nos vemoselmartes pero enprivado
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Los miserables

Si nofuese pecar contra la ca
ridad respecto a un hermano en
Cristo yo diría que Su Eminen
cia es un perfecto hijo de puta

Arturo Pérez Reverte
La piel del tamborj

El padre Solalinde ha de
cidido cambiar de deidad
y ahora su amo y señor

su faro su luz su agua bendita
su pastor su altísimo señor es
Andrés Manuel López Obrador
Bien por él La vida es tomar
decisiones tomar posiciones y
el curita Solalinde tarde pero
sin sueño ha optado por la vida
política Qué bueno nunca es
tarde siempre es tiempo de
participar en la vida pública del
país

El asunto con el afamado pa
dre Solalinde es que construyó

un liderazgo social con una
obra genuina de ayuda a los
migrantes de los que ahora re
niega a los que abandonó a su
suerte porque le parece que pri
mero va la patria de él y luego
la vida de ellos Muy piadoso
Solalinde tenía un liderazgo
cimentado en su obra lo cual le
daba autoridad moral incues
tionable Ahora es un chairo

más y ni siquiera destacado
es un tipo que dice simplezas
y tonterías sin ton ni son por
eso salen en los medios Quizá
cansado de su labor con los in

digentes Solalinde ha tomado
la carrera política encarnado
en un cretino desalmado que
antepone el servicio a su líder
a la caridad cristiana y al más
elemental sentido de la com

pasión y la solidaridad con las
víctimas Sometido ya a las pa
siones del mundo terrenal pero
educado para las tareas de la
eternidad el cura Solalinde ve
ahora el mundo como un lugar
en el que se opta por el cielo
o el infierno entre el bien y el
mal Por eso hizo a un lado su

obra porque piensa que el bien
lo encarna el Presidente y hay
que estar de ese lado Por eso
increpa a la familia LeBarón y
los quiere poner a optar entre
un país y otro Para él no hay
dolor que valga lo importante
es postrarse costumbre que
adquirida desde su formación
juvenil ante su pastor ganar
su mirada congraciarse con él
Como buen hombre del clero
político entre las víctimas y el
poder ha optado por el poder
En esta nueva etapa del cura
Solalinde tan humana tan te
rrena ha quedado claro que es
un ser miserable

Otro hombre que se mueve en

la miseria moral es Jesús Ramí
rez Cuevas el comunicador del
Presidente Refractario a la luz
este sujeto prefiere moverse en
las tinieblas desde ahí organiza
campañas de linchamiento
destrucción de vidas de perso
nas que considera enemigos
de su jefe No hay cuestiona
miento moral que se atraviese
en su camino el proyecto lo
merece todo Orquestador de
dilemas tuiteros Ramírez Cue
vas cuenta con una enorme red

la chairiza que se mueve por
consigna acorde a lo que dictan
en Palacio Nada detiene a esta
mente enferma en su afán de
colocar tendencias en la red
cree que únicamente de eso se
compone la realidad

El afán polarizador del Presi
dente encuentra en su subor
dinado el eco perfecto para la
siembra de odio y el esparci
miento del veneno Lo mismo
da si se trata de celebrar a un

dictadorzuelo como Evo Mo
rales que decir que su jefe es
humanista y los demás unos
seres deformados para ellos
lo importante es mantener la
furia señalar culpables re
avivar afrentas fomentar el
pleito los señalamientos y por
supuesto inhabilitar a quienes
osen criticar a su jefe trátese de
académicos escritores poli
tólogos o simples opinadores
Nada queda fuera del alcance
de este Goebels de la cuarta Su

última campaña la emprendió
esta semana contra la familia
LeBarón Puso a su ejército a in
sultarlos agredirlos e injuriar
los a pedir que se fueran del
país Ni el asesinato de mujeres
y niños detiene a este propa
gandista desenfrenado Es claro
que se trata de una persona
ruin y miserable
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El plan de infraestructura presentado este martes es una suerte
de suplemento vitamínico para la alicaída economía nacional
Ahora que el Inegi recordó que siempre sí el crecimiento fue
negativo a lo largo de los tres últimos trimestres del año lo
que no ocurría desde la crisis financiera internacional del
2008 resulta que muchos incluyendo empresarios tan des
tacados como Carlos Slim sostienen que en realidad la tasa
de crecimiento no es importante sino haber
sentado las bases para el crecimiento futuro
Lo que eso quiera decir

Pero el crecimiento sí importa Es la
base del desarrollo económico Sin creci
miento no hay distribución más que de la
pobreza ni tampoco justicia los mayores des
equilibrios económicos y sociales se dan en
etapas de crisis y de decrecimiento económico
No hemos crecido porque se han implementa
do políticas equivocadas sobre todo en el sec
tor energético cancelando inversiones que han
tenido un efecto atemorizante en las empresas
que además no saben bien a bien cuál va a ser
la relación con Estados Unidos en torno al TMEC
y otros temas

Poco ha dañado más esa confianza que la
cancelación del aeropuerto de Texcoco Esa
decisión política realizada para demostrar que
el poder económico se debía subordinar al po
lítico no tuvo ningún asidero económico finan
ciero ni mucho menos aeronáutico y dañó la
confianza de las empresas e inversionistas

A eso se sumó una caótica política de gas
to público no sólo restringido por decisión
gubernamental sino también escaso porque
muchas de las secretarías de Estado simple
mente no supieron cómo ejercer su presupuesto
El programa presentado el martes busca brindar
estímulo a la inversión de la iniciativa privada
con proyectos que no puedan ser bloqueados
por la propia ceguera gubernamental

El daño que han hecho a la hora de impulsar el creci
miento instancias gubernamentales como la Semarnat y la
Cofepris por ejemplo se mide en decenas de miles de pues
tos de trabajo y miles de proyectos y productos estancados
Y son sólo dos de muchas otras dependencias cuyos titulares
no están a la altura de la exigencias de un gobierno moderno

Lo cierto es que más allá de que en números absolutos
ha crecido la inversión extranjera directa los temores em
presariales subsisten La relación de los empresarios con
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la jeta del SAI Margarita Ríos Fajart ha sido compleja
pero respetuosa con canales claros de comunicación el
nuevo gran temor empresarial es que si Margarita termi
na siendo ministra de la Suprema Corte quede en su lugar
Rosalinda López actual administradora de auditoría fiscal del
SAT y esposa del gobernador de Chiapas Rutilio Escandón
con quien la relación empresarial es particularmente mala
Y el tema fiscal es clave para recuperar el crecimiento

No sé si este programa de infraestructura al
canzará para revertir esta tendencia Ojalá así
sea porque un país como el nuestro con nues
tras tasas de pobreza y desigualdad no puede
darse el lujo de tener decrecimiento económico
un daño que no se supera con buenas inten
ciones o libros de economía que no hablan de
economía

CONTRA EL INE
El Instituto Nacional Electoral es una de las
mejores y más importantes instituciones que
hemos creado en México en las tres últimas
décadas Es la mejor expresión de un proceso
de transformación democrática que le permitió
llegar al gobierno al presidente López Obrador
no como alternativa sino como resultado del
mismo

Sin duda en el INE como en todos lados
se deben haber cometido errores y excesos la
última reforma electoral la de 2014 fue des
afortunada y agudizó los problemas que te
níamos en el ámbito electoral y los abusos
cometidos por los partidos desde años atrás
Uno de los grandes beneficiarios de esa reforma
fue precisamente Morena y en particular López
Obrador quien se encontró con que pudo hacer
campaña gratuita en radio y televisión casi cua
tro años antes de las elecciones sin que nadie

se lo impidiera

El presupuesto del INE se puede recortar pero para
eso hay que recortar el que reciben los partidos y permi
tir que estos puedan recaudar dinero privado con normas
y reglas de operación estrictas No recortar la operación
del INE Querer que el INE se ajuste el cinturón mien
tras los partidos todos nadan en la abundancia reali
zando un trabajo por lo menos mediocre es lamentable
Existen métodos para impedir el derroche partidario al tiempo
que se garantiza la profesionalidael en los procesos electorales
El presupuesto 2020 hace exactamente lo contrario
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Show mediático
en San Lázaro
Como todos sabemos Rosario Robles purga prisión
preventiva justificada luego de que el sobrino juez de
Dolores Padierna su férrea enemiga política considera
ra que puede fugarse

El juez Delgadillo Padierna la metió al bote basado en
una licencia de manejar con una dirección falsa y una
foto extraída de internet que nunca puso a la vista de los
abogados de la inculpada

La exsecretaria de Estado es acusada de ejercicio indebi
do de la función pública ya fue inhabilitada por la Función
Pública Su proceso está en curso No ha sido sentenciada

No se entiende por qué las comisiones de Justicia y de
Gobernación de la Cámara de Diputados en una acción de
última hora votaron a favor de remitir su expediente a la
Sección Instructora controlada por Morena para que sea
sometida a juicio político por la llamada Estafa Maestra

A la reunión de comisiones no asistieron los diputados
del PRI Sólo llegaron a votar en contra Uno de ellos es
Enrique Ochoa Reza expresidente del PRI

Nos dijo
Voté en contra el juicio político primero porque es vio

atorio al debido proceso Segundo hay un amplio listado
e anteriores administraciones todavía pendientes de dic

taminar en las comisiones referidas

La ley es clara No se puede atender un asunto hasta
haber agotado en estricto orden todos los casos anteriores
del listado Aspecto que no se atendió

Un tercer elemento mencionado por Ochoa Reza es que
la sanción derivada de un juicio político es la separación
del cargo o la inhabilitación para ocupar cargos futuros

Robles no es funcionaría pública y está inhabilitada por
10 años En consecuencia este procedimiento parece más
un show mediático

Una diputada de Morena Lorena
Villavicencio tuvo el valor de
hacer preguntas que mueven a
sospecha sobre los objetivos del
juicio

Por qué se inicia este juicio
político que va a tener efectos en
una persona cuando ya está en la
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cárcel y tiene una inhabilitación
Cuál es el objetivo

Por qué sólo Rosario si la
Estafa Maestra involucró a otros funcionarios

Villavicencio puso sobre la mesa el tema de las garan
tías procesales para la enjuiciada que establece el artículo
18 de la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos

Ese artículo dice que debe comparecer de manera per
sonal No hay posibilidad de que sea asistida por su defen
sor como sugirieron algunos

Dato curioso Es la primera vez que hay un juicio político
desde 1926 Se le hizo entonces a José Guadalupe Zuño
entonces gobernador de Jalisco y posteriormente suegro
de Luis Echeverría

No confundir con los juicios de procedencia al senador
Jorge Díaz Serrano en 1983 Bejarano en 2004 y al mis
mísimo López Obrador en 2005

Mario Delgado dio un albazo Sacó al PAN de la Sec
ción Instructora que se encargará de llevar al pleno el juicio
político Parece un ajuste de cuentas a los azules por no
haber asistido a la aprobación del Presupuesto 2020 en
Expo Santa Fe

Es una muestra más de su autoritarismo y su afán por
aplastar las minorías escribió en Twitter el coordinador de
los diputados del PAN Juan Carlos Romero Hicks

La Sección Instructora se integra con cuatro diputados
Pablo Gómez y Martha Patricia Ramírez de Morena
Ivonne Álvarez del PRI y Ana Ruth García del PT Esa
composición nos adelanta el resultado

Si nos atenemos al artículo 114 de la Constitución des
pués del 30 de noviembre ningún servidor público del ré
gimen anterior puede ser sujeto a juicio político

Dice textual El juicio político sólo puede iniciarse du
rante el periodo en el que el servidor público desempeñe
su cargo y dentro de un año después

Saque conclusiones

a

Se va un grande de la lente Julio González camarógrafo
de Televisa deja de trabajar hoy Decidió jubilarse a los 63
años por motivos muy personales Hereda un incompa
rable archivo de imágenes que comenzó a recoger desde
que tenía 16 años

Buen compañero mejor amigo deja un hueco difícil de
llenar Te vamos a extrañar Changuito
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Seguridad año 1 los peros

Elprimer año de la estrategia de se
guridad pública celebra el hecho
de que podrían haberse estancado
las cifras delictivas Sin embargo

existen varios peros que podrían marcar el
inicio del año 2

No hay datos sobre lo que llaman in

flexión si es techo o si es coyuntural
Las cifrasmensuales de homicidiosyotros

delitos son de fuero común es decir respon
sabilidad de gobernadoresyalcaldes

Las cifras importantes de delitos corres
ponden a tareas de policías preventivos no a
la Guardia Nacional

Y la estrategia ha mostrado retrasos en
tres rubros claves profesionalización de po
licías locales control de cárceles y la falta de
modernización del sistema dejusticia penal

En todo caso de confirmarse que las ci
fras podrían ser un techo máximo y que en
los próximos cuatro meses podría darse una
disminución real en el número de delitos el
resultado tendría que acreditarse al gabine

te federal de seguridad porque casi ningún
gobernador o alcaldes ha podido presentar
resultados positivos en la profesionalización

de sus sistemas policiacosydejusticia
Asimismo esas cifras estarían mostrando

también una reestructuración de las bandas
delictivas los cárteles han disminuido su vio

lencia conexcepciónde unos tres ylos delin
cuentes al menudeo que roban a ciudadanos
en calles casas y transportes andan de fiesta
porque las autoridades locales nada han he
cho para reorganizar a sus policías

La única forma de controlar la delincuencia

en las calles es con mayor número de policías
preventivos y con mejor capacitación yvelo
cidad en la respuesta a las demandas ciuda
danas de auxilio Y sobre todo con mayor
presencia física en las calles

Las cifras mensuales de delitos sonun indi

cador de tendencias no un reporte consoli

dado de resultados Falta unreporte mensual
de delincuentes arrestados procesadosysen
tenciados parasaber silabaja de delitos es real
o sólo de estadísticas

ZONAZERO

La amenaza del presidente Trump de carac
terizar como terroristas a cárteles es eso

amenaza y advertencia Y busca obligar
a México a regresar a la estrategia de arres
tar capos como forma de debilitar organiza
ciones criminales El modelo es el mismo de

aranceles migración que sífuncionó

Centro de Estudios Económicos
Políticosyde Seguridad

Lasop n onesexpresadasporlos Bg B
columnistasson independientes leemás jcyt g

y no reflejan necesariamente columnas
elpuntodev stade24HORAS BÍÍÍS1
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Algo sobre los
anarquistas
insurreccionales

i alguien quiere entender el
L origen de los gruposviolen

tosquesonyapartehabitual
demarchasnoviolentasennuestrasca

lles debe leer lapiezade Carlos Illades
El fuegoylaestopa El anarquismo in

surreccional en México quepublicará
Nexosensuediciónde diciembre

Advierte Illades Tensar en los inte
grantes de estos grupos anarquistas co

mojóvenes rijosos porros desadaptados
lumpeno conservadores nosólooscure
ce lacomprensión de laviolencia social
sinotambiénminimizasudimensión

Los grupos violentxs que vemos en
las manifestaciones vestidxs de negro
yencapuchadxs son la estría mexicana
de unafracturaglobal que remonta su
luchacontra lo establecido a los linajes
históricos del anarquismo pero que to
ma su forma actual en las protestas al
termundistas de fines

del siglo pasado y en
este siglo enfechas co
mo la reunión del G8
en Zurich la Tercera
Cumbre de las Amé
ricas el movimiento

Occupy Oakland la PrimaveraÁrabe
las protestas griega e italiana contra la
austeridadpost2008 laasuncióndePe
ñaNietoen2012ylas movilizaciones de
Río de JaneiroySao Pauloen2013

Entodasesasjornadasestuvopresen
te el bloquenegro grupos de afinidad
quese integranenunafederaciónglobal
difusayhorizontal anarquista precisa

Illades en lamedidaenque estánporla
destrucciondelEstadoyelcapital contra
laexplotacióndelhombreporelhombre
ydeésteconrespectoalanaturaleza

Hablamosdeunainternacionalanar

quista de bloquesnegros esos que han
aparecido en Santiago Bogotáy Méxi
co yprobablementeenHongKong

Algunas redes anarquistas mexica
nas CélulasAutónomas de Inmediata
RevoluciónPraxedisG Guerrero Fren
te deLiberaciónAnimal Frente de Li
beración de la Tierra
Individualistas Ten

diendoaloSalvaje
Las mujeres de Mé

xicohanorganizadosus
propios núcleos anar
quistascontralaviolen
ciadegenero comoel ComandoFemeni
noInformaldeAcdónAntiautorítaría

Hay 50 células de anarquistas insu
rreccionalescontadasporel antiguo Ci
sen Su rasgo común dice Illades es un
anarquismo sinutopía que seconsu

maenlaaccióndirecta dondecadacosa
dañadao policía fuera de combate son
el fin el objetivo último de unpresente
desprovisto dehorizonte hm

En el país exist en 50
células contadas por el

antiguo Cisen
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II orpresivo para algunos el anuncio del
S presidente Andrés Manuel López Obra

dor de que va a ser el arbitro en el dife
rendo que mantienen Televisa e Interjet
por la compra venta de las acciones de

H Radiópolis Hay diferendo por la compra
de estaciones de radio entre Televisa y

los dueños de Interjet nosotros hemos ofrecido nuestra
intermediación para que lleguen a un acuerdo y que no se
tenga que ir a tribunales en tribunales ya están acota el
columnista porque nos lo han pedido argumentó el primer
mandatario Se lo pidieron o él se ofreció Preguntan los
espectadores Según López Obrador el gobierno está en
la mejor disposición de conciliar para que estas empre
sas sigan dando servicio y se mantengan como fuente de
empleo se cierra una empresa y se afecta a trabajadores
por eso no queremos mortandad de negocios al contrario
que estén más fuertes las empresas expuso

Y fue por más cuando declaró Hay una polémica
sobre Interjet y todas las empresas ligadas a la familia
Alemán nosotros tenemos la obligación de apoyar a las
empresas nacionales para que no fracasen no significa
rescatar a empresas como se hacía en otros tiempos no es

recurrir al Fobaproa es ayudar
a las empresas nacionales y
como existe competencia úl
timamente no se ha hablado de

Interjet y tenemos información
de que es una empresa que está
cumpliendo con su servicio y
en lo que podamos ayudar lo
vamos hacer Tres cositas nada

más Una no viene al caso mencionar un rescate y menos
referirse al Fobaproa Dos en lo único que compiten las
dos empresas es en la falta de seriedad y tres que en
la época moderna ningún presidente se había ofrecido
como conciliador en un diferendo entre empresas mucho
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menos por estaciones de radio Dicen los enterados que
el Presidente también fungirá como arbitro en la guerra
sucia que mantiene Aeroméxico contra Interjet

AGENDA PREVIA

Aunque ya lo sabíamos desde hace año y medio
cuando se empezó a formar el gabinete de tiliches de
la 4T ayer el Presidente lo hizo oficial Lo que menos

importa es la experiencia O sea que pueden ser
ignorantes incompetentes inexpertos inútiles pero

son honestos Hay quienes tienen mucha experiencia
y están graduados hasta en universidades del extran

jero pero son deshonestos dijo Andrés Manuel López
Obrador Los tres nominados por el Ejecutivo para

ocupar un cargo de magistrado de la Tercera Sección
Anticorrupción del Tribunal de Justicia Administrati
va tendrán oportunidad de aprender dos cosas para
sumarlas a sus currículums Primero la especialidad
de derecho administrativo pues ninguno cuenta con
ese palmarás y segundo ser juez porque tampoco

tienen experiencia en eso de ser imparcial Los doc
tores Eber Betanzos Torres y Alfonso Pérez Daza

son especialistas en derechos humanos En cuanto a
la maestra Natalia Téllez Torres Cano es secretaria

proyectista en un juzgado laboral O sea qué hay que

LUISACENDA HOTMAIL COM

LUISSOTOAGENDA
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ASTILLERO

AMLO un año en combate

Voluntad y realidad Zócalo
obradorista Marcha de opositores

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

DURANTE UN AÑO de ejercicio formal
como presidente de la República An
drés Manuel López Obrador AMLO

ha seguido siendo lo que siempre ha sido un
político en permanente combate un activista
todoterreno y un generador incesante de polé
mica viva A diferencia del estilo visto durante
décadas en cuanto a ocupantes de la silla presi
dencial el tabasqueño ha atiborrado cámaras
y micrófonos con su presencia informativa
mañanera las giras de fin de semana y la
producción incesante de frases y ocurrencias
convertido en todo un fenómeno mediático
además de lo netamente político

EL fflPERACTIVISMO DE López Obrador
que luego provoca kenianos enigmas casi

humorísticos tiene como telón de fondo la
necesidad política de mantenerse en guardia y
muchas demasiadas veces a la ofensiva por
que aunque ganó las elecciones presidenciales
con una cuantía de votos nunca antes vista en
la historia nacional y no sólo para su propio
cargo sino para muchos más los factores de
poder contrarios a sus políticas se han mante
nido igualmente activos aunque hasta ahora
incapaces de fluir eficazmente en términos
públicos masivos mediante una resistencia
no tan sorda que ha ido ubicando los puntos

débiles del discurso y la práctica del morenista
fundacional y los ha ido colocando con vista a
la pelea de fondo que tendrá una fase interme
dia en las elecciones de 2021 y una definitoria
en las presidenciales y demás de 2024

LÓPEZ OBRADOR HA gobernado con gran
dilocuencia y optimismo pero el entorno en
que se mueve va más allá de sus intenciones y
voluntad Mago de las palabras la realidad no
se ha conmovido en demasía con el discurso del
nacido en Macuspana Ha sorteado los emba
tes trumpianos en general pero ha sucumbido
en cuanto a política migratoria convertida la
Guardia Nacional en una Migra 4T Mantiene
al país discutiendo sobre recesión o estanca
miento de la economía aunque las cifras de la
discordia se mueven en décimas alrededor del

cero Los índices de criminalidad son mayores
que nunca y se han producido episodios de es
cándalo internacional Culiacán con el hijo de
El Chapo más la barbarie contra parte de la fa
milia LeBarón pero aun así no se levanta la ola
de indignación o hartazgo que sus adversarios
supondrían y querrían tampoco contra la ram
pante impunidad de muchos políticos corrup
tos sobre todo los del sexenio peñista vigente
el bono de esperanza extendido en las urnas en
2018 y la convicción de que hoy se vive la acu
mulación de errores y abusos cometidos en las
administraciones anteriores en particular las
de Felipe Calderón y Enrique Peña

EN ESE CONTEXTO AMLO llegará este
domingo a la consumición de la sexta parte de
su calendario oficial de gobierno Sigue fijando
la agenda pública del día cumple una agenda
asistencial electoral exitosa y mantiene niveles
extraordinarios de popularidad pero la foto
grafía casi fija comienza a variar Habrá de
verse lo que suceda este domingo en la marcha
opositora a realizarse en la Ciudad de México

ES DE SUPONERSE que será aplastante la
diferencia numérica en cuanto a asistentes
el Zócalo capitalino podrá estar rebosante de
obradoristas entusiastas pero sus contrincan
tes intentarán multiplicar sus escuálidas cifras
anteriores y mostrar músculo con aspiraciones
de masa Participarán grupos de los partidos
derrotados en 2018 y varios personajes de ab
soluta identificación partidista o de poder que
ahora pretenden asumirse como ciudadanos
solamente Les alienta en especial la campaña
propagandística desplegada desde el episodio
del hijo de El Chapo en Culiacán hasta el caso
de los LeBarón asesinados entre Sonora y
Chihuahua pasando por el discurso de inusual
crítica desde lo militar pronunciado por un ge
neral en retiro Un año Quedan cinco

Y MIENTRAS BERNARDO Bátiz ha sido
nombrado miembro del Consejo de la Judi
catura Federal lo cual llevará un aire de ho
nestidad a toda prueba al muy burocratizado
y complicitario órgano institucional de vigi
lancia y disciplina del Poder Judicial Federal
hasta el próximo lunes
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Confianza y seguridad ancla y motor
para enfrentar las crisis
Enhoras se cumplirá un ano en que

se consumó la hazaña democrática
que escribió México al cerrar la pá

gina de un siglo de hegemonía unipartidis
ta de alternancia plural de connivencia
que protagonizaron PRI PAN PRD PVEM
Pero la resultante de las enormes expecta
tivas que despertó la entronización de An
drésManuelLópez Obrador todavíaestáen
proceso de construcción

Su primer año de gobierno podría ser po
co tiempo para evaluar su desempeño que
de inicio implicabadesmantelarunaestruc
tura de vicios excesos y corrupción violen
cia e impunidad y sustituirla por una que
sea funcional y justa honesta y duradera

En esta vertiente lo primero que ha he
cho como todo gobernante que aspire a
protagonizar mudanzas radicales es co
locar el andamiaje legal que con nuevas
leyes e instituciones mirando a la reali
zación de objetivos sociales ampliamente
incluyentes pugnen por la igualdad y la
justicia esencia del gobierno popular y
base de su Cuarta Transformación

Esta hazaña supone retos colosales en
virtud de que quienes obtuvieron privi
legios del anterior estado de cosas no sólo
se han empeñado en conservarlos sino
en acrecentarlos a lo cual López Obrador
simplemente ha dicho no más así sea
generando uno de los sentimientos más
asfixiantes perniciosos y paralizantes
que es la desconfianza

Esta se instaló notablementeen el sector
empresarial base de toda posibilidad de
crecimiento económicoyde mejoría colec
tiva aunque por fortuna se ha mantenido
en el contexto de una comunicación per
manente y de una loable tolerancia y pa
ciencia entre autoridades y capital

En lo que parece el reconocimiento de
la realidad económica que ostensible

mente no va bien asi como de la impor
tancia que tiene la iniciativa privada el
gobierno presenta su Programa Nacional
de Infraestructura que compromete 859
mil millones de pesos en 147 proyectos de
inversión para los próximos tres años

Aunque han alentado otros planes con
juntos el de Infraestructura parece ser el
verdadero arranque de una nueva y fruc
tífera colaboración entre ambos suscep
tible de traducirse en un mayor dinamis
mo de la economía y por ende en la ele
vación del bienestar general Por eso es
vital que no falle y que genere los frutos
esperados para lo cual se le debe dar se
guimiento permanente

Reafirmar la confianza entre dos de los
factores determinantes del rumbo y del
destino del país puede convertirse en el
motor del México mejor que millones de
ciudadanos aún esperan y que impulsa
ron con el voto del cambio Sería la sal
vación de las crisis

No se podría decir que esta es la última
llamada pero es innegable que estamos
en una carrera contra reloj y no debe es
capar la oportunidad considerando el en
torno nacional e internacional que es ca
da día más complejo

Para librar el desafío esa inestimable
confianza debe ser la base de toda ac
ción gubernativa Complementarla con
el respeto absoluto a las instituciones y
dar continuidad a las acciones contra la
inseguridad la desigualdad la corrup
ción y la impunidad obligadamente
dará buenos resultados

Sotto Voce Queman la bandera na
cional frente a la Rectoría de la UNAM y
nadie dice nada vandalizan monumen
tos históricos en el centro de la Ciudad y
como si nada Las autoridades hacen mu
tis Hacia dónde vamos como país con
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ese espíritu de destrucción que se expre
sa cada vez con más frecuencia y violen
cia El programa especializado en po
lítica y finanzas Víctor Sánchez Baños en
MVS lleva cuatro meses al aire Ayer fue
presentado oficialmente El éxito que tie
ne se consolidará con la elevación del ra

ting Suerte La decisión de Donald
Trump de considerar a los cárteles me
xicanos como terroristas es una idea que
alentó el congresistaMichaelMcCauldes
de marzo de 2011 casi una década No
tuvo éxito Así nadapara alarmarse ahora
ni para tomarlo con seriedad
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VAYA QUE brilló el

PVEM en el Congreso
local pero porsu
ausencia durante
la presentación del
paquete económico
2020 a cargo de la
Secretaria de Finanzas
Luz Elena González
Escobar

RESULTA QUE tenían

10 minutos para su
posicionamiento
que sería dado por
la diputada Teresa
Ramos pero no
estaba

FUE ENTONCES
que Isabela Rosales
Herrera la presidenta
del Congreso se la
saltó y se fue directo
con el PRI lo que dejó
al Verde sin poder
emitir su postura
HI LOS más intrigosos
se atreven a decir qué
pasó con Ramos y
dónde se había metido

SE LE habrá
atravesado un no me
interesa decir nada
a la legisladora

DONDE SUENAN
las sirenasyno
precisamente por
una emergencia
es en las Alcaldías
Benito Juárez y
Cuauhtémoc

Y TODO porque varios
elementos del ESUH
andan enojados
ya que en esas
demarcaciones siguen
operando a sus anchas
las ambulancias patito
con soconistas que
cobran lo que quieren
a los accidentados

INCLUSO SEÑALAN
que algunos policías
son tan cercanos a los
seudoparamédicos
que hasta les llaman
para acudir a las
emergencias
SERÍA BUENO que
todos trabajaran con
botiquines parejos
No
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EL CABALLITO
El crecimiento de la Ciudad
La secretaria de Administración y Finanzas de la Ciudad de Méxi
co Luz Elena González compareció ayer en el Congreso capita
lino para presentar el paquete económico 2020 y pedir a los legis
ladores que lo aprueben Sin embargo nos hacen ver que de su
presentación llamaron la atención dos cosas la primera que este
año la Ciudad tendrá un crecimiento superior al del país de
0 7 porcentaje del que los legisladores se cuestionaron si es para
festinar o llorar pues la actividad económica de la capital de la
República da para más Por otra parte dicen se evidenció el po
der de doña Luz Elena pues sólo acudió a Donceles y Allende a
dar un mensaje y no permitió preguntas y respuestas de los dipu
tados cuando el punto de acuerdo aprobado era para que compa
reciera y explicara las dudas que tenían sobre el documento

Informe modesto y enfocado en seguridad
A unos días de que se cumpla el primer año de gobierno de
Claudia Sheinbaum los encargados de la organización de su
evento nos comentan que no se echará la casa por la ventana y
por el contrario será modesto y acorde a la situación que se vive
También mencionan que uno de los temas que tendrá prioridad
es el de la seguridad pues es uno de los reclamos más sentidos
de los capitalinos y en el que considera que se tienen pendientes
que contempla atender el próximo año ya que ese es uno de los
rubros a los que más recursos destinarán Por lo pronto doña
Claudia ya confirmó su presencia en el Zócalo el próximo domin
go al acto de celebración del primer año del gobierno del presi
dente Andrés Manuel López Obrador
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Insiste el Gobierno capitalino en
hospital de Cuajimalpa
El Gobierno de la Ciudad de México insis
tira en la construcción del Hospital Gene
ral de Cuajimalpa Ayer la secretaria de
Salud Oliva López Arellano organizó el
primero de dos foros para consultar con la
comunidad de Contadero localizado en
esta demarcación sobre la importancia de
edificar dicho hospital y de que lo apoyen
Sin embargo nos recuerdan que contra
este controvertido proyecto existen un par
de juicios de amparo y una resolución ju
dicial que ordena a la administración ca
pitalina realizar una consulta en toda la

capital del país Las autoridades locales esperan este sea el primer
paso para destrabar la problemática siempre apegados a derecho

Metro requiere el apoyo del Congreso
El Sistema de Transporte Colectivo STC Metro que encabeza
Florencia Serranía tendrá este año una inversión de 2 mil 700
millones de pesos para su modernización además de que solicita
un millonario financiamiento de 63 mil millones de pesos más
para la adquisición de nuevos trenes Nos
dicen que tienen depositada su con
fianza en el Congreso capitalino para
que apruebe los proyectos presenta
dos por el Gobierno central pues
con más y nuevos trenes mejorará

servicio ya que de lo contrario
las cosas seguirán igual y con un
retraso de varios años que ha
afectado en la calidad y presta
ción del servicio

Florencia
Serranía

EL CABALLITO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarlos comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Como en los tiempos en que la Ciudad de Mé
xico era una Regencia y el gobierno federal le
daba trato de limosnera el Presupuesto 2020
para la capital deja ver con claridad que la
federación castigó las finanzas locales y Mo
rena no metió las manos por la comunidad

Al presentar ayer el Paquete Económico ele
la capital para el próximo año
Luz Elena González secreta
ria de Finanzas del Gobierno
de la CDMX fue apaleada por la
oposición en Donceles ante una
iniciativa que va en perjuicio de
los ciudadanos

En tribuna el perreclista
Víctor Hugo Lobo recordó a la
funcionaría que la actual ad
ministración recibió finanzas
sanas con ingresos robustos y
que en la actualidad esa situa
ción ha cambiado

Ante el absoluto sometimien
to de Claudia Sheinbaum a las
decisiones que le dictan desde
Palacio Nacional la ciudad ten
drá que reducir los presupues
tos para Protección Civil y el
Sistema de Aguas por ejemplo
y apretar a sus contribuyentes

El Presupuesto 2020 con
templa destinar casi la mitad de
su gasto estimado en 238 mil
millones de pesos al Capítu
lo 1000 lo que quiere decir que
los dineros irán para el pago de
nómina y operación burocrática

Eso sin contar que la capital de la Repúbli
ca perdió el Fondo de Capitalidad por el que
tanto se luchó se redujo el Fondo Metropo
litano el Fondo de Accesibilidad el Fondo de
Infraestructura y el techo de endeudamiento
por citar sólo algunos

Y todo eso sin que ni Sheinbaum ni sus
morenos metieran las manos

Por eso es que dicen que esta administra
ción se parece a una Regencia en la cual el
responsable se sometía al presidente en turno

y no a un gobierno autónomo como es el de
la Ciudad de México

La administración capitalina permitió que
la federación se llevara los fondos locales bá
sicamente para financiar sus programas asis
tenciales en el país y ahora quienes tendrán
que pagar ese hueco financiero serán los ciu
dadanos de la capital mediante impuestos

Ante ello el panista Mauricio Tabe dijo que
es preocupante la debilidad de
las finanzas públicas de la ciu
dad no solamente por la caída
en los ingresos propios sino
también por la caída en los in
gresos federales

Para tratar de tapar los ho
yos los morenos se inventaron
un impuesto extra a las bebidas
alcohólicas en bares o restau

rantes más impuestos por hos
pedaje y anunciaron también un
incremento a la tenencia de au
tos que será cobrada desde las
propias agencias

Sin embargo lo más delica
do es la propuesta de privatizar
algunos bienes y servicios que
tienen que ver con la operación
del Metro por un monto de 90
mil millones de pesos que signi
ficaría endeudar a la capital por
25 años

Como que los actuales go
bernantes sacaron su vena
neoliberal

CENTAVITOS

Por cierto además de que el Proyecto del
Paquete Económico es absolutamente in
congruente y le pega más a quienes menos
tienen el mal momento que pasó Luz Elena
González se debe en mucho a la soberbia que
tanto Ricardo Ruiz como Valentina Batres

muestran en Donceles al no querer pactar
nada con la oposición y a limitarse a aplastar
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con su mayoría a quienes no están de acuer
do Podrán ganar pero ya se vio el mal rato
que le hicieron pasar a la secretaria y a los
que sigan
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Femimcidios
en la ciudad

Lamedia docena de feminicidios ocurri
dos en las últimas dos semanadas en
la Mudad de México han causado una

preocupación en el Gobierno capitalino
ya que detonó la inacción del equipo de
la procuradora Ernestina Godoy quien
parece está más atenta a la definición

para la Fiscalía local
El trabajo de subprocuradores incluso de su equi

po de prensa para comunicar estos ternas provocó
manotazos y llamadas de atención ya que son ternas
que le pegan directamente a Glaudia Sheinbaum
más cuando hoy habrá una nueva marcha contra la
violencia de género

Nos da la impresión que el feminicidio de Abril
Pérez Sagaón exesposa de Juan arlos Jarcia con
siderado el padre del comercio digital en México
retiró el letargo en estos ternas y ayer el vocero de la
Procuraduría General de Justicia Ulises Lara dio a
conocer que presentó una queja ante el Gonsejo de
la Judicatura Federal GJF en contra de dos jueces
y un magistrado los señalados son el juez Federico
Mosco González quien reclasificó el delito a lesiones
y el juez arlos Trujillo Rodríguez quien lo pone
en libertad y el magistrado Héctor Jiménez López
quien ordena cambiar la medida cautelar

Sus resoluciones permitieron que el excónyuge
de Abril saliera de prisión y precisamente él es se
ñalado como el principal sospechoso de asesinar a
esta mujer de 49 años quien había acudido a una
cita con el psicólogo y se dirigía al aeropuerto para
regresar a Monterrey

Por ello esta queja permitirá al órgano de control
interno del Tribunal Superior de Justicia analizarla
actuación del juez que conoció de la causa penal del
magistrado que ordenó la modificación de medidas
cautelares y la de un segundo juez de control que
otorgó libertad a la expareja de la víctima quien ya
es buscado por las autoridades para deslindar res
ponsabilidades

on base en los antecedentes del caso se sabe
que en enero pasado Abril fue víctima de una gol
piza por parte de su esposo quien le causó severas
lesiones por lo que la afectada recurrió a la Procu
raduría capitalina para denunciar la violencia de
la que fue objeto 10 meses después una indebida
actuación de equidad de género de los impartidores
de justicia termina en una tragedia

NI UNA MENOS
El 25 de noviembre el mismo día de la denominada
marcha Ni una menos mientras se denunciaba la
violencia de género en la capital fue asesinada la
gerente de una gasolinera

También ayer agentes de la Policía de Investiga
ción cumplimentaron una orden de aprehensión en
contra de Agustín Barbosa Jiménez por el presun
to feminicidio de Leticia M quien fue encontrada
muerta con severos golpes anteriormente ya había
enfrentado una acusación por riarcomenudeo

La víctima quien fungía corno gerente de la ga
solinera número 103 ubicada en calle Periférico es
quina calle Palmas colonia Polanco alcaldía Miguel
Hidalgo en la Mudad de México fue encontrada sin
vida en el interior de su oficina
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Vaya que brilló el PVEM en el Congreso lo
cal pero por su ausencia durante la pre
sentación del paquete económico 2020 a
cargo de la Secretaria de Finanzas Luz Ele
na González Escobar

Resulta que tenían 10 minutos para su
posicionamiento que sería dado por la di
putada Teresa Ramos pero no estaba

Fue entonces que Isabela Rosales He
rrera la presidenta del Congreso se la sal
tó y se fue directo con el PRI lo que dejó al
Verde sin poder emitir su postura

Ni los más intrigosos se atreven a de
cir qué pasó con Ramos y dónde se había
metido

Se le habrá atravesado un no me inte
resa decir nada a la legisladora

Donde suenan las sirenas y no precisamente
por una emergencia es en las Alcaldías de
Benito Juárez y Cuauhtémoc

Y todo porque varios elementos del
ERUM andan enojados ya que en esas de
marcaciones siguen operando a sus anchas
las ambulancias patito con socorristas que
cobran lo que quieren a los accidentados

Incluso señalan que algunos policías
son tan cercanos a los seudoparamédicos
que hasta les llaman para acudir a las emer
gencias

Sería bueno que todos trabajaran con
botiquines parejos No
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Rechazan propuesta de Morena para rotar cargo

Arma el INE frente
a favor de Córdova

Llaman consejeros
a no afectar

la conducción

del árbitro electoral
ERíKA HERNANDEZ

De manera inusual los 17 in
tegrantes de la Junta General
Ejecutiva del Instituto Nacio
nal Electoral INE exigieron
a la Cámara de Diputados no
intervenir en la vida interna
del organismo

Esto ante la iniciativa del
diputado de Morena Sergio
Gutiérrez y apoyada por 160
legisladores de acortar el pe
riodo del consejero presiden
te Lorenzo Córdova y que
deje el cargo el próximo año

Es lamentable la anda
nada en contra del Instituto
y de quienes lo dirigen Re
chazamos la reciente inicia
tiva legislativa que busca dis
minuir sin sustento racional
la duración de la presidencia
del Consejo General para
poner un supuesto nombra
miento rotativo al servicio
de los vaivenes políticos en
la Cámara de Diputados in
dica la Junta en su pronun
ciamiento

Lo decimos sin ambages
esta iniciativa de decreto co
mo otras presentadas recien
temente en la misma lógica
son una injustificada intro
misión en la vida interna del
Instituto y una flagrante vio
lación a la autonomía del INE
plasmada por el propio Le
gislativo en la Constitución

Este organismo interno
está conformado por titula
res de direcciones ejecutivas
coordinaciones y unidades
que dirigen el Instituto al
gunos con 20 años dentro del
organismo

Argumentan que tener
una presidencia del Conse
jo General por nueve años
a Córdova se le eligió en el
2014 es para garantizar que
ese nombramiento no res
pondiera a los ciclos elec
torales

Hoy se busca la dismi
nución de ese periodo para
afectar la conducción del ár
bitro electoral lo que atenta
directamente contra su au
tonomía Hay que repetir el
argumento ad nauseam un
árbitro independiente y au
tónomo es la mejor garantía

para la recreación en paz de
la democracia insistió

De renovarse la Presi
dencia cada tres años a la vís
pera de cada proceso electo
ral federal cambiaría la con
ducción del Instituto lo cual
desestabilizaría y sometería
el proceso a una carga polí
tica adicional por el nombra
miento Por ello para la Junta
resulta preocupante un even
tual rompimiento de la con
tinuidad

Además pidieron a la Cá
mara de Diputados analizar
con cuidado dicha iniciativa

Exhortamos a los legisla
dores que conforman el Con
greso de la Unión y las 32 le
gislaturas locales a analizar
detalladamente las implica
ciones de una reforma cons
titucional de esta magnitud
que de prosperar significa
ría un retroceso en la certi
dumbre de las regías vigentes
y por tanto en la confianza
en los resultados electora
les agregó la Junta en un co
municado firmado por los 17
funcionarios de primer nivel
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INE pide a Congresosno
acotar supresidencia

Exhorta a rechazar renovación de titular cada tres años
Generaría retroceso democrático advierte Junta General

CARINA GARCÍA
nacUm eltmivcrsal coin mx

Los miembros de la Junta General
Ejecutiva del Instituto Nacional
Electora INE pidieron a los legisla
dores del Congreso de la Unión y de
las 32 Cámaras de Diputados locales
no avalar la iniciativa de reforma
que promueven representantes de
Morena para recortar el periodo de
la presidencia de ese organismo y
empatarla con los ciclos políticos

Hacerlo generaría un retroceso
democrático pone en riesgo la in
dependencia e imparcialidad con
que se debe conducir la autoridad
electoral advirtieron 17 funciona

rios de la Junta General Ejecutiva
En un pronunciamiento emitido

ayer alertaron que de renovarse la
Presidencia del INE cadatres años
a lavíspera decadaprocesoelectoral
federa se desestabilizaría la con
ducción de este órgano y se some
tería el proceso a una carga política
adicional la de nombrar al titular
del Instituto Nacional Electoral

El pasado 6 de noviembreEL UNI
VERSAL adelantó en su versión en
línea que más de 140 diputados se
adhirieron a la iniciativa de reforma
al artículo 41 de la Constitución pro
puesta por el diputado Sergio Gutié
rrez Morena para que la presiden
cia del Consejo General del INE sea

no denueveanos como hoy sino só
lo de tres Esa enmienda incluye un
transitorio para hacerla aplicable
desde 2020 es decir adelantar la sa
lida del actual presidente Lorenzo
Córdova quien conforme al marco
jurídico vigente tendría que dejar el
cargo hasta abril de 2023

Así la actual 64 Legislatura con
mayoría de Morena y sus aliados de

PT PES y PVEM designarían a los
cuatro nuevos consejeros que susti
tuirán a los que concluyen su encar
go en abril próximo Pamela San
Martín Marco Antonio Baños Enri
que Andrade y Benito Nacif más el
consejero presidente

Los 17 funcionarios de la Junta General Ejecutiva del INE demandan no
avalar la iniciativa de reforma que promueven representantes de Morena
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Presidencia de tres años en el INE
afectará su autonomía funcionarios

GEORGINA SALDIERNA

Funcionarios del Instituto Nacional
Electoral INE rechazaron ayer la
iniciativa que propone reducir el
periodo del consejero presidente
de este órgano electoral y rotar el
cargo cada tres años ya que se afec
taría la conducción de la institución
y atentaría contra su autonomía

En un pronunciamiento directo
res de área y coordinadores de uni
dades explicaron que la renovación
trianual a cargo de los diputados
desestabilizaría al INE lo some
tería a los vaivenes de ese cuerpo
legislativo e impondría al proceso
electoral una carga política adicio
nal por el nombramiento del nuevo
presidente Destacaron que la ini

ciativa firmada por diputados de
Morena no tiene sustento racional

El posicionamiento fue suscrito
por el secretario ejecutivo del INE
Edmundo Jacobo el director del Re
gistro Federal Electoral René Mi
randa el titular de Prerrogativas y
Partidos Políticos Patricio Bailados
y 14 funcionarios más

Destacaron que la decisión de
tener una presidencia del Consejo
General del INE por nueve años se
basó en una lógica transexenal de
garantizar que ese nombramiento
producto del consenso de las fuer

zas políticas no respondiera a los
ciclos electorales

Insistieron en que dicha pro
puesta como otras presentadas

recientemente en la misma lógica
son una clara e injustificada intro
misión en la vida interna del insti
tuto y una flagrante violación a la
autonomía del INE plasmada por

el propio Poder Legislativo en la
Constitución

Los integrantes de lajunta gene
ral ejecutiva ampliada del órgano
electoral reivindicaron la labor pro
fesional y el compromiso democrá
tico de los consejeros

También llamaron a los legisla
dores a analizar detalladamente las
implicaciones de una reforma cons
titucional de esta magnitud que de
prosperar significaría un retroceso
en la certidumbre de las reglas vi
gentes y por tanto en la confianza
en los resultados electorales
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Rechazan intromisión

de diputados en el INE
Autoridades

electorales afirman
que la iniciativa para
rotar la presidencia
del instituto lo deja

a merced de los

vaivenes políticos

POR AURORA ZEPEDA

azepeda glmm com mx

Directores coordinadores
el secretario ejecutivo del
INE Edmundo Jacobo Moli
na así como integrantes de
la Junta General Ejecutiva
rechazaron la iniciativa para
modificar la duración de la
presidencia del Consejo Ge
neral a partir de 2020

Aseguraron que es la
mentable la reciente anda
nada en contra del instituto
y de quienes consejeras y

consejeros lo dirigen
Criticaron que la inicia

tiva pretenda poner un
supuesto nombramiento
rotativo del consejero pre
sidente al servicio de los
vaivenes políticos en la Cá
mara de Diputados

Lo decimos sin amba
ges esta iniciativa de decre
to como otras presentadas
recientemente en la misma

lógica son una clara e in
justificada intromisión en la
vida interna del instituto y
una flagrante violación a la
autonomía del INE plasma
da por el propio Legislativo
en la Constitución Política
de país declararon ayer en
un comunicado

Agregaron que una medi
da así contribuiría al rompi
miento de la continuidad de
los trabajos del instituto

Por otra parte entrevis
tada sobre la presentación

de la iniciativa para modi
ficar el periodo del conse
jero presidente la consejera
Pamela San Martín pidió que
cualquier reforma en mate
ria electoral se discuta de
manera integral

Dijo que lo que se tie
ne que poner sobre la mesa
es cómo esto podría incidir
positivamente en el mejor
funcionamiento del órga
no electoral y estos son de
los anuncios que no se han
puesto a discusión no se
han puesto en la mesa y
cualquier iniciativa que se
pretende no debe atender
un punto solamente una
decisión ni contra una per
sona o una circunstancia

concreta sino que conta
mos con instituciones que
trascienden un determinado
momento
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INE cierra filas y
acusa andanada

de iniciativas
contra autonomía

Acusa intromisión con iniciativa de Morena

Junta Ejecutiva cierra
filas con INE ve golpe

RECHAZA rotar la presidencia del Consejo General del órga
no electoral cada tres años en vez de que se renueve cada 9
alertan de riesgo de servir a vaivenes políticos en San Lázaro

Por Magali Juárez
magali juarez razon com mx

Los titulares de las Direcciones Eje
cutivas Unidades Técnicas y de
la Secretaria Ejecutiva de la Junta
General Ejecutiva del Instituto Na

cional Electoral INE cerraron filas con el
consejero presidente Lorenzo Córdova
y manifestaron su rechazo a la iniciativa
para rotar lapresidencia del Consejo Gene

ral a un periodo de tres años pues advir
tieron que es unaintromisión en el órgano
electoraly laviolación de su autonomía

Es lamentable la reciente andanada

en contra del instituto y de quienes con
sejeras y consejeros lo dirigen Específi
camente lamentamos y rechazamos la

reciente iniciativa legislativa que busca
disminuir sin sustento racional la du
ración de la Presidencia del Consejo Ge
neral para poner un supuesto nombra
miento rotativo del consejero presidente
al servicio de los vaivenes políticos en la
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Camara de Diputados expresaron
El pronunciamiento se da ante la ini

ciativa que presentó el diputado federal
de Morena Sergio Gutiérrez Luna para re
cortar de nueve a tres años el periodo de
mandato del consejero presidente del INE
y hacer rotativa la presidencia y luego del
recorte presupuestal por más de mil mi
llones de pesos al órgano electoral

Los integrantes de laJunta General Eje
cutiva destacaron quela decisión para que
el INE cuente con una presidencia que se
renueve cada nueve años está basada en

unalógica transexenal con el finde garan
tizar que dicho nombramientonorespon
da a los ciclos electorales

Así en un mensaje inédito la Junta in
dicó rechazamos esa iniciativa y reivin
dicamos la labor profesional y el compro
miso democrático de las y los consejeros
electorales

Plantearon que de renovarse la presi
dencia cada tres años a la víspera de cada
proceso electoral federal cambiaría la
conducción del Instituto lo cual desesta

bilizaríaysometería elproceso auna carga
política adicional por el nombramiento

Lo decimos sin ambages esta iniciati
va de decreto como otras presentadas re
cientemente en la misma lógica son una
clara e injustificada intromisión en lavida

interna del Instituto y una flagrante viola
ción a la autonomía del INE plasmadapor
el propio Legislativo en la Constitución
señaló la Junta General Ejecutiva

Por ello exhortó a los legisladores del
Congreso de la Unión y de las 32 Legisla
turas locales para que analicen detallada
mente las implicaciones de una reforma
constitucional de esta magnitud que de
prosperar dijo significaríaunretroceso en
la certidumbre de las reglas vigentes y en
la confianza enlos resultados electorales

El documento fue suscrito por 17 fun
cionarios entre ellos el director de Comu
nicación Social Rubén Álvarez la direc
tora de Transparencia Cedía Azuara el
secretario Ejecutivo Edmundo Molina y
Gabriel Mendoza director Jurídico
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#CIERRANFILAS

CONFRONTA

EL UVEAL
CONGRESO

EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL RECLAMÓ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS
FEDERAL Y A LAS LEGISLATURAS LOCALES LA INTROMISIÓN Y EL RETROCESO

QUE DICE VIENE DE INICIATIVAS IMPULSADAS POR MORENA
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I Instituto Na
cional Electoral

0NE reclamó a
la Cámara de D

putadoslainicia
tiva para que la

presidencia del Consejo General
del Instituto Nacional Electoral

INE sea rotativa cada tres años
por considerarla una intromisión
en la vida interna del organismo

Esta iniciativa como otras pre
sentadas en la misma lógica son
una clara e injustificada intromisión
en la vida interna del Institutoy una
flagrante violación a la autonomía
del INE señala un pronunciamiento
firmado por integrantes de la Junta
General Ejecutiva del Instituto

En el posicionamiento dirigi
do al Congresoy a las legislaturas
estatales calificaron de retroceso

la propuesta hecha por un grupo
de diputados federales de Morena

Exhortamos a los legisladores
del Congresoy las32 legislaturas
locales a analizar las implicaciones

de una reforma de esta magnitud
que significaría un retroceso se
expone en el documento

Los funcionarios del INE alerta

ron que la movilidad en la presiden
cia representa el rompimiento de
la continuidad institucional lo que
pone en riesgo la independencia

e imparcialidad con que se debe
conducir la autoridad electoral

Especialistas en temas electo
rales dijeron a El Heraldo de Mé
xico que la iniciativa representa
un intento de control político par
tidistas a organismo autónomo
y vulnera la imparcialidad de los
procesos electorales

El ex consejero electoral del Ins
tituto Arturo Sánchez señaló que
la propuesta no obedece a una in
tención de fortalecer al organismo

árbitro de los procesos electorales
sino que tiene una carga política

Tiene solamente un activo polí
tico que es mover de ahí a Lorenzo
Córdova no le encuentro una razón
lógica Porquéla presidencia rota
tiva Estova a generarproblemas

muy serios si fuera asi el nuevo
presidente cada tres años que entra
lo haría sin experiencia alguna en
el tema electoral señaló

Arturo Sánchez dijo que los
éxitos de las reformas electorales

radicaron en que resolvieron pro
blemas existentes y que se hicieron
con el consenso de los partidos

políticos situación que no ocurre
con esta iniciativa

Parece que es tratar de cambiar
las reglas del juego que pierda la
autonomíay la independencia que
justamente ha permitido que per
sonascomo Andrés Manuel López
Obrador lleguen a la Presidencia de
la República señaló

Por su parte el ex consejero
electoral Javier Santiago explicó
que la iniciativa refleja una burda
intención de incidir en el máximo

órgano electoral de país
Me parece burda la aspiración

de los diputados que presentaron
iniciativa y porque es tan evidente
que no tienen en la meta fortalecer
al INE explicó

9
AÑOS

DURA EN EL
CARGO EL

PRESIDENTE
DEL INE

11

CONSE
JEROS

TIENE EL
ORGANISMO
ELECTORAL
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VEN UN El INE respaldó a quien ha sido su
RIESGO presidente Lorenzo Córdova
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Proponen representación migrante

GUADALUPE IRÍZAR

Al participar en una mesa titu
lada Acceso a la participación
y Representación en Queré
taro el consejero electoral En
rique Andrade dijo que México
está obligado a tener diputa
dos migrantes

El presidente de la Comi
sión Temporal de Vinculación
con Mexicanos Residentes en

el Extranjero aseguró que es
un tema a analizar por el Insti
tuto Nacional Electoral

El INE analiza una posi
ble acción afirmativa para que
los migrantes tengan una ma

yor representación política en
la Cámara de Diputados Fede
ral a partir de 2021 expuso

El consejero recordó que
los estados de Jalisco Guerre
ro y Zacatecas ya tienen ai su
legislación local la posibilidad
de elegir un diputado migran
te para sus Congresos
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POR EVASIÓN AL EMPLACAR EN OTROS ESTADOS

Obligarán a agendas a que todos
los autos que adquieran ios
eapifaliiios se registren aquí
HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MEXICO Las

arcas de la Ciudad de México
pierden mil 500 millones de pe
sos anuales por evasión debido
a que capitalinos con gran po
der económico apoyados por las
agencias automotrices llevan a
cabo el emplacamiento de sus
unidades nuevas en otras enti

dades de la República
Por ello se determinó con el

aval del Congreso obligar a las
agencias automotrices a que
todos los autos que adquieran
los capitalinos deberán ser re
gistrados con sus respectivas
placas en la Ciudad de Méxi
co anunció lajefa dé Gobierno

Claudia Sheinbaum Pardo
Dejó en claro que no se tra

ta de ningún nuevo impuesto
sino de combatir a los evaso

res con alto poder económi
co y darle a la capital lo que se
merece

Para ello anunció que su
Gobierno entabló pláticas con
los gobiernos de los estados de
México y Morelos para actuar
en la misma medida

Los otros impuestos añadió
solo se incrementarán el por
centaje de la inflación estima
da para 2020

Dio a conocer que no habrá
incremento en las tarifas de

RTP trolebuses y Metro no
podemos aumentarlo mientras

los capitalinos no tengan algún
aumento salarial

En el Monumento a la Re
volución la gobernante capita
lina encabezó la última entrega
del año de tres mil 614 créditos
para mejoramiento de las vi
viendas a igual número de ca
pitalinos con un monto de 380
millones de pesos
TASA CERO

O
El GCDMX a través del INVI

les cobra tasa cero a los bene
ficiarios

entregas de crédi
tos para totalizar
más de 11 mil cré
ditos se ha n reali
zado en 2019
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Presentan queja contra Federico Mosco
DAVID FUENTES
Y EDUARDO HERNÁNDEZ

metropoli eluniversal com mx

La Procuraduría General de
Justicia PGJ de la Ciudad de Mé
xico interpuso una queja ante el
Consejo de la Judicatura local con
trados jueces uno de ellos Federico
Mosco y un magistrado porque
tras sus resoluciones permitieron
que saliera de prisión el excónyuge
de Abril Cecilia N quien ya había
sido detenido por el delito de femi
nicidio en tentativayes el principal
sospechoso de haberlaasesinado el
pasado lunes en las calles de la al
caldía Coyoacán

El vocero de la institución capi
talina Ulises Lara López explicó
que la queja permitirá al Órgano de
Control Interno del Tribunal Supe
rior de Justicia local analizar la ac
tuación del juez que conoció de la
causa penal del magistrado que or
denó la modificación de medidas
cautelares y la de un segundo juez
de control que otorgó libertad a la
expareja de la afectada quien ya es
buscado por las autoridades para
deslindar responsabilidades

Con base en los antecedentes del

caso se sabe que en enero pasado
Abril Cecilia fiievíctimade unagol
piza de su esposo quien le causó
severas lesiones por lo que la afec
tada recurrió a la procuraduría ca
pitalina para denunciar laviolencia
de la que fue objeto

Luego el Ministerio Público ejer
ció acción penal y presentó ante un
juez de Control al implicado iden
tificado como Juan Carlos N

quien fue vinculado a proceso por
el delito de tentativa de homicidio
situación que lo llevó a la cárcel

Sin embargo después de casi 10
meses el imputado quedó en liber
tad y el lunes pasado mientras se
realizaba la marcha contra la vio
lencia de género Abril Cecilia fue
atacada a balazos cuando se dirigía
al Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México

Tomarán otras medidas Por su

parte la jefa de Gobierno capitali
no Claudia Sheinbaum Pardo la
mentó el asesinato de Abril Cecilia
yaseguró que se tomarán otras me
didas además de la queja que pre
sentó la Procuraduría General de
Justicia de la Ciudad de México an
te el Consejo de la Judicatura con
tra el juez

Es una tragedia es terrible es
indignante es doloroso cómo es
posible La procuraduría presentó
una denuncia de intento de femi
nicidio se detuvo a este personaje
y es un juez quien lo liberó Nos pa
rece indignante que haya pasado
esto ella estaba en riesgo así lo de
mostró la Procuraduría explicó

En estos casos en distintos ca
sos pero en particular cuando ha
blamos de violencia de género tie
ne que haber una sensibilidad muy
grande de los jueces

No puede ser que esta mujer va
y denuncia que siente que está en
peligro de muerte por parte de su
pareja la procuraduría le da todo el
apoyo lo presenta se detiene a la

persona y después lo liberan sen
tenció y exhortó a los jueces fede
rales y locales a trabajar con pers
pectiva de género
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Modernizarán tramites
en penales de la capital

Reclusorio Norte
participará en la
primera etapa del
plan Hazme Valer

EDUARDO HERNÁNDEZ
metropoli elunivenalcom mx

Para digitalizar algunos trámites y
erradicar otros en los Centros Pe
nitenciarios de la Ciudad de Mé
xico como laactualización de car
dex de los internos y el trámite de
visitas familiares el Gobierno ini
ció el programa Hazme Valer

Eduardo Clark García director
general del Centro de Inteligencia
de la Agencia Digital de Innova
ción Pública comentó que en la
primera fase del programa se rea
liza el trámite digital de visitas fa
miliares a personas privadas de la
libertad y actualización de cardex
en el Centro de Ejecución de San
ciones Penales Varonil Anexo
Norte que dirige Pedro Aguilar

En un futuro habrá otros trámi
tes como el de visitas conyugales
estímulos incentivos ingreso de
materiales de trabajo y suspen
sión de visitas entre otros

Dijo que con esto se busca dejar
atrás a intermediarios que apro
vechaban el desconocimiento de
las personas para exigir dinero a
cambio de agilizar trámites

En un recorrido por el penal el
funcionario explicó que el interno
registrará el nombre de lapersona
que lo podrá visitar misma que
recibirá un mensaje que lo llevará
a la página de trámites de la Ciu
dad de México dónde deberá su
bir los documentos solicitados y
posteriormente recibirá otro
mensaje de confirmación para
acudir a una cita para que le to

men las huellas digitales
Sube documentación para

acreditar que es quien dice ser y

también para tener control acá
comprobante de domicilio e iden
tificación oficial lo que más nos
entusiasma es reducir los costos
de una población que de por sí ha
sido victimizada como son las fa
milias de personas privadas de su
libertad esto nos permite reducir
esos costos para que vengan nada
más a hacerlo una vez sin coyotes
o mediadores que les ayuden a ac
ceder aún derecho expuso

Expansión de beneficio La jefa
de Gobierno ClaudiaSheinbaum
comentó que este esquema se im
plementará en todos los centros
de reclusión de la Ciudad de
México pues el objetivo prin
cipal es acabar con la corrup
ción para que los internos ya no
tengan que dar dinero para re
gistrar a sus visitantes

En tanto la secretaria de Go
bierno local Rosa Icela Rodrí
guez expuso que se está traba
jando para que en 2020 este
mismo esquema pueda operar
en otros centros penitencia
rios sobre todo en el Centro Fe
menil de Reinserción Social
Tepepan y en la Penitenciaría
de la Ciudad de México
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Acusan a Federico Mosco de exceder facultades y violar protocolos

Indigna caso Abril
exigen cesar a Juez

Reclama Sheiribaum

a Peder Judicial

sensibilidad al juzgar
feminicidios
VERÓNICA AYALA
GABRIELA VILLEGAS

Y CRISTINA HERNÁNDEZ

Luego del asesinato de la re
giomontana Abril Pérez Sa
gaón diputados federales de
Morena demandaron ayer la
destitución e inhabilitación
de Federico Mosco Gonzá
lez Juez de Control del Tri
bunal Superior de Justicia de
laCDMX

Además la Procuraduría
capitalina investigará a dos
Jueces de control y un Ma
gistrado por su modo de ac
tuar en el caso e iniciará una
queja ante el Consejo de la
Judicatura

El ex esposo de Abril
Juan Carlos García a quien
sus allegados señalan como
el autor intelectual del ho
micidio intentó asesinarla
con un bat el 4 de enero y

íue procesado por tentativa
de feminicidio y encarcelado

Sin embargo el Juez
Mosco González reclasificó
el delito a violencia familiar
y el agresor salió en libertad
el 8 de noviembre

Por ello las diputadas
morenistas Paola González
Tatiana Clouthier y Wendy
Briceño presentaron un pun
to de acuerdo dirigido al Tri
bunal Superior de Justicia a
la Procuraduría de Justicia
capitalina al Consejo de la
Judicatura Federal y a la Co
misión Nacional de Derechos
Humanos CNDH

Para la investigación
apertura de expediente judi
cial sanción inhabilitación y
destitución de cargo de Fede
rico Mosco González Juez
de Control del Tribunal Su
perior de Justicia de la Ciu
dad de México por las irre
gularidades cometidas en el
expediente UL2 1504 2019
señala el acuerdo que será
discutido la próxima semana

Para la legisladora Paola
González el Juez violó todos

los protocolos y tratados in
ternacionales

Excedió su facultad de
interpretación consideró

En tanto la Fiscalía de
Justicia capitalina presentará
una queja ante el Consejo de
la Judicatura y una investiga
ción ante la Fiscalía de Servi
dores Públicos

El Tribunal Superior de
Justicia de la CDMX informó
en un comunicado que apo
yará la investigación y espera
rá la presentación de la queja

Ornar García Harfuch
Secretario de Seguridad Pú
blica de la Ciudad de México
reconoció que el asesinato de
Abril fue un ataque directa

Cuando hablamos de

violencia de género tiene que
haber sensibilidad muy gran
de de los jueces No puede
ser que esta mujer denuncia
siente que está en peligro de
muerte por parte de su pa
reja la Procuraduría va y lo
presenta y después el juez
lo libera dijo la Jefe de Go
bierno Claudia Sheinbaum

Ya tenía antecedentes
CRÍSnNA HERNÁNDEZ

El Juez de Control Federi
co Mosco González arras
tra otro caso de reclasifica
ción de delito que afectó a
una mujer

En agosto pasado de
terminó la no vinculación a

proceso de un médico acu
sado de violación agravada

Mosco reclasificó el de
lito que implicaba prisión
preventiva por el de abu
so sexuaL

La víctima de 21 años
de edad había sido agredi

da sexualmente por el mé
dico en 2018 en el Hospital
General de Iztapalapa

El imputado alcanzó la
libertad bajo medidas cau
telares una situación si
milar a la que ocurrió con
Juan Carlos García ex es
poso de Abril
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Investigan a dos jueces y un magistrado por el caso Abril

Apuntan a juzgadores
Abre PGJ indagatoria
por reclasificación

del delito a ex esposo de mujer asesinada
CRtSTINA HERNANDEZ
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Dos jueces de control y un
magistrado serán sometidos
a investigación por el caso
derivado del feminicidio de
Abril Pérez Sagaón

Ulises Lara vocero de
la Procuraduría General de
Justicia informó ayer que
se iniciará una queja ante el
Consejo de la Judicatura y
una investigación en la Fis
calía de Servidores Públicos
por su actuar

Se trata del magistrado
Héctor Jiménez López y los
juzgadores Carlos Trujillo
Rodríguez y Federico Mos
co González

El vocero de la depen
dencia señaló que en enero
la mujer fue víctima de una
tentativa de feminicidio

En ese entonces el Mi
nisterio Público logró vincu
lar a proceso a Juan Carlos
García ex CEO de Amazon y
Elektra con prisión preventi
va oficiosa

Sin embargo el pasado 3
de noviembre el magistrado
Jiménez López ordenó la re
visión de medidas cautelares
mientras que el juez Federico
Mosco concedió reclasificar
el delito a violencia familiar
y lesiones

Por su parte Carlos Tru
jillo dejó en libertad al impu
tado para seguir su proceso
sólo con la medida cautelar
de firma periódica

Por lo anterior el Minis
terio Público apeló la reso
lución al argumentar que la
vida de la víctima estaba en
riesgo sin embaído el juz
gador solamente concedió la
prohibición de acercarse a
la víctima y a su menor hijo
así como de no salir del País
añadió Lara

Durante la audiencia en
la que el juez reclasificó los
delitos imputados a su ex pa
reja y agresor Abril dijo al

juez que temía por su vida
Sin embargo ni el Minis

terio Público ni el juez orde
naron medidas de protección
ni para la víctima ni para sus
hijos sólo giró la orden de
restricción

Este lunes mientras
cientos de mujeres marcha
ban contra la violencia de gé
nero en el Centro de la Ciu
dad Pérez Sagaón fue ase
sinada en un ataque directo

La mujer iba con sus dos
hijos en un vehículo sobre
Río Churubusco en la Colo
nia el Carmen Alcaldía Co
yoacán Fue abordada por un
sujeto que le disparó en dos
ocasiones hacia la cabeza

Abril originaria de Nue
vo León había venido a la
Ciudad a hacer exámenes si
cológicos que pidió la defen
sa de su ex esposo quien pe
leaba la custodia de sus hijos

El vocero añadió que
continúan las investigacio
nes por el feminicidio

La Procuraduría Gene
ral de Justicia lleva a cabo a
través de la Fiscalía de Ho
micidios la investigación co
rrespondiente para ubicar y
detener al o los probables
responsables de estos he
chos sostuvo

El juez Federico Mosco
ya había sido señalado por
desechar pruebas en contra
de un médico acusado de
violación y dejarlo en libertad

El médico del Hospital
General de Iztapalapa fue
retirado del cargo posterior
mente luego de que más mu
jeres denunciaran casos de
abuso sexual

béisbo cuando ella duer

me Le dictan prisión
preventiva Ella dice que
teme por su vida Él sale
de ia cárcel Ella es ase
sinada A cuántas más
tendrán que matarnos
para que haya algo
más que discursos

Eugenia EugemxCas
Temía por su vida
estaba en lo correcto
la dejaron sola #JustÍcia
ParaAbril castigo a los
culpables al homicida
y a toda la cadena
de servidores corruptos
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Estamos indignados enojados tristes
GABRIELA VILLEGAS

Una voz como la de Abril
que exigió justicia y denun
ció las agresiones que vivió
no se apago con su muer
te sino que retumbó ahora
como un legado para erra
dicar la violencia hacia las
mujeres en México

Abril Pérez Sagaón de
48 años de edad fue asesi
nada a balazos por un mo
tociclista en la Ciudad de
México el pasado 25 de no
viembre misma fecha en la
que se conmemora el Día
Internacional de la Elimina
ción de la Violencia contra
las Mujeres

La vecina de San Agus
tín Campestre en San Pe
dro era madre de tres hijos
Ana Cecilia de 18 años de
edad Juan Carlos de 16 y
Julio Andrés de 14 Los últi
mos dos fueron testigos del
crimen

Estudio Ingeniera In
dustrial en la Universidad
Autónoma de Nuevo León
y tenía una maestría en Ad
ministración de Empresas
en el Tec de Monterrey

Se casó con Juan Carlos
García hace 25 años y se di
vorció legalmente de él

Ayer fiie despedida en
las Capillas Benito M Flo
res en Monterrey

Las Capillas lucían aba
rrotada de familiares y ami
gos que Abril cultivó en vida

El sacerdote Humberto
Rojas quien ofició la misa
de cuerpo presente men
cionó que en la búsque
da de justicia la familia de
Abril no debe caminar sola

Todos estamos tristes
pero tenemos que decirlo
con todas las letras estamos
indignados estamos enoja
dos tristes expresó Rojas

Nadie merece este dolor

mucho menos sus hijos sus
hermanos y su mamá

Tras la misa el féretro
con el cuerpo de Abril Pé
rez fue colocado afuera de
las Capillas donde los asis
tentes la despidieron con
flores y elevaron globos
blancos al cíela

Mas tarde Javier her
mano de la mujer recordó
que ella estaba rehaciendo
su vida en Monterrey con
sus hijos

Ya había comprado un
departamento en esa ciudad
y había organizado una re
unión para mostrárselo a la
familia pero la canceló

Tuvo que viajar este do
mingo a la Ciudad de Méxi
co a una audiencia judicial
por la custodia de sus hijos
menores de edad

El lunes la mataron
Ahora una hermana de

Abril tiene la custodia tem
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poral de los dos hijos meno
res y se la pelearán al padre

Sin señalar a un culpa
ble Javier Pérez dijo que
confia en la justicia que de

berá realizar tas investiga
ciones correspondientes

Usarán de testigo al
abogado que iba en el auto
con ella el día del crimen

Juan Carlos García
líder del eCommerce

REFORMA STAFF

abrilsagaon me acuchilló y
me mato mi sangre por todos
lados SIC publicó en su
perfil de Twitter Juan Carlos
García el 4 de enero de 2019
En una imagen mostraba su
puestamente su sangrejunto
a un teléfono ensangrentado

Con mensajes como ese
el director de eCommerce
Omnichanel de Elektra dio
una versión pública distinta
a lo que ocurrió él había gol
peado con un bat a su esposa
Abril mientras ella dormía

Durante más de 15 años
García escaló en el nacien
te comercio electrónico en
México Fundó Decompras
com adquirida por Terra
Networks en el 2000 Luego
PlazaVIPcom comprado por
América Móvil en 2011 y que
fue Claroshop com

En noviembre de 2012
llegó al cargo de vicepre
sidente de eCommerce de
Walmart de México y Cen
troamérica y dos años des

pues durante la realización
de la promoción de El Buen
Fin y cuando la tienda espe
raba las mayores ventas se
fiie a Amazon

La llegada de Amazon a
México fue todo un suceso

y el 30 de junio de 2015 la
empresa presumió a García
como el líder que los lleva
ría a ganar terreno en el País

Entre empresarios del ra
mo se comentó que no alcan
zó los resultados en Amazon
pero antes de que ese balan
ce se hiciera público en ene
ro de 2017 cambió de trabajo
y apareció como director de
Elektra para Global eCom
merce Omnichannel

A finales de enero toda
vía tuvo eventos públicos en
ese caiga Dejó la compañía
en febrero de este año

Quienes lo conocen des
de eí punto de vista profe
sional afirman que es muy
bueno para venderse como
un ejecutivo exitosa

USiempre estaba
echando porras
siempre animando
yno renegaba por
nada Le gustaba el
ambiente de equipo
ydespués salir se
hizo unarelación
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muybonita entre
todas nosotras

Tere Muñoz Mamá del Colegio
Inglés

MValiente gran
mujer man madre

hijayamiga
Te voyextrañar
muchísimo No

olvido tus palabras
tus consejos ylo
gran mujerque
fuiste Siempre
en mi corazón

AngieGóu amiga

##EUa inicio un
legado paraeliminar
laviolencia contra

las mujeres
Iza Díaz amiga de la infancia

Recuerdan sus amigas
a una Abril valiente
GABRIELA VILLEGAS

Cuando Abril Pérez Sagaón
volvió a radicar en Monterrey
su ciudad natal sus amigas
más cercanas creían que así
estaría a salva

Tras el ataque que vivió a
manos de su ex esposo Juan
Carlos García la mujer de
48 años de edad dejó la Ciu
dad de México y se mudó a
SanPedra

Quise creer que la forta
leza que la había salvado una
vez la sostendría siempre Y
quise creer que entre su gen
te estaría segura y que la vida
le daría una segunda oportu
nidad expresó su amiga Te
re Muñoz

Pero me equivoqué la
maldad fue más grande que
mis creencias y su fortaleza
y en un según do cortaron
su vuelo

Sus amigas en Ciudad
de México desconocían que
Abril y sus tres hijos vivían
violencia familiar Una de
ellas que pidió el anonimato
en su declaración comentó
que Pérez Sagaón era reser
vaday que hasta había perdo
nado a su ex esposo cuando
la intentó matar

Yo no supe nada hasta
el accidente de enero Yo no

sabia nada Ella como que lo
llevaba con mucha reserva
platicó su amiga

Ella no expresaba abier
tamente nada Fue hasta lo de
enero que sacudió a la mayo
ría No teníamos idea de que
ella estuviera sufriendo esto

Por la agresión Abril per
donó a su ex esposo pero
buscó la justicia por eso em
prendió una lucha contra la
violencia de género Intentó

fundar una organización que
apoyara a las mujeres

Abril fue una mujer lle
na de emociones una mu
jer temerosa valiente para
afrontar sus propias barre
ras expandiendo su amor y
poder compartió Iza Díaz
también amiga
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LILIANA ESPÍTIA

Una Ciudad libre de violencia
y con procuración de justicia
para todos es el objetivo de
Verónica Pacheco Jiménez

Para dar resultados ase
guró que sería indispensable
capacitara Ministerio Público
peritos y policías

No solamente en juicios
orales podemos capacitar en
derechos humanos y equidad
de género propuso la ex
funcionaría de la PGR

La evaluación del trabajo
de a nueva Fiscalía sería una
posibilidad con la creación de
un observatorio a través del
Consejo Judicial Ciudadano

LILIANA ESPÍTIA

Para la abogada Verónica Ro
mán Quiroz es primordial de
sarrollar protocolos de actua
ción para un cambio de fondo
de Procuraduría a Fiscalía

Un ejemplo puede ser
el protocolo de la cadena de
custodia otro que es muy útii

tiene que ver con el reconoci
miento de las personas

La doctora sostuvo que
las entrevistas a las víctimas
son e fundamento para resol
ver casos y la procuración de
justicia no quede impune

Ahondó en la importan
cia de la protección de los
datos personales

LILIANA ESPtTIA

Combatir la filtración de da
tos y la infiltración de la delin
cuencia en la Fiscalía sería pa
ra Femando Vázquez Herrera
el inicio de la transformación

Qué es lo que se tiene
que hacer Establecer tos
controles internos específicos

para la Fiscalía los mecanis
mos de control que replica
ríamos en ta institución serían
encabezados por un área que
yo denominó de inteligencia

La corrupción en los
ministerios públicos comienza
desde que alguien da un
dádiva por una sola entrevista
a un imputado expuso
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El proyecto de presupuesto da prioridad
a educación movilidad salud y seguridad

Braulio Colín 1
Lasecretaria de Adminis

tración y Finanzas Luz
Elena González Escobar
presentó ayer en el Con

greso local el Paquete Económi
co de la Ciudad de México para
el 2020 que estima ingresos por
238 mil 975 8 millones de pesos
lo que representa un aumento del
2 1 por ciento en comparación
con el del año pasado

La funcionarla explicó a los di
putados que el presupuesto envia
do por la jefa de Gobierno Clau
dia Sheinbaum Pardo contiene
un cambio drástico en las prio
ridades del presupuesto Habrá
más recursos para educación
movilidad salud y seguridad

Asimismo la secretaria de Fi
nanzas mencionó que la econo
mía capitalina creció 0 7 anual
y que generó el 18 de nuevos
empleos del país de enero a oc
tubre creó 117 mil 792

No hay un solo capítulo de
ingreso o gasto que esté teñido de
estos principios que son para no
sotros irrevocables y que a un año
de trabajo en este gobierno lo he

mos demostrado apunto
Aseguró que por primera vez

la ciudad entrega al Legislativo y a
la sociedad un presupuesto basado
en resultados para cumplir los ob
jetivos del programa de gobierno

González Escobar resaltó una

postura absolutamente respon
sable en el manejo de la deuda pú
blica Dijo que habrá una serie de
acciones encaminadas a fortalecer

la recaudación al incorporar cobros
que ya se aplican en otras entidades
de la República como a los juegos
apuestas y a la venta de alcohol

Confirmó lo que publicó Crónica
sobre la homologación de la tenen
cia vehicular al asegurar que habrá
la incorporación de un enfoque me
tropolitano en materia tributaria

El Gobierno de la ciudad no

puede seguir eludiendo que quien
vive aquí usa y se beneficia de la
infraestructura vial de la urbe debe
contribuir en su mantenimiento

En materia de egresos resaltó
el gasto destinado al rubro de edu
cación por más de 10 mil 800 mi
llones de pesos que entre sus obje
tivos incluye evitar que menores y
jóvenes dejen de estudiar por razo

nes económicas asi como la reha
bilitación de las escuelas aunque
no sea competencia de la ciudad

Señaló como una de las princi
pales reorientaciones del gasto los
más de 5 5 mil millones de pesos
en inversión física el 23 por cien
to del total del gasto de la ciudad y
más del 40 por ciento al eje de ciu
dad sustentable con proyectos co
mo el Cablebús la adquisición de
autobuses para RTP y para el Tro
lebús el mantenimiento del Metro

y un fondo para financiar la mo
dernización del transporte públi
co concesionado entre otros en
tanto que el gasto para seguridad
se incrementa en un 23 por ciento

La otra gran prioridad del gasto
dijo la funcionaría es la seguridad
ciudadana para la cual se destina
el 23 por ciento del gasto total 6 6
por ciento más presupuesto que en
2019 con lo que este sector dis
pondrá de 42 mil 184 millones

Indicó que crecerá la Policía
Auxiliar y Bancaria y nuestra Se
cretaría de Seguridad Ciudadana
contará con un mayor número de
policías mejor pagados y con me
jores condiciones laborales man
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teniendo el compromiso de vol
ver a incrementar salarialmente

el 9 porcentaje igual al de este
año que se traduce como el ma
yor incremento en décadas

En el caso de las alcaldías sos
tuvo que se mantuvo la fórmula
aplicada para este año sin sesgos
de ningún tipo y en el que las pro
pias alcaldías estuvieron de acuer
do aunado a que en este año co
mo no ocurría en administracio

nes pasadas los gobiernos de las
demarcaciones pueden dar testi
monio del rigor con el que se entre

garon los recursos mes con mes
El presupuesto es la herra

mienta más importante con la que
cuenta un gobierno para incidir en
la marcha general de la economía
y de la sociedad y por eso no pode
mos fallar en su diseño ni en su eje
cución ni el acuerdo político que lo
sostenga Desde hace mucho mu
cho tiempo la ciudad necesitaba
un cambio drástico en las priorida
des de gasto y lo estamos haciendo
contra viento y marea contra las
resistencias y en medio de un en
torno económico que no nos dota

de todas las certezas pero estamos
aquí para proponer una ruta clara
y propósitos comunes innovación
con responsabilidad justicia con
honestidad mejor infraestructura
con austeridad señaló

Informó que
en la GDMX se

crearon 117 mil

792 empleos de
enero a octubre

Estiman

ingresos por
238 mil 975 8

mdp para el
2020
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Alistan ajuste en sistema de empacamiento para autos nuevos
El Gobierno de la Ciudad de México alista un

ajuste en el sistema de emplacamiento pa
ra vehículos nuevos con el fin de evitar la eva
sión fiscal

Será principalmente para autos de lujo con
costo superior a 250 mil pesos que actual
mente son emplacados en otros estados pero
circulan en la capital

Durante su comparecencia sobre el Paquete
Económico 2020 en el Congreso capitalino la ti
tular de la Secretaría de Administración y Finan

zas Luz Elena González señalo que la estrategia
de emplacamiento va a reforzar el acuerdo con el
Estado de México como lo adelantó Crónica
para homologar en ambas entidades el pago de
la Tenencia Vehicular con una tasa única de tres

por ciento lo que eliminará la tarifa diferenciada
Al término de su comparecencia y en breve en

trevista Luz Elena González detalló que la Secreta
ría de Movilidad a cargo de Andrés Lajous y la je
fa de gobierno Claudia Sheinbaum explicarán el
nuevo proceso de emplacamiento Braulio Colín
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González Escobar
se entrega un
presupuesto con
base en resultados
Propone un cambio drástico en el gasto dice
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y
SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El presupuesto de la Ciudad de
México para 2020 propone un
cambio drástico en las prio

ridades de gasto alineado a los
principios del acuerdo político
que sustentan el mandato de la
Cuarta Transformación justicia
equidad disciplina y solidez más
inversión para el bienestar a largo
plazo honestidad transparenciay
austeridad afirmó la secretaria de
Administración y Finanzas SAF
del gobierno capitalino Luz Elena
González Escobar

Al exponer ante el Congreso
local las iniciativas del paquete
económico para el próximo año
explicó que las prioridades son
educación movilidad agua y me
dio ambiente salud y seguridad
y sostuvo que por primera vez se
Wentrega al Legislativo y a la so
ciedad un presupuesto basado en
resultados para cumplir los objeti
vos del programa de gobierno que
dará viabilidad a la ciudad

Informó que el ingreso total
estimado es de 238 mil 975 8

millones de pesos en una combi
nación del potencial recaudatorio
de la ciudad los ingresos federa
les y una postura absolutamen
te responsable en el manejo de
la deuda pese a haber recibido
este año unas finanzas extraor
dinariamente presionadas que
significaron el pago de más de 6
mil millones de pesos adicionales
por servicio de deuda

Destacó como una de las mayo
res reorientaciones del gasto los 5
mil millones de pesos destinados
a inversión física más de 29 mil
millones a movilidad y más de 10
mil millones al sector educativo
en tanto que están las asignacio
nes para garantizar la operacion
de los Pilares y para los progra
mas sociales insignia de la ciudad

Diputados de oposición cues
tionaron en sus posicionamientos
recortes en áreas consideradas
fundamentales para la ciudad
que van de 5 hasta 40 por ciento

El coordinador del PAN Mauri
cioTabe dijo que se propone una
reducción al DIF de 10 por ciento
a la Secretaría de la Mujer 5 por

ciento a la de Movilidad 20 por
ciento al igual que a Protección
Civil 15 por ciento a la de Medio
Ambiente 10 al Sistema de Aguas
y 40 por ciento al C5

Coincidió con el perredista
Víctor Hugo Lobo en la preocu
pante baja en la recaudación de
58 mil millones de pesos este año
a 57 mil millones la prevista en
2020 y criticaron la creación de
impuestos a la venta de alcohol
juegos y apuestas y el arrenda
miento de inmuebles con aplica
ciones móviles

Sobre la reducción de asigna
ciones en entrevista posterior
González Escobar explicó que
hay una apreciación incorrecta
si se analiza el presupuesto por
institución y no por la política
general y puso como ejemplo el
caso del C5

El año pasado hubo una inver
sión de mil millones de pesos para
la compra de cámaras ya se com
praron ahora estamos cumplien
do con el siguiente objetivo dentro
del rubro de seguridad donde el
presupuesto se aumenta pero en
focado a otros objetivos

La secretaria de
Administración y Finanzas
Luz Elena González entregó
el paquete económico 2020 al
Congreso Foto Yazmín Ortega
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Proponen candados fiscales
contra evasión de la tenencia
El Gobierno de la Ciudad de México entrego al
Congreso local el proyecto para el Paquete Eco
nómico de 2020 que incluye un presupuesto de
egresos por 238 mil 975 millones de pesos Bus
can aumentar impuestos al alcohol y las casas de
apuesta El servicio del agua y el impuesto predial
no subirán aseguró Claudia Sheinbaum
ENTREGAN PAQUETE ECONÓMICO 2020 AL CONGRESO LOCAL

Ponen candados fiscales
a los vehículos de agencia
Finanzas Proponen nuevos
impuestos al alcohol y losjuegos de
azar pero blindan el predial y el agua
para beneficio de la población
MARCO FRAGOSO

Candados en la tenencia y cobros de impues
tos a aplicaciones de hospedaje venta de
alcoholyapuestas sonalgunos de los ajustesy
cobros que propone el Gobierno de la Ciudad
de México en el Paquete Económico 2020
que entregó ayer al Congreso local

Acerca de latenenciavehicular el gobierno
buscaen el Código Fiscal que los autosnuevos
vendidos en la ciudad sean emplacados direc
tamente por las agencias que losvenden con
el objetivo de que los dueños nopuedanllevar
los a otras entidades donde no se cobra este

impuesto que es de 3 sobre elvalor del auto
Además se estima seguir con el esquema

de condonación de 100 a automóviles con

valormenor a250milpesos que tengantodos
sus pagos al corriente

Al comparecer ante el Congreso de la Ciu
dad de México la secretaria de Administra
ciónyFinanzas local Luz Elena González Es
cobar expuso que es necesario homologar el
cobro de la tenenciavehicularporque hayun
importante número de autos que transitan
por la capital del país con placas del Estado
de México y otras entidades y necesitamos
resarcir esto porque estábamos recaudando
alrededor de seis mil millones de pesos por

ese concepto y ahora menos de cuatro mil
500 millones de pesos

Por otra parte en el proyecto el Gobierno
capitalino sugirió establecer un impuesto
al alcohol para evitar el consumo en exceso
prevenir accidentes de tránsito adicciones re
lacionados con ésteyviolenciadoméstica por
lo que se cobraráun impuesto final debebidas
con contenido alcohólico el cual constará de
una tasa de 4 5 sobre el precio al público

Sobre losjuegos de apuestas las autorida
des capitalinas explicaron que para evitar la
ludopatía en los 35 centros de este tipo que
existen en la capital se buscará establecer un
monto de la contraprestación otorgada para
participar en estas actividades por lo que se
estima un impuesto del 10 al monto de las
erogaciones hechas por los ciudadanos que
participen

En cuanto al hospedaje autoridades lo
cales estiman incrementar de tres a 3 5 la

tasa de impuesto por la prestación de estos
servicios y una tasa del 5 para quienes los
ofrezcan a través de aplicaciones

BLINDAN LO BÁSICO

González Escobar también destacó que aun
que en el Paquete Económico para 2020 pro
puesto al Congreso local se consideran im
puestos adicionales enel rubro dejuegos por
ejemplo no se planeanenlos serviciosbásicos

Resaltó que en elrubro de ingresospropios
el impuesto predialyde derechos de aguano
tendrán incrementos reales toda vez que
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son los gravámenes que más le importan a
la ciudadanía y tampoco afectaremos a las
empresas porque no habrá aumentos en el
impuesto sobre nómina

No vamos a incurrir en desequilibrios En
2020 la Ciudad de México tendrá 47 7 de
ingresos propios 51 de ingresos federales
y 1 7 de ingresos por endeudamiento La
deuda en 2020 será 27 menor al techo soli
citado el año pasado expresó la funcionaría

La funcionaría destacó que para 2020

disminuiría 27 la solicitud de deuda de la
ciudad porque se pedirán mil 500 millones
de pesos menos respecto de 2019 con infor
mación DENOTIMEX

El partido Morena del que emana la jefa de
Gobierno Claudia Sheinbaum es mayoría en
el Congreso local por lo que se prevé que el
Proyecto Económico 2020 sea aprobado sin
complicaciones

Recursos para la capital
El Gobierno de la Ciudad de México solicita un presupuesto de 238 975 79 millones de
pesos lo que representa un incremento de 2 12 respecto al aprobado para 2019
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CON FOTOCIVICAS BAJAN 28
INCIDENTES VIALES EN 5 MESES

POR MIGUEL VERA

nacion contrareplica mx
A5meses de iniciadas las

fotocívicas y una vez que
fueron reubicadas en los

lugares donde ocurría
el mayor número de he

chos de tránsito los incidentes viales
han disminuido 28 por ciento en las
inmediaciones donde están instaladas

las 58 cámaras y los 80 radares esto en
el tercer trimestre de 2019 en compara
ción con el año anterior Por ello el Go

bierno de la ciudad ya planea duplicar
su número para el siguiente año

Las zonas que se ubicaron con ma
yor número de siniestros fueron el Ae
ropuerto Lomas Polanco Coyoacán
Santa Fe Condesa Narvarte Obrera
Industrial Vallejo las inmediaciones
de la Central de Abastos y algunas
colonias del sur poniente corno Eje
Central Avenida Insurgentes Sur La
Villa Bondojito San Juan de Aragón
las inmediaciones del Palacio de los

Deportes y La Noria
Aunque es poco el tiempo que tie

nen funcionando los resultados por
el momento demuestran que las foto
chicas están cumpliendo el objetivo
de reducir el número de muertes y
lesiones por incidentes de tránsito en
donde están instaladas señaló en en
trevista para ContraRéplica el dipu
tado Miguel Macedo presidente de la

omisión de Movilidad del Congreso
de la Ciudad de México señaló que el
tema de la cultura vial es un problema
para el que no estarnos preparados to
dos en la capital por lo que señaló que
las Secretarías alcaldías y ciudadanos
deben atenderlo unidos

El legislador señaló que se deben
implemeritar otras políticas de seguri
dad vial para fortalecer las fotocívicas

recordó que en el Congreso local ya
se presentó una iniciativa para que la
educación vial sea una asignatura obli
gatoria en las escuelas y alcaldías con
la intención de que las personas puedan
adquirir conocimientos viales básicos

Macedo dijo que se ha querido mez
clar fotocívicas con fallecimientos por
accidentes viales sin embargo aclaro
que son dos ternas distintos preciso
que no obstante se deben iinpleinentar
acciones en las que se incluyan la Se
cretaría de Obras Medio Ambiente las
16 alcaldías y Movilidad para mejorar
la cultura vial

Ante ello señaló que los retos que se
tienen en la materia ahora son identi

ficar el tipo de infractores para trabajar
con ellos y revisar el impacto que tienen
los accidentes en la ciudad en cuanto a
la seguridad vial se refiere

El legislador de Morena propuso
poner candados a la licencia de con
ducir para que esta sea una herra
mienta que coadyuve a la seguridad
si hay un accidente o un infractor la

licencia debe perder puntos con ello
estas personas ya no conducirán ma
quinas peligrosas en la ciudad señalo

Finalmente precisó que se le debe
dar más tiempo a las fotocívicas para
evaluarlas y que se consolide su opera
ción pero en general coincidimos con
esta política pública

El reporte trimestral de hechos de
transito correspondiente a los meses
de Julio a septiembre emitido por la
Secretaría de Movilidad de la Ciudad

de México señala que del 8 de junio al
30 de septiembre se registraron un total
de 168 284 infracciones alrededor de 2
mil diarias y de ellas 123 849 fueron
mediante el uso de los sistemas tecno

lógicos de cámaras y radares
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Según datos de C5 y SSC durante el
tercer trimestre de 2019 la densidad
de atropellamieritos reportados se ubi
có sobre todo en el centro norte de la
alcaldía Giauhtémoc y en el poniente
de Veriustiano Carranza Otras áreas

que tuvieron concentración de perso
nas atropelladas fueron Indios Verdes
colonia Doctores Avenida Insurgentes
Norte y en menor medida las colonias
Polanco Narvarte y Del Valle

En cuanto al tipo de vehículos in
volucrados en incidentes de tránsito

en el trimestre de referencia 39 8 por
ciento corresponde a automóviles par
ticulares 36 9 a motocicletas 6 4 a ta
xis 5 7 a microbuses y autobuses 4 7 a
camiones de carga 4 7 a bicicletas 1 6
objetos fijos y 1 3 puntos porcentuales
a Metrobús y Trolebús

Fotoeívieas plantea que cada auto
con placa particular de la ciudad con
tará con 10 puntos que serán restados
en caso de incurrir en faltas al Regla
mento de Tránsito por cada infracción
se restará un punto excepto al rebasar
el límite de velocidad en más de 40

por ciento falta que restará 5 puntos
de 10 totales

ZONAS CON MAYOR
NÚMERO DE ACCIDENTES
Aeropuerto i Eje Central
Lomas Polanco i Insurgentes Sur
Coyoacán j La Villa
Santa Fe Bondojito
Condesa j SanJuande
Narvarte i Aragón
Obrera Palacio de los
Industrial Vallejo j Deportes
Central de i La Noria
Abastos
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Buscaron comprometer contratos para obras de modernización

Proyectaron para STC
pagos por 25 años

Planteaba Finanzas

540 mensualidades

para dos mejoras
para la red del Metro
VICTOR JUÁREZ

Dos de los proyectos que la
Secretaría de Administración
y Finanzas de la Ciudad de
México proyectó como par
te del Paquete Económico
para 2020 consisten en com
prometer obras para el Me
tro con recursos propios las
cuales se terminarían de pa
gar hasta 2045

Se trata del proyecto
Modernización Integral de
Trenes Sistema de Control
y Vías de Línea y Moder
nización de los Trenes Mo
delo NM 79 del Sistema de
Transporte Colectivo STC

Ambos fueron difundidos

entre legisladores del Con
greso local aunque finalmen
te el documento con la des
cripción de estos no fue su
bido como parte del Paquete
Económico en el sitio oficial
de la Secretaría

El Proyecto consiste en

la Modernización Integral de
Trenes Sistema de Control y
Vías de la Línea 1 del Siste
ma de Transporte Colectivo
STC y tiene como objetivo

principal aumentar la capaci
dad del servicio de transporte
público de pasajeros median
te la sustitución de material
rodante y del sistema de pi
lotaje automático y la rehabi
litación de la infraestructura
de vía indica el documento

De acuerdo con la pro
yección el primer proyecto se
desarrollaría principalmente
en la Línea 1 del Metro que
va de Pantitlán a Observato

rio por un total de 57 mil 989
millones de pesos a precios
del 2019 por lo que cada pa
go planteado 215 6 millones
de pesos cada mes a partir
de 2021 tendría que actuali
zarse conforme a la inflación

En total dicho plan de
modernización se extende
ría hasta diciembre de 2045
sumando 300 pagos

Xa fuente de pago de las
obligaciones contraídas serán
los recursos propios del Sis
tema de Transporte Colecti

vo de cualquier naturaleza y

la fuente alterna de pago y o
garantía serán los recursos
derivados de participaciones
federales presentes y Altu
ras que le correspondan a la
Ciudad de México del Fondo
General de Participaciones
preveía el proyecto

En el caso del segundo
plan la modernización de
50 trenes NM 79 beneficia
ría principalmente las líneas
3 7 y 9 donde circulan actual
mente pues se buscaría ex
tender su vida útil en 20 años

Para este proyecto se te

ma previsto comprometer re
cursos del Metro hasta 2042
con240 pagos mensuales por
135 6 millones de pesos ini
ciando desde febrero de 2022

Los índices de desempe
ño del material rodante NM
79 son muy inferiores a los
obtenidos con trenes equi
pados con tecnología más
reciente presentando proble
mas de obsolescencia técnica
y funcional en algunos de los
principales sistemas y com
ponentes señala la justifi
cación del proyecto
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DE ETIOPÍA A XOCO

De mil 418 personas
encuestadas 52 avala
ampliar línea de Metrobús
Reducirá tiempos de traslado y
beneficiará a más de 95 mil personas
BERTHA TERESA RAM REZ

De acuerdo con los resultados de
la encuesta abierta que realizaron
entre el 6 y el 13 de noviembre la
Agencia Digital de Innovación Pú
blica las secretarías de Medio Am
biente y de Movilidad y el Metrobús
sobre la ampliación de la línea 3 de
este sistema de transporte 52 por
ciento de las personas encuestadas
dijo estar de acuerdo con este cre
cimiento del transporte público
mientras 6 por ciento indicó estar
parcialmente a favor

En la encuesta participaron

mil 418 personas de las cuales 63
por ciento indicó tener residen
cia en Benito Juárez 9 por ciento
en Cuauhtémoc 5 por ciento en
Coyoacán 5 por ciento en Gustavo
A Madero y 3 por ciento en
Iztapalapa

Asimismo 37 por ciento dijo
que utiliza como principal opción
de movilidad el transporte público
30 por ciento se consideró usuario
intermodal mientras 19 por ciento
utiliza vehículo automotor

La ampliación de la línea 3 del

Metrobús tiene como objetivo me
jorar la calidad de viajes y reducir
los tiempos de traslado Con estos

trabajos se busca beneficiar a más
de 95 mil personas

Al respecto la encuesta aplica
da arroja que 57 por ciento de los
consultados considera que les será
favorable el crecimiento de la ruta
señaló la Semovi

Otro beneficio previsto es la cons
trucción de siete estaciones con lo
cual las personas podrán viajar con
sólo 6 pesos de Tlalnepantla estado
de México al sur de Benito Juárez
y poder proseguir su camino hasta
el centro y el norte de la ciudad sin
tener que cambiar de transporte
Esto reordenará el tránsito en la
zona lo que optimizará los viajes
para todos los demás modos de
transporte

Los resultados del ejercicio
pueden consultarse en el sitio web
http bit ly EncuestaMBL3

El 15 de octubre los secretarios

de Movilidad Andrés Lajous y de
Obras y Servicios Jesús Esteva in

formaron que las obras de amplia
ción de la línea 3 que actualmente
corre de Tenayuca a Etiopía ten
drán un costo de 459 millones de
pesos Las estaciones aumentarán
de 33 a 40 para cubrir una exten
sión de cerca de 20 kilómetros

Las nuevas estaciones llevarán
los nombres de Luz Saviñón Eu
genia División del Norte Miguel
Laurent Zapata Popocatépetl y
Hospital Xoco y serán similares
a las que actualmente se tienen
en la línea con accesibilidad pa
ra personas con discapacidad y
rampas para ser utilizadas por

personas de la tercera edad
El Sistema Metrobús informó

que con la ampliación de la línea
que da servicio a 200 mil personas
en días hábiles espera mover a 10
mil personas más y generar una
demanda de 20 mil viajes adiciona
les de usuarios que salgan del Me
tro En total podría mover a 30 mil
personas más de las que movemos
actualmente en la línea 3 para lle
gar a 230 mil personas al día

Autoridades realizan trabajos
de ampliación de la línea 3
del Metrobús de Etiopía a Río
Churubusco Foto Luis Castillo
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Buscan evitar sobreexplotación de mantos acuíferos

Priorizan las fugas
vs uso de pozos
Preven recuperación
del líquido perdido
sectorizando la red

de distribución
ivan sosa

Reducir el 40 por ciento de
fugas del agua es 1a estrate
ga para aumentar los cauda
les fallantes expuso el direc
tor del Sistema de Aguas de
Ciudad de México Sacmex
Rafael Carmona

De los acuíferos obtene
mos dos terceras partes del
agua requerida sabemos que
están sobreexplotados co
mo planteó Ramón Aguirre

ex titular de Sacmex pe
ro necesitamos avanzar en
nuestra estrategia para redu
cir esa sobreextracción no
podemos decir cancelo hoy
la mitad de los pozos ten
dríamos un grave problema
apuntó Carmona

En el Congreso del Cole
gio de Ingenieros Civiles de

México CICM el director
del Sacmex fue cuestionado
sobre por qué continúa la
excesiva explotación con los
pozos aun cuando se saben
las consecuencias

Recibimos 31 mil litros
por segundo para 9 millones
de habitantes lo que signi
fican 300 litros por persona
al día entonces dónde es
tá el agua por qué no llega
a todos

El poniente está favore
cido con la entrada del agua
en bloque de Lerma y Cut
zamala mientras el oriente
está desprotegido El prome
dio del consumo por habi
tante es de 180 litros diarios
lo cual indica que las fugas
son de 40 por ciento res
pondió Carmona

Para recuperar los volú
menes perdidos en fugas co
mentó se realiza la sectoriza
ción de la red de distribución

Recuperar los caudales
es la alternativa precisó Car

mona sin esperar mas agua
de fuentes externas como
otra etapa del Cutzamala de
Hidalgo o de Veracruz

En el mismo foro Ra
món Aguirre planteó que las
soluciones están limitadas
por el déficit de presupues
to de hasta 20 mil millones
de pesos necesarios para in
vertir cada año por parte del
organismo

Mientras tengamos poli
tizadas las tañías habrá pro
blemas de inversión subra
yó Aguirre

En tanto Jorge Carlos
Saavedra experto del Cole
gio de Ingenieros planteó
que políticos y organizacio
nes sociales estiman que el
agua debe ser gratuita

Dios da el agua pero no
la entuba se requieren inver
siones estamos al pendiente
de la cuenta del celular pero
desconocemos cuánto cues
ta el agua precisó Saavedra

En la medida que avance
la sectorización de la tubería
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de distribución podrá operar
una app para reportar a cada
consumidor cuánto consume
de agua con datos de su me
didor agregó Carmona

Como funciona ahora la
interacción con el usuario

es inexistente tenemos que
proporcionar información
además de las campañas de
ahorro para que el usuario
sepa cuánto gasta de agua y
no sólo programe el pago de
su celular concluyó el di
rector del Sacmex
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Policías de CdMx
reciben 10 mil
porbajar de peso
Reconoce temple de
las uniformadas que
vigilaron la protesta
feminista del lunes
PEDRO DOMÍNGUEZ
Y CINTHYA STETTIN
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Seguridad Ciu
dadana de CdMx Ornar García
Harfuch reconoció el trabajo
de 2 mil 500 mujeres policías
que participaron en el opera
tivo de la marcha feminista del

lunes pasado por su valentía
dominio disciplinaycontrol de
la situación ante algunos actos
vandálicos que se presentaron

Haciaafueranospodrán cri
ticar pero ustedes que estuvie
ron ahí ustedes quevieronytu
vieron que soportarylamanera
enquetuvieronquecontrolarse

eso es serviralapatria destacó
Durante la entrega de re

conocimientos del programa
Policía saludable agradeció

el compromiso que han de
mostrado todos los elementos

durantelos primeros 50días de
sugestión

Destacó el trabajo de 900 po
licías que participaron en un
programa de nutrición y ejer
cicio con el que lograron bajar
entre cuatro y 16 kilos en las úl
timas 10 semanas

Bajarde peso implica auto
conocimiento determinación
perseverancia autocontrol y
una gran fuerza de voluntad
cualidades que ustedes han de
mostrado aseguró

En definitiva el control de
peso refleja que contamos con
policías disciplinados que se

preocupan no solo por cumplir

con su trabajo en las calles sino
que están comprometidos con
su crecimiento personal aña
dió GarcíaHarfuch

Destacó que los 900 policías
que llegaronalametafueronpre
miadoscon10milpesos los cuales
recibieron apoyo de nutriólogos
entrenadoresyhastapsicólogos

Además eljefe policiaco re
conoció el impulso de los ele
mentos para alcanzar la meta
que se propusieron y dijo que
resultadigno mencionar la for
taleza que han demostrado a lo
largo del proceso al no permi
tir que la frustración los parali
ce o los desmotive sino todo lo
contrario al transformareso en
energía disciplina yvoluntad
paracontinuar

El titularde la SSC reconoció auniformados JESÚS QUINTANAR
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Buscamos evitar caer en provocación asegura

Debemos contextualizar daños a
monumentos durante protestas
EN EL GOBIERNO partimos de la dea de res
petar cualquier expresión pública en el espa
cio público el diálogo es nuestra mejor herra
mienta atendemos demandas de mujeres

Por Bibiana Belsasso
bibi belsasso razon com m

EnunpaísdondehaycasilOfeminici
dios diarios másde tresmilmujeres
marcharon en el Día Internacional
de la Eliminación de la Violencia

contra la Mujery alzaron lavoz para exigir
seguridad para ellas y sus hijas

En laCiudad de México laJefa de Gobier

no Claudia Sheinbaum emitió la alerta de
género y aseguró que si una niña se sien
te segura en la capital todos nos vamos a
sentir seguros Además habráun banco de
datos de ADN de violadores para evitar la
impunidad asícomopenasdehastanueve
años de cárcel por ciberacoso a mujeres
entre otras medidas para garantizar su se
guridad De estos temas platicamos con
Arturo MedinaPadilla AMP subsecretario
de Gobierno capitalino

AMP Nos esforzamos para que el
diálogo sea nuestra mejor herramienta
y a través de la concertación y acción de
Gobierno lo que se hace es atender las de
mandas de las mujeres como lo estamos
haciendo con la Ley Olimpia que atiende
la violencia digital y trabajar justamente
en estas nuevas formas deviolenciao estos

actos que atentan contra la integridad de
las mujeres

Bibiana Belsasso BB La próxima
semana se va a enviar esta propuesta al
Congreso para crear el registro público de
agresores sexuales con sentencia firme
cómo va a estar esto

AMP Actualmente se envió una

iniciativa para el Banco de ADN que se
suma a la alerta de violencia de género
o a la iniciativa de Ley Olimpia que es

una reforma al Codigo Penal y a la Ley
de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre
de Violencia para sancionar la violencia
digital el ciberacoso entre otros y como
dices también en torno a este registro de
personas que hayan sido condenadas por
delitos denaturalezasexual yel registro de
ADNparatenerunregistro de los agresores
sexuales lo que permitirá que se puedan
consultar éstos obviamente en elmarcode
la ley y sin atentar contra los derechos de
las personas Esto tendrá que darse hasta
que exista una sentencia firme pero es un
debate que se dará en el Congreso y que
hoy podemos decir que es una iniciativa
fundamental porquelamayorparte de los
delitos sexuales o con connotación sexual

se cometen en contra de las mujeres y las
niñas y los niños entonces son sectores
vulnerados por este tipo de conductas

BB La doctora Sheinbaum asegura
que las mujeres se tienen que sentir se

guras en la Ciudad de México
AMP Si eso justamente tiene que

ver con recuperar el espacio público los
Senderos Seguros Camina Libre Camina

Segura son un esfuerzo del Gobierno de
la Ciudad de México para apropiarnos de
nuevacuentadelespaciopúblico Pensemos
en el camino que tienes que seguir de tu
casa a la estación del Metro caminando
por algunas calles tal vez tomando un
microbús y bajando en otra calle y que
todo ese espacio por el que tú tienes que
descender y luego caminar a tu casa para
ir a la escuela o el trabajo o por tus hijos
que esté 100 por ciento iluminado habi
litado con cámaras con mucha luz y sin
obstáculos como coches estacionados o

puestos de comercio informal que gene
ren espacios de inseguridad pues eso va
a permitir que las niñas y las mujeres y en
general toda la familia estén seguros a
quién nolepreocupa que su familia llegue
bien a casa

BB Vanaaumentar las penas contra
violadores contraías personas que come
ten feminicidio o no está contemplado

AMP Esparte de un paquete de refor
mas y de acciones que tiene que revisar
el Congreso y que tienen que ver con el
registro de ADN de agresores sexuales
que nos permitirá saber quiénes han sido
sancionados por este tipo de conductas y
que se alcance la justicia que las víctimas
plantean también con la violencia digi
tal y serán los legisladores quienes nos
resuelvan si al final con el incremento de
detenciones se pueden atender estas for
mas de violencia En muchas ocasiones las

mujeres dicen yo no quiero una sanción
de 50 años quiero que se sepa que hay
una persona que causa daño para que no
lo vuelva a causar Pero como bien di
ces no solamente es con las leyes como se

atiende sino con la apropiación del espacio
públicoy sobre todo conuna convivencia
pacífica Es muy importante incidir en la
comunidad no sólo con leyes y política
pública cambian las cosas tenemos que
empeñarnos en la capacitación denuestros
servidorespúblicos yentender queningún
tipo de violencia en contra de las mujeres
o de los niños debe serpermitida porque
eso daña la estructura socialyson conduc
tas que se reproducen Considero que una
transformación social gradual progresiva
nos ayudará a recobrar el espacio público
y la tranquilidad en la ciudad
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BB Tambiénhabráquetrabajarmucho
enlascampañaspara fortaleceralasmujeres
para que puedan denunciar porque sin
denuncia no se puede hacer nada

AMP Claro eso es fundamental Hasta
ahorita no tenemos indicadores que nos
permitan saber cuáles son las conductas a
revisarohacia dónde tenemos que enfocar
lapolíticapública pero de lo que tenemos
certeza es que queremos que las mujeres
tengan un entorno más seguro en el espa
cio público y en la casa Recordemos que
un alto porcentaje de la violencia sexual
se da en el domicilio o en el espacio de la
víctima nuestros familiares más cercanos
o las personas de nuestro entorno y no
necesariamente con el espacio público
es por ello que debemos invertir tiempo
y destinar recursos para que la comuni
dad también se reconstruya y podamos
estar muy atentos la escuela es también
un lugar muy importante donde hay que
estaratentos ElGobiernode la ciudad tiene

diversas propuestas que van dirigidas a
ellas desde la Secretaría délas Mujeres la
Procuraduría de Justicia el Instituto de la
Juventud y también desde el DIF

BB Delasmás detres milmujeres que

marcharon unas 50 causaron disturbios
para opacar esta manifestación

AMP Sí comobienlo dices lamayor
parte de las mujeres de todas las edades y

de todo tipo de lugares de la ciudad que
participaron en estas movilizaciones se
comportaron de unamaneramuyadecua
da muyresponsable fueron firmes en sus
planteamientos sus demandas fueron
muy concretas en pedir la seguridad para
las mujeres en todos los ámbitos y sobre
todo un pronunciamiento en contra de
los feminicidios Lamentablemente un

grupo menor de aproximadamente 50
personas llevó a cabo algunos actos en
contra de inmuebles demobiliariourbano
causaron afectaciones como daños a siete

estaciones de Metrobús a los tapiales de
algunos inmuebles y también a lugares en
PaseodelaReformaquesehabíanprotegido
justamente para evitar que fueran objeto
de grafiteo pero hoy podemos comentar
que ya se han limpiado gracias a la inter
vención de la Secretaría de Obras y están
listos para que lagente de la ciudad los siga
admirando como el Hemiciclo a Juárez
en Avenida Juárez

BB Sibien ha dicho este Gobierno que
novaareprimir enloque estoytotalmente
de acuerdo por qué permitir que un pe
queño grupo simplemente destruyatodo
lo que encuentre a su paso

AMP Nosotrospartimos de la idea de
que debemos respetarcualquier expresión
pública en el espaciopúblico en ocasiones
ynohablo en particular de esa marcha las

acciones son unaprovocación para que el
Gobierno actúe demanerafuerte en contra

de esas personas ellos lo quieren traducir
en unarepresión delGobierno de la ciudad
y usarlo como argumento o una bandera
para generar una convocatoria mayor En
el Gobierno de la ciudad no van a tener

una reacción de represión nunca en una
protestasocial nuestrotrabajoesgarantizar
su derecho a la manifestación pero tam
bién el derecho de terceros yjustamente la
presencia de este número tan importante
de mujeres elementos de la Secretaria de
Seguridad Ciudadanay de las mujeres de
paz que fueron las servidoras públicas que
intervinierontambién conunaplayerablan
ca a lo largo de la marcha pues tuvieron
por objeto hacer un llamado de paz

BB Por ejemplo si yo hago pintas y
grafltis en todo Bellas Artes quéme pasa

AM Evidentemente hay leyes que
regulan que no se pueden dañar los in
muebles con un valor histórico o con un

valorartísticoolapropiedadprivada peroen
el contexto de unamanifestacióny de una
movilización las acciones ñolas debemos

descontextualizar porque si no vamos a
dar una opinión en la que yo te diga que
es una falta o un delito y que tiene que ser
sancionada enelcontextodelamovilización
de la protesta social debemos de tener la
capacidad de no caer en una provocación
que genere una violencia mayor
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Votaran 2
propuestas
de Ley de
Planeación
ISRAEL ORTEGA

Al no llegar a un acuerdo pa
ra elaborar un solo proyecto
de Ley del Sistema de Pla
neación los diputados loca
les llevarán a votación en las
comisiones las dos propues
tas para decidir cuál será lle
vada al Pleno

Una de las iniciativas fue
enviada por la Jefa de Go
bierno Claudia Sheinbaum
que arropa la morenista Gua
dalupe Chavira y la otra fue
desarrollada por la Comisión
de Planeación que encabeza
el panista Federico Doring

Los congresistas convo
caron ayer a sesión de comi
siones unidas para instalar
formalmente las mesas de
discusión pero decretaron
un receso sin haber discutido
nada para Uevar el debate a la
próxima semana

La única pretensión de
haber convocado es cumplir
el acuerdo de la Jucopo Jun
ta de Coordinación Pblítica
de que se saque la ley en este
periodo eso da una señal de
que ya estamos en una etapa
de discusión del dictamen
explicó Doring al término
de la sesión en el Congreso
de la CDMX

Precisó que ambos pro
yectos serán sometidos a dis
cusión y consideración

Se convocará para que se
discuta primero mi proyecto

y si el mío no se aprueba se
tendría que discutir el de la
diputada Guadalupe Cha
vira detalló Doring

La previsión es que la vo
tación y discusión en comi
siones se realicen el lunes
aunque dependerá en parte
de que haya espacio en los
salones del Congreso

Si encuentro uno el día
lunes suficientemente am
plio y que dé buen margen
de tiempo la convocatoria se
debería de emitir mañana
externó Doring

La Ley del Sistema de
Planeación una de las leyes
secundarias de la Constitu
ción local ya debería estar
aprobada pero la realización
de foros y discusión de las
propuestas han tomado más
tiempo del previsto
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El Congreso local estará
pendiente de auditorías
al Túnel Emisor Oriente

SANDRA HERNANDEZ GARCIA

El Congreso de la Ciudad de Mé
xico informó que vigilará los al
tos costos de la construcción del
Túnel Emisor Oriente cuyo pre
supuesto se elevó 261 por ciento
luego de 11 años de construcción

Ayer en la sesión ordinaria del
pleno la presidenta de la Comi
sión de Gestión Integral del Agua
Guadalupe Aguilar Solache hizo
un pronunciamiento sobre la con
clusión de la megaobra a cargo de
la Comisión Nacional del Agua
Conagua

Destacó el compromiso de las
autoridades por finalizar la obra
que beneficiará a diversas zonas
de la Ciudad de México pues con
ducirá hasta 150 metros de aguas
negras por segundo hasta el esta
do de Hidalgo donde se tratará el
agua en la planta de Atotonilco

Esta obra beneficiará a los ha
bitantes de la Ciudad de México
en especial a los de la zona orien
te como Iztapalapa Iztacalco y
Venustiano Carranza pues per
mitirá mitigar la fuerte concen
tración pluvial que afecta año con
año a estas demarcaciones

Debemos señalar que desde
este Congreso prestaremos aten
ción especial al resultado de las
auditorías relacionadas con el
alto costo de la obra así como a
la mala planeación a cargo de los

dos sexenios anteriores como
una acción asertiva de combate
a la corrupción al ser una obra
que requirió de un gasto 261 por
ciento superior a lo presupues
tado originalmente afirmó la
diputada

El miércoles este medio dio a
conocer que el gobierno federal
por conducto de la Conagua con
cluyó la obra del Túnel Emisor
Oriente a la cual se destinaron
aproximadamente 24 mil 623
millones de pesos de 2007 a 2018

En tanto la jefa de Gobierno
Claudia Sheinbaum informó que
su gobierno está en contacto con
la Conagua para el inicio de opera
ciones del Túnel Emisor Oriente

En breve declaración la
mandataria precisó que será la
dependencia federal la que defi
na la fecha en que comenzará a
operar dicha obra

Justo ayer miércoles en las
reuniones que tenemos quincena
les con la Conagua planteamos la
necesidad de poder iniciar opera
ciones para hacer el desazolve de
distintos colectores en la ciudad
y ya nos estamos poniendo de
acuerdo para que así sea

Ellos acaban de cerrar la cons
trucción entonces para la opera
ción ellos quedaron de informar
nos cuándo podría hacerse
No nos dieron fecha pero espe
remos que sea pronto manifestó
Sheinbaum
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Avanza en CDMX Ley Olimpia
contra ciberacosoa mujeres dic
tamen elimina trabajo comunitario
como sanción prevén votarla en el
pleno el martes

Quitan sanción de trabajo comunitario

Con penas más severas avalan
la Ley Olimpia en comisiones

REFUERZAN castigo contra ciberacoso a
mujeres aumentan de 4 a 6 años de prisión
por contactar a menores de edad por Internet
con intenciones sexuales el martes va al pleno

Por Karla Mora
karla mora razon com mx

Las Comisiones Unidas de Admi

nistración y Procuración de Justi
cia y de Igualdad de Género en el
Congreso de la Ciudad de México

aprobaron por unanimidad 23 votos a
favor y cero en contra y con algunas ob
servaciones el dictamen que tipifica y
castiga laviolencia digital contra mujeres
mismo que será votado en el pleno el 3 de
diciembre

Dentro de las modificaciones se elimi
na el apartado que perfilaba de 48 a 200
horas de trabajo comunitario además de
la pena en prisión a quien contacte por
medios electrónicos a una personamenor
de 18 años para pedirle imágenes audio o
video de actividades íntimas explícitas o
le solicite un encuentro sexual

Esta modificación con respecto al pro
yecto original del que informó La Razón
en su edición de ayer endurece la sanción
contra ese comportamiento en el añadido
artículo 179 Bis del Código Penal capitali
no en el Capítulo III de acoso sexual Y
es que a propuesta de Gabriela Quiroga
diputada del PRD los legisladores coinci
dieron en impulsar de cuatro a seis años
de prisión así como una multa de 500 a
mil Unidades de Medida y Actualización
UMA en lugar de dos a cinco años y el

trabajo comunitario
Los otros puntos del documento que

sí quedan tal como lo informó La Razón
son una pena de cuatro a seis años de pri

sión y multa de 500 a mil UMA a quien
exponga distribuya difunda exhiba re

produzca transmita comercialice oferte
intercambiey comparta imágenes audios
o videos de contenido sexual íntimo de

una persona a sabiendas de que no existe
consentimiento mediante materiales im
presos correo electrónico mensajes tele
fónicos redes sociales o cualquier medio
tecnológico

La pena se agravará en una mitad si se
cumple alguna de las cinco agravantes
que se incluirán en el artículo 181 Quintus
entre ellas cuando la víctima seauna per
sona ascendiente o descendiente en línea

rectahasta el tercergrado cuando exista o
haya existido unarelación de matrimonio
concubinato sociedad de convivencia
noviazgo o cualquier otra relación senti

mental entre otras Así la pena maxima
será de seis a nueve años

También se mantienen el agravante al
delito de amenazas cuando éstas consis
tan en amagar con difundir el material de
contenido sexual En ese caso las penas
de cárcel podrían llegar a los tres años ya
que este ilícito amerita de tres meses a un
año de cárcel

Durante la reunión de las comisiones
el morenista Eduardo Santillán presiden
te de la Comisión de Administración y
Procuración de Justicia destacó el esfuer
zo por parte del Poder Legislativo para
incluir todas las propuestas y mencionó
que con esta ley se cumplimentan accio
nes que combaten la violencia de género

En su oportunidad Paula Soto presi
denta de la Comisión de Igualdad de Gé
nero agradeció la disposición de los legis
ladores que contribuyeron en un ánimo
constructivo y positivo a la construcción
de la propuesta debate que no fue senci
llo principalmente en los últimos meses

No fue sencillo sin lugar a dudas el
camino fue largo todas las partes invo
lucradas queríamos que saliera nuestra
iniciativa perono podíamos dejar de lado
todas las demás que formaban parte y que
tenían que formar parte no sólo del dicta
men sino también de la discusión y de la
conversación afirmó

La legisladora destacó que en las au
diencias públicas se comprendió lo com

plicado del tema ya que se debía dar voz
a la sociedad civil

Las reformas aprobadas que modifican
al Código Penal del Distrito Federal y a la
Ley de Acceso a las Mujeres a una Vida
Libre de Violencia local en conjunto son
conocidas como la Ley Olimpia por su
principal impulsora la activista Olimpia
Coral Meló

oeldato
Pese a que los casti
gos del dictamen son
superiores a las del
proyecto aún son
más bajas que los 12
años propuestos por
el Frente Nacional

para la Sororidad
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Celebran

NO FUE SENCILLO sin lugar a dudas el
camino fue largo todas las partes involucra
das todas las proponentes queríamos que
saliera nuestra iniciativa pero no podíamos
dejar de lado todas las demás

Paula Soto
Presidenta de la Comisión
de Igualdad de Género

CON LA APROBACIÓN del dictamen de
#ViolenciaDigital compleméntanos las
acciones que buscan erradicar la #Violen
ciaDeGenero una vez aprobada por el pleno
del Congreso CdMex la distribución sin
consentimiento de imágenes íntimas

Eduardo Santillán
Presidente de la Comisión de
Administración y Procuración de Justicia

GRACIAS santiLlanpel y PaulaSoto por
rebustecer nuestra reforma y mejorarla era
lo menos que podían hacer tratándose de
una de las ciudades más importantes del
mundo No somos invisibles hemos luchando
mucho y ahí estuvimos

Olimpia Coral Meló
Activista

 RD.  2019.11.29



Pág: 114

Evalúan 2 diputados a candidatos a PAOT
Los aspirantes
lamentaron la ausencia
legislativa durante las
entrevistas para integrar
el Consejo Ciudadano

POR ATALO MATA OTHÓN

atabmaiao glmmcommx

Los candidatos a ocupar un
cargo de consejero ciudada
no de la Procuraduría Am
biental y del Ordenamiento
Territorial PAOT lamen
taron la falta de presencia
legislativa durante las entre
vistas a las que son some
tidos en el Congreso de la
ciudad

Los únicos dos diputa
dos de alrededor de 20 en
cargados de cuestionar a los
candidatos Carmen Valdez
Lucía Almeida y Octavio Pi
cón fueron Teresa Ramos
por el partido Verde pre
sidenta de la Comisión de

Preservación del Medio Am
biente Cambio Climático y
Protección Ecológica y Ani
mal y Fernando Aboitiz por
Encuentro Social de la Co
misión de Desarrollo Urbano

Carmen Valdez exper
ta en desarrollo sustentable
consideró que un cuerpo de
diputados más nutrido hu
biera ofrecido mayor inter
cambio de ideas al formato

Por su parte Lucía Almei
da sostuvo Es una lástima
que sólo haya dos fraccio
nes parlamentarias ayuda
ría que estuvieran todos para
preguntar

Otro de los participan
tes fue Octavio Picón quien
explicó que son sesiones
que se deben atender con la
mayor seriedad y presencia
de legisladores

Ayer se llevó a cabo la
segunda ronda de entrevis
tas y la próxima semana se
someterá a votación

El inmueble San Luis Potosí152 colonia Roma Norte está
catalogado y se ubica en Área de Conservación Patrimonial
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Anuncia
Piedra Ibarra
reunión con
colectivos
feministas

FERNANDO CAMACHO SERVIN

La titular de la Comisión Nacional
de los Derechos Humanos CNDH
Rosario Piedra Ibarra anunció que
se reunirá con integrantes de co
lectivos feministas para elaborar
una agenda de atención a sus de
mandas al tiempo que manifestó
su respeto por todos los tipos de
protesta en referencia a la marcha
del lunes contra la violencia hacia
las mujeres

La ombudsperson señaló en un
video que subió a su cuenta perso
nal de Twitter que en lo personal y
como presidenta de la CNDH creo
en la libertad de expresión y en el
derecho de manifestación irres
tricto y por ello refrendo mi apoyo
total a todos los tipos de protesta

Críticas

Piedra Ibarra fue criticada en redes
sociales luego de que el miércoles
en una entrevista radiofónica seña
ló sobre la mencionada marcha que
lo que no está permitido son los

actos de vandalismo de violencia
Siempre cuidamos mucho el hacer
protestas pacíficas No tendría
mos que comportarnos igual que un
torturador un violador un asesino
Tenemos que marcar esa diferen
cia

Luego de reconocer el estado
actual de urgencia en violaciones

a los derechos humanos y particu
larmente la situación de peligro que
viven día a día miles de mujeres la
funcionaría señaló que en un acto
de congruencia y compromiso te
nemos ya prevista una reunión con
representantes y activistas de los
movimientos feministas para tra
bajar en conjunto una agenda que
atienda y acompañe sus causas y
sus demandas

Ex candidato Chamberlin
le sugiere renunciar

En tanto el activista Michael
Chamberlin integrante del con
sejo consultivo de la CNDH se
reunió con Piedra Ibarra a quien
le sugirió renunciar para dar lugar
a un proceso de designación más
respetuoso
En su cuenta de Twitter el ex

aspirante a dirigir la CNDH señaló
que el miércoles se reunió con la
ombudsperson y le señaló que el
proceso en el Senado donde se le
nombró como nueva presidenta del
órgano autónomo fue agraviante
para los 56 contendientes al violar
el procedimiento contenido en la
ley lo que deja al instituto en una
situación de gran debilidad por
lo que la llamó a renunciar

Piedra según Chamberlin le res
pondió que va a valorar la peti
ción y que aún tiene que hablar con
otros tres consejeros del organismo
sobre el tema
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Ciudadanos ya pueden
tumbar a gobernantes

SE PODRA SOLICITAR A PARTIR DE NOVIEMBRE DE 2021

El Congreso de
la Unión declara
constitucional

la revocación de

mandato luego de que
fuera aprobado en 17

congresos locales

POR LETICIA ROBLES DE LA

ROSA EIVÁN E SALDAÑA
nacional gimm commx

Por primera vez en la histo
ria los mexicanos podrán sa
car del gobierno al Presidente
de la República los goberna
dores y jefe de Gobierno de la
Ciudad de México porque el
Congreso de la Unión declaró
constitucional el derecho que
permitirá solicitar la salida de
un gobernante una vez cum
plida la mitad de su mandato
mediante una consulta organi
zada por la autoridad electoral

Con el aval de 17 congre
sos estatales y el rechazo
del Congreso de Guanajua
to la presidenta del Senado
Mónica Fernández Balboa y
la presidenta de la Cámara
de Diputados Laura Rojas
declararon en sus respec
tivas cámaras que la refor
ma constitucional es ya un
hecho

Asf será a partir de noviem
bre de 2021 cuando los ciu
dadanos podrán solicitar por
primera vez el uso de este
derecho para evaluar el man
dato de Andrés Manuel López
Obrador a más tardar el 5 de

marzo de 2022 mediante una
consulta organizada por el INE

La revocación de manda
to tanto para el Presidente
de la República como para
los mandatarios estatales
podrá someterse a consulta
pública y sólo se podrá usar
una sola vez en un sexenio

Aunque a nivel estatal di
versas legislaciones introdu
jeron la figura de revocación
de mandato como ocurrió en
Yucatán en 1938 se trata de

disposiciones que no tuvieron
sustento en la Carta Magna

Desde el 1 de noviem

bre y hasta el 15 de diciem
bre de 2021 los ciudadanos
interesados anunciarán su
intención de pedir la revoca
ción de mandato y tendrán
ese periodo para recopilar
las firmas de 3 de la Lista
Nominal de Electores y co
rresponde a mínimo 17 en
tidades equivalente hasta el
corte del 4 de octubre de este
año a dos millones 697 mil
610 de ciudadanos

A más tardar el 15 de di
ciembre entregarán al INE la
relación de firmas el INE ten
drá hasta el 4 de enero del
2022 para convocar y a los
60 días se votará es decir el
5 de marzo de 2022 tendrá
que participar el equivalente
a 40 de la Lista Nominal de
Electores que al corte del 4
de octubre de este año equi
vale a 35 millones 968 mil 145
ciudadanos

Sólo si la mitad más uno

de esos votantes decide re
vocar la elección es decir
17 millones 986 mil 145 ciu
dadanos procederá la sali
da del mandatario federal
quien presida la Cámara de
Diputados en el primer año
de la LXV Legislatura asumirá
la Presidencia de la Repúbli
ca durante 30 días el ple
no del Congreso de la Unión
nombrará al sustituto que
cubrirá el periodo que resta
al Presidente cuyo mandato
fue revocado

Para el caso de los gober
nadores y jefe de Gobierno
de la Ciudad de México se
requerirá de la firma de 10
de la población de la entidad
y ubicadas en la mitad más
uno de los municipios que la
integran y las legislaciones
estatales definirán las reglas
para suplir al mandatario es
tatal en caso de revocación

17
CONGRESOS
estatales avalaron la
revocación de mandato la
cual puede ser aplicada para
mandatarios federal o local

40
POR CIENTO
de la Lista Nominal de
Electores deberán participar
en la votación para poder
quitara un gobernante
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CELEBRAN PRI PAN Y PRD

Revocación
ylasconsullas
listaspara ira
la Constitución
Plebiscitos patito y amañados justificaron malas decisiones

como cancelar el NAIM en Texcoco acusan legisladores

Diputados federales de todos los
partidos políticos de oposición
celebraron el fin de las consultas

patito a modo y a mano alzada
que ha realizado el actual gobier
no al emitir ayer formalmente la
declaratoria constitucional de las

reformas que regulan la consulta
popularyla revocación de mandato

Con el aval ya de 17 de los 32
Congresos estatales lapriistaDulce
María Sauri vicepresidenta de la
Cámara de Diputados festejó en
la tribuna Adiós a las pseudocon
sultas ciudadanas fuera del marco

constitucional y con las cuales se
justificaronmalas decisiones como
la cancelación delnuevo aeropuerto
internacional de la Ciudad de Mé
xico en Texcoco

Aunque la reforma fue propuesta
porel propio López Obra
dor la diputada tricolor
resaltó que ahora la re
forma deja claro que las

consultas populares solo
deberán serorganizadas
desarrolladas definidas
y computadas por el Ins
tituto Nacional Electoral

INE y ninguna perso
na física o moral distinta

podrá realizar dichas consultas
Con esta reforma avanzamos

verdaderamente en materia de la

participación ciudadana directa
aunque reconoció que la reforma
aún contiene diversas limitaciones
ambigüedades e indefiniciones

Cuestionó por ejemplo que
cómo podrá hacer todo esto el

INE si la mayoría de Morena le re
cortó mil 74millones de pesos en el
Presupuesto de Egresos de la Fede
ración recientemente aprobado

Entre otras indefini

ciones explicó Sauri
Riancho primero la
solicitud de la ciudadanía

para activar el mecanis
mo de consulta para la
revocación de mandato

representa en sí misma
una carga de censura
a las y los funcionarios
electos para desempeñar

un cargo público
Si en elprimertrimestre de 2022

se realiza la consulta de revocación

de mandato tal como lo establece el
artículo transitorio de la reforma
implica que al menos el 3 por ciento
de la lista nominal de electores al
rededorde 2 8 millones repartidos
en al menos 17 entidades federati
vas estarían descontentos hartos
de este gobierno y la forma como
está administrando el país dijo

En segundo lugar la reforma
dejó temas pendientes que nos
deben ocupar Quedó pendiente
establecer el plazo para realizar las
adecuaciones a la Ley Federal de
ConsultaPopular Quedó pendiente
establecercon claridad los criterios

para diferenciar las consultas po
pulares de temas de trascendencia
nacional de aquellos que son de
trascendencia regional añadió

El vicecoordinador perredista
José Aguilera Rojas celebró Se
acabó la realización engañosa de
falsas consultas organizadas por
entidades que no tienen ni la in
fraestructura ni la independencia
nimucho menos las facultades para
llevarlas a cabo

Hoy dijo sí debemos respetar
la legalidad y por ello la exigimos
en primer término al titular del
Ejecutivo federal y a sus represen
taciones parlamentarias

Por el PAN el diputado Raúl
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Gracia Guzman exclamo sobre
la consulta popular que lo que se
aprobó constitucionalmente es mu
cho mejor de lo que originalmente
el partido gobernante proponía

Sin embargo en torno a la re
vocación de mandato alertó que
en el contexto en el que hoy se da

la declaratoria constitucional de

revocación es mucho mas grave y
mucho más peligroso que lo que era
hace unos pocos meses

Argumentó que la revocaciónno
es unafigura que usen los gobiernos
democráticos lo usan los comunis
tas se usó en Bolivia Venezuela y
Ecuador y de qué sirvió Única
mente para mantener dictadores

PREOCUPA
Cómo hará el

INE ahora las

consultas si se le
recortaron más
de mil millones

de pesos señala
la diputada priista
Dulce María Sauri
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NO A INJERENCIA
DETRUMPUNE
A PARTIDOS EN
LAS CÁMARAS
Diputados y senadores cierran filas
ante el amago del mandatario estadou
nidense de designar como terroristas a
cárteles del narcotráfico rechazan accio
nes extraterritoriales

Cierra filas contra intervencionismo de EU

Rechaza el Congreso
amago a la soberanía
PROPUESTA de Donald Trump para declarar terroristas a
cárteles mexicanos forma parte de su estrategia electoral
consideran oposición pide atender los problemas internos

Por Sergio Ramírez
y José Gerardo Mejía
Demanera unánime el Congreso

de la Unión reprobó cualquier
intento de intervención en Mé

xico por parte del presidente de
Estados Unidos Donald Trump y recha
zó su intención de designar a los cárteles
mexicanos como tenoñstas

Senadores y diputados de todos los
partidos se unieron a la condena en contra
del amago el cual aseguraron responde a
su estrategia electoral con miras a reelegir
se el próximo año en la presidencia

Mónica Fernández presidenta de la
Mesa Directiva de la Cámara alta dijo que
las bancadas dieron su respaldo a las ac
ciones del Ejecutivo federal de mantener
un diálogo y cooperación con su contra
parte estadounidense para hacer frente al
grave problema del narcotráfico

El Senado ratifica su postura irrestric
ta de defensa de la soberanía y la unidad
nacional y rechaza cualquier intento de
intervención por parte de otro Estado

Asimismo reitera que la aplicación
coactiva de la ley en nuestro territorio y
en particular la persecución de los delitos
cometidos en México compete exclusi

vamente a las autoridades nacionales sin
perjuicio de la cooperación con otro Esta
do en los términos del derecho interna
cional sin que ello implique ningún tipo
de intervención extranjera señaló

Aclaró que tal cooperación jamás im
plicará que gobiernos extranjeros asuman
atribuciones que sólo conesponden al Go
bierno de México y confió en que el Poder
Ejecutivo honrará y defenderá los princi
pios depolítica exterior consagrados en la
Constitución y que han dado identidad y
dignidad al pueblo mexicano

En su oportunidad el perredista Mi
guel Manceraopinó que hay que entender
que lapropuesta delmandatario de EU es
parte de una estrategia de campaña

En tanto la Cámara de Diputados ra
tificó su rechazo a las intenciones inter

vencionistas de Trump y se solidarizó
con la familia LeBarón que sufrió el ase
sinato de nueve de sus integrantes seis
de ellos niños en un ataque ocurrido el

pasado 4 de noviembre
El panista Jorge Luis Preciado subrayó

que su partido por supuesto que está
en contra de la intervención de otro país
pero tenemos que hacernos cargo de
nuestros problemas de la distribución del
fentanilo ennuestro país de quenollegue

la cocaína de Colombia

Raúl Bonifaz Morena dijo que debe
mos mesurar la idea de Trump porque el
pensamiento intervencionis
ta se encuentra gravitando en
esta sugerencia y para nosotros
como mexicanos nos causa

inquietud que un gobierno ex
tranjero plantee alguna medida
de intervención en el territorio nacional

Héctor Yunes del PRI rechazó cual
quier amenaza a nuestra soberanía na
cional y no permitiremos que ninguna
nación pretenda intervenir en asuntos
que competen única y exclusivamente al
Estado mexicano y los mexicanos

La coordinadora del PRD Verónica
Juárez expresó su solidaridad con la fa
milia LeBarón y añadió que hacemos

nuestra su demanda para que
el Gobierno Federal restablezca

las condiciones de seguridad en
la zona norte de nuestro país y
garantice la integridad y la vida
de sus habitantes

9
Integrantes de la

familia LeBarón
fueron asesinados
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El grupo panista
denunció violación
al proceso porque el
acuerdo fue redactado
sin consultar a
Acción Nacional
POR IVÁN E SALDAÑA
YXIMENA MEMA

naciona l gimmcommx

Con la protesta de los pa
nistas y en medio del jui
cio contra Rosario Robles
Berlanga el pleno de la Cá
mara de Diputados modifi
có ayer la conformación de
la Sección Instructora ins
tancia que se encarga de
investigar y comprobar la
culpabilidad o no de cada
funcionario o exfuncio
nario que enfrenta juicio
político

Aprobado con 271 vo
tos a favor 46 en con
tra y cuatro abstenciones
el acuerdo de la junta de
Coordinación Política Ju
copo excluye al PAN y al
Movimiento Ciudadano de
ocupar por separado una
de las cuatro posiciones en
la Sección en su lugar me
tieron al PT y al PRI

Juan Carlos Romero
Hicks líder de los dipu
tados panistas acusó que

el acuerdo se redactó sin
consultar al PAN lo que es
una violación al proceso le
gislativo y un atropello al
diseño de las instituciones
porque ellos son la segun
da fuerza política en esta
Cámara y tienen que estar
presentes en una Sección
Instructora

La palabra se honra
La honestidad no se nego
cia El Estado de derecho
se cumple A mí me parece
un error institucional y un
error histórico que no pue
de ser permitido Nosotros
no estamos de acuerdo y
tenemos la argumentación

ética legal y política7 seña
ló el legislador desde su cu
rul previo a la votación

La Sección Instructo
ra será presidida por Pablo
Gómez de Morena como
secretarias estarán su com

pañera de bancada Martha
Patricia Ramírez y la priista
Ivonne Álvarez así como la
petista Ana Ruth García

De acuerdo con Ivonne
Álvarez el PRI pudo inte
grar la Sección instructora
porque Movimiento Ciu
dadano le cedió su lugar
Durante la sesión desde su
curul tomó la palabra para
agradecer a la bancada

emecista por su solidari
dad para que el grupo par
lamentario del PRI pueda
participar en esta instancia

271
DIPUTADOS
votaron a favor de a

integración de la Sección
Instructora que deja fuera
a los panistas

MC CEDIÓ SU LUGAR AL PRI

lucopo excluye de la
Sección Instructora
a bancada del PAN
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Senadores advirtieron que no alterarán su esquema de ingresos luego de que sin previo aviso
los diputados les redujeron la dieta mensual el aguinaldo y además les aumentaron impuestos

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

Los senadores pagarán más
impuestos el próximo año
que los diputados ganarán
menos y también recibirán
menos aguinaldo

En una decisión inédita al
aprobar el Presupuesto 2020
el pasado viernes la banca
da de Morena en la Cáma
ra de Diputados aplicó este
castigo a los ingresos de los
senadores sin consultarlos
previamente a ellos o a algün

diputado de otro partido
Sin embargo los senado

res señalaron que no redu
cirán su dieta o alterarán su
esquema de ingresos porque
el mismo decreto del Presu
puesto de Egresos de la Fede
ración aclara que los niveles
de percepciones serán igua
les a los de este año incluso
sin ajustes inflacionarios

A pesar de esto los dipu
tados mejoraron sus propios
ingresos incluyendo un au
mento en el aguinaldo

Ricardo Monreal sostuvo

que no buscan una confron
tación con los diputados por
lo que ha establecido un diá
logo con Mario Delgado para
que corrijan el error

Durante 2019 el Senado
modificó la mayoría de las
minutas enviadas por la Cá
mara de Diputados en te
mas como Guardia Nacional
Reforma Educativa revo
cación de mandato elimi
nación de condonaciones
fiscales y limitación del fuero
constitucional

Congreso regatea
por su salario
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Se agandallan con
los senadores

DIPUTADOS LES RECORTAN DIETA Y AGUINALDO

En la aprobación
del Presupuesto
de Egresos 2020
se modificaron

ingresos buscan
corregir errores

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

lettcla robles glmmcom mx

En un hecho inédito la Cá
mara de Diputados decidió
que en 2020 los senadores
paguen 26 mil 170 mil pesos
más de impuestos de los que
ellos pagarán pero además
a los senadores les redujo
422 mil 897 pesos anuales
de su dieta bruta para que al
mes reciban nueve mil pesos
menos les quitó dos mil 788
pesos al aguinaldo y ellos
se lo aumentaron 71 mil 75

pesos
Después de que durante

este 2019 el Senado modi
ficó la mayoría de las minu
tas enviadas por la Cámara
de Diputados entre ellas la
de la Guardiá Nacional re
forma educativa revocación
de mandato eliminación
de condonaciones fiscales
y limitación del fuero cons
titucional entre otras los
diputados federales decidie
ron castigar los ingresos de
los senadores de la República
y mejorarse sus propios in
gresos al grado que se redu
jeron 140 pesos del pago de
impuestos que deben hacer

Sin embargo los sena
dores no se van a reducir la
dieta ni alterarán su esque
ma de ingresos económicos
porque el mismo decreto del
Presupuesto de Egresos de
la Federación 2020 deja en
claro que los niveles de per
cepciones serán iguales a los
de 2019 es decir la Cámara
de Diputados modificó la es
tructura de los ingresos eco
nómicos de los senadores
pero al mismo tiempo esta
bleció que serán iguales que
en 2019 incluso sin ajustes
inflacionarios

Ricardo Monreal presi
dente de la Junta de Coordi
nación Política del Senado
explicó que no buscan una
confrontación con los dipu
tados federales por lo que ha
establecido un diálogo con
Mario Delgado coordinador
de los diputados federales
de Morena para que corri
jan los errores pues si bien
ponen una tabla con cifras a
la baja en los ingresos de los

senadores dicen al mismo
tiempo que se mantiene el
criterio del presente año

La madrugada del viernes
sin que se consultara a los
senadores ni a ningún otro
diputado federal de partidos
distintos a Morena la banca
da de Morena decidió casti

gar a los senadores para que
ahora ganen 95 mil 703 9 pe
sos netos al mes en lugar de
los 105 mil pesos que gana
ron durante este año porque

fijó en un millón 148 mil 447
pesos la dieta neta anual de
los senadores es decir 422
mil 897 pesos anuales me
nos pues en este año la dieta
neta anual de los senadores
fue de un millón 571 mil 344
pesos

Pero los diputados fede
rales también decidieron que
los senadores pagarán 26 mil
170 pesos más de impuestos
de lo que ellos pagarán Los
senadores deberán pagar
por Impuesto Sobre la Ren
ta ISR un total anual de 434
mil 883 pesos por cada uno
de los 128 legisladores
MENOS IMPUESTOS
En contraste los diputados
federales pagarán durante
todo 2020 un total de 408
mil 713 pesos de ISR lo que
representa una reducción de
140 pesos de los 408 mil 853
pesos que pagaron en este
2019 y de esta forma los di
putados federales pagarán
26 mil 170 pesos menos de
impuestos en 2020

A los senadores les qui
taron dos mil 788 pesos de
su aguinaldo pues en 2019
recibirán un total de 217 mil
381 pesos y el próximo año
214 mil 593 pesos En cam
bio los diputados recibirán
en este año 140 mil 504 pe
sos y en 2020 obtendrán 211
mil 579 pesos es decir 71 mil
75 pesos más

Interrogado sobre si los
senadores se someterán a la
imposición de la Cámara de
Diputados Monreal respon

dió que no nosotros no lo
haremos continuaremos con

la misma estrategia de auste
ridad en el Senado no pedi
mos nada más

Y recordó que en 2020 el
aumento que se dio de 3
obedece estrictamente a la
seguridad social que otorga
remos a los trabajadores que
son contratados mediante
honorarios que no gozaban
hasta esta fecha de seguri
dad social hoy lo van a ha
cer y también para gastos de
mantenimiento del Senado
y de sus edificios estricta
mente fueron un 3 de in
cremento que es la inflación
y con él nos vamos a ajustar

No habrá aumento a las
dietas no habrá aumento a
los aguinaldos no habrá au
mentos en ninguna especie
al Senado de la República y a
los senadores en lo particu
lar reiteró el presidente de
la junta de Coordinación Po
lítica del Senado
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Defiende diputado ajuste en aguinaldo para 2020

Es impuesto no un
aumento Delgado
Da morenista

su versión

sobre incremento

en gratificación
CLAUDIA SALAZAR

Y MARTHA MARTINEZ

El coordinador de la banca
da de Morena en la Cámara
de Diputados Mario Delgadot
negó un aumento en el mon
to del aguinaldo de los legis
ladores para el próximo aña

REFORMA publicó ayer
que en el anexo de remune
raciones de los diputados se
registra un incremento en el
rubro de gratificación de fin
de añc al pasar de 140 mil
504 pesos en 2019 a 211 mil
579 pesos en 2020

En una carta dirigida a
este diario el legislador ar
gumentó que el monto adi
ciona corresponde al im

puesto que deberá ser re
portado a la Secretaría de
Hacienda

En lo que respecta a
sueldos y salarios no se in
crementa un solo peso en
lo que toca a prestaciones
para 2019 se presentan co
mo gratificación de fin de
año y otras prestaciones que
suman en total 211 mil 718
en donde 140 mil 504 es el
equivalente a 40 días de die
ta y 71 mil 214 es el impuesto
correspondiente

Para 2020 dicho im
puesto se incluye dentro de
la gratificación de fin de año
el cual la Cámara enterará
como cada año a la Secre
taría de Hacienda y Crédi
to Público SHCP sostuvo
Delgado

En entrevista el coordi
nador de la bancada more
nista en San Lázaro insistió

en que los legisladores solo
tendrán un aguinaldo de 40
días de dieta lo que corres
pondería a los 140 mil 504
pesos

En qué se basa el cam
bio en el rubro de aguinaldo
se le preguntó

Porque el aguinaldo se
gún el decreto presidencial
son 40 días sin descuento
Además que ese todo este
ingreso se vuelve acumulable
y se paga Impuesto Sobre la
Renta sostuvo

Los 71 mil pesos que
tenían de la prestación de
Impuesto Sobre la Renta se
pasaron al aguinaldo

Tienes que ver el decre
to presidencial para que veas
la definición de gratificación
de fin de año que son 40 días
sin descuento de impuesto
para la renta así se da para
todos para toda la adminis
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tración pública dijo
Entonces nadie va a pa

gar Impuesto Sobre la Ren
ta se le pidió precisar

Sí sí vamos a pagar Im
puesto Sobre la Renta por
que esto se acumula Es par
te del ingreso acumulable y

en la declaración anual se
tiene que pagar Impuesto
Sobre la Renta sobre todos
los ingresos acumulables
añadió

Aunque se le insistió so
bre por qué los ajustes el
coordinador parlamentario

de Morena reconoció que
los diputados sí recibirán ín
tegros sin pagar el ISR los
140 mil pesos por 40 días
de aguinaldo pero no aclaró
por qué se plasmó en el de
creto el monto de los 211 mil
579 pesos
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Diputados darán voz a Robles
AVANZA JUICIO POLÍTICO CONTRA LA EXFUNCIONARIA

Los legisladores
analizan trasladarse

al penal de Santa
Martha para

otorgarle el derecho
de audiencia

POR 1VÁN E SALDAÑA
YXIMENAMEIÍA
naclonal 0mm com mx

La Cámara de Diputados
abrió ayer el proceso de 60
días para el desahogo de
pruebas y alegatos del juicio
político contra Rosario Ro
bles Berlanga pues después
de ser aprobado el dictamen
en comisiones fue instalada
la Sección Instructora ins
tancia que comprobará la
responsabilidad política o
penal de la exsecretaria de
Desarrollo Social

Sin embargo debido a
que la inculpada está encar
celada los legisladores ana
lizan trasladarse al penal de
Santa Martha para otorgarle
él derecho de audiencia he
cho que sería inédito tam
bién ven como opción pedir
su traslado a la Cámara de
Diputados

Tenemos que condu
cirnos al mejor criterio Yo
pienso que más bien pode

mos trasladarnos nosotros
al lugar donde esté la seño
ra a reserva de que las au
toridades que se encargan
de eso determinen que es
viable trasladarla pero tie
ne que ser esencial escu
charla absolutamente dijo
en entrevista Martha Patri
cia Ramírez secretaria de la
Sección Instructora

De acuerdo con el pro
cedimiento la Sección Ins
tructora deberá ratificar la
denuncia dentro de los tres
días naturales siguientes in
formando a Robles Berlanga
sobre el proceso y hacién
dole saber su garantía de
defensa y que deberá a su
elección comparecer o in
formar por escrito dentro
de los siete días naturales si
guientes a la notificación

En la reunión de las co
misiones unidas de Justicia y
de Gobernación y Población
el dictamen fue aprobado
con 46 votos a favor y tres
in contra Quienes rechaza
Jbn la resolución los priistas
Enrique Ochoa Ivonne Alva
rez y Mariana Rodríguez sólo
acudieron a la sesión a pasar
1 sta luego se ausentaron y
i egresaron para la votación

antes de emitirse el resul
tado se retiraron del lugar el

Salón del Protocolo del edi
ficio C

Rechazamos el uso po
lítico parcial y sesgado de
a figura constitucional del

juicio político cuyo objetivo
es defender los intereses de
la Nación Estamos en con
tra de su utilización mediá
tica que sólo busca golpear
a quien enfrenta a la justicia
violentando el debido pro
ceso Las instituciones del
Estado mexicano aún están
sustanciando el proceso sin
que hasta ahora haya sen
lencia en el caso El proce
dimiento de juicio político
afecta la presunción de ino
cencia y las garantías proce
sales de la imputada señaló
la bancada priista a través de
un comunicado

Los otros grupos parla
mentarios de oposición el
PAN PRD y MC respaldaron
el dictamen Morena y sus
aliados políticos también

Al respecto el diputado
morenista Rubén Cayetano
García subrayó que el juicio
político no es una venganza
sino que obedece a las de
nuncias que han cumplido
los requisitos procesales es
decir una acción legal para
sancionar a quienes violen la
Constitución

 CP.  2019.11.29



Pág: 133

 CP.  2019.11.29



Pág: 134

NIEGAN FAST TRACK

Solicitud
contra Peña
aún vigente

POR IVÁN E SALDAÑA
Y XIMENA MErÍA
nactond gtnmicom mx

Las solicitudes de juicio
político contra el expresi
dente Enrique Peña Nieto
y otros exfuncionarios de
su administración están
vigentes y serán atendidas
conforme a los tiempos
de la Cámara de Diputa
dos señaló la diputada
Rocío Barrera presiden
te de la Subcomisión de
Examen Previo y de la
Comisión de Gobernación

y Población
En entrevista defendió

que no están actuando
fast rradc para enjuiciar a
exfuncionarios del gobier
no anterior ni por vengan
za política

Explicó que las soli
citudes de juicio contra
el exmandatario priista y
otros funcionarios como
Luis Videgaray están vi

gentes porque se pre
sentaron en tiempo y
forma ya que el artículo
114 constitucional apun
ta que el procedimien
to de juicio político sólo
podrá iniciarse durante el
período en el que el ser
vidor público desempe
ñe su cargo y dentro de
un año después Las san
ciones correspondientes
se aplicarán en un perio
do no mayor de un año
a partir de iniciado el
procedimiento

Además del mandata
rio la subcomisión tiene
en la mira el juicio políti
co contra el exgobernador
Javier Duarte Emilio Lo
zova entre otros

Todas las denuncias
que fueron presentadas
en los tiempos que esta
blece la norma tendrán
que ser revisadas en esta
subcomisión indicó
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PRI PRD y Morena

Outsourcing
predictamen
recoge cuatro
iniciativas
FACTOR gapta H rra o

La Comisión de Trabajo y Previsión
Social de la Cámara de Diputados ela
boró el predictamen en sentido po
sitivo conproyecto de decreto para
reformar adicionar o derogar diver
sas disposiciones en la Ley Federal
del Trabajo LFT relacionadas con la
subcontratación

En dicho predictamen se incluyen
cuatro iniciativas que fueronpresen
tadas en el pleno de la Cámara de Di
putados por los grupos parlamen
tarios del PRD PRI y Morena que
tiene dos propuestas en la mesa y
que contemplan diversos cambios
encaminados a eliminar las malas

prácticas que se ejercen en la sub
contratación La propuesta de dic
tamen indica que están conscientes
de que la subcontratación laboral en
México se ha convertido en una he

rramienta eficiente para generar una
movilidad laboral que permite mejo
rar las opciones de empleo en don
de hay 3 5 millones de trabajadores

No obstante consideramos que
como toda figura jurídica debe per
feccionarse de acuerdo con las nece

sidades actuales para cerrar labrecha
entre eficiencia y corrupción

Como parte de la propuesta in
corpora nuevas disposiciones a las
existentes en el artículo 15A al 15

D ahora se propone en el 15 F que
las personas trabajadoras bajo el ré
gimen de subcontratación tendrán
garantizados la vigencia y pleno
ejercicio de sus derechos humanos
laborales

Enlista una serie de derechos en
tre ellos igualdad de trato y no dis
criminación libertad sindical ne
gociación colectiva salario mínimo
profesional reconocimiento de su
antigüedad laboral reparto de utili
dades en función de las que obtenga
el contratista prestaciones de segu
ridad social acceso a la capacitación
seguridad y salud en el trabajo e in
demnización en caso de accidente o

enfermedad de trabajo Prevé que la
Secretaría del Trabajo y Previsión So
cial crear y operar el Registro Nacio
nal de Empresas de Subcontratación
en los que mediante lincamientos se
dispondrán los requisitos para su in
greso y permanencia

Además contempla que no serán
válidos los contratos de subcontrata
ción cuando se transfieran de manera

deliberada personas trabajadoras del
contratante o beneficiario al contra
tista con el fin de disminuir derechos
laborales
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DIPUTADAS CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Tipifican violencia obstétrica
POR XIMENA MEIÍA
E IVÁN E SALDAÑA
nacional glmm com mx

El pleno de la Cámara de
Diputados aprobó con 398
votos en favor y siete abs
tenciones el dictamen que
incluye a la violencia obs
tétrica como uno de los ti

pos de violencia en contra
de las mujeres dentro de la
Ley General de Acceso de
las Mujeres a una Vida Libre
de Violencia y la Ley Gene
ral de Salud

La diputada VVendy Bri
ceño de Morena seña
ló que por muchos arios
la violencia hacia las mu
jeres durante el embara
zo y el parto habían sido

normalizadas y generaron
secuelas emocionales y fí
sicas en la vida de las mu

jeres en México
Al justificar el dictamen

enfatizó que entre 2015 y
2017 la Comisión Nacio
nal de Derechos Humanos
CNDH emitió 28 reco

mendaciones por violencia
obstétrica y abusos de de
rechos humanos por parte
de prestadores de servicios
de salud

Advirtió que las con
secuencias de no hacer

algo al respecto son graves
pueden derivar en muer
te materna fallecimientos

prevenibles relacionados
con el embarazo parto y
puerperio entre otras
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Unánime rechazo
en el Senado al amago
del presidente Trump
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR
BALLINAS

El Senado de la República rechazó
la amenaza del presidente de Es
tados Unidos Donald Trump de
equiparar a los cárteles de la droga
que operan en México como terro
ristas además ratificó la irrestricta
defensa de la soberanía nacional y
advirtió que no se permitirá la in
tervención extranjera

La aplicación coactiva de la ley
en nuestro territorio y en parti
cular la persecución de los delitos
cometidos en México compete
exclusivamente a las autoridades
nacionales sin perjuicio de la coo
peración con otro Estado en los
términos del derecho internacional
sin que ello implique ningún tipo de
intervención extranjera resaltó el
Senado La colaboración en materia
de seguridad jamás implicará que
gobiernos extranjeros asuman atri
buciones que sólo corresponden al
de México dice el pronunciamiento
de todas las fuerzas políticas que
tardó varias horas en consensarse

Al hablar a nombre de Morena
el legislador Héctor Vasconcelos
dejó claro que la a calificación co
mo terroristas de organizaciones
criminales mexicanas en los térmi
nos de la legislación estadunidense
amenazaría la soberanía del país

Ese conjunto de leyes es por
definición injerencista puesto que
pretende aplicarse más allá de las
fronteras de su país y las acciones
unilaterales que autorizaría con
travienen la norma de no interven
ción recalcó

Durante una conferencia de
prensa con otros parlamentarios
de Morena Vasconcelos advirtió
que con el pretexto de las declara
ciones de Trump se han revivido en
la sociedad tendencias interven
cionistas pero la mayoría de los
mexicanos no permitirá que los
conservadores como hicieron en
el siglo XIX apelen al extranjero

En tribuna Vasconcelos recordó
que la historia de México es la de
fensa de la soberanía y del principio
de no intervención y por eÜo quie
nes integramos esta soberanía no
podríamos dejar de alzar la voz por

el deber de ser fieles a los principios
de la nación

Igualmente la senadora del PRI
Vanessa Rubio sostuvo que todos
los mexicanos cierran filas con la
defensa de la soberanía nacional
y con el gobierno federal a fin de
que continúe la cooperación con
Estados Unidos con pleno respeto
a las leyes de cada país

En igual sentido se pronunciaron
los coordinadores de MC Dante
Delgado y del PRD Miguel Ángel
Mancera sólo el PAN reprochó en
tribuna en voz de Alejandra Reyno
so que el gobierno de Andrés Ma
nuel López Obrador no despliegue
una diplomacia que genere confian
za y haya dado asilo al ex presidente
de Bolivia Evo Morales

El panista Damián Zepeda di
jo que los cárteles de la droga de
acuerdo a leyes mexicanas sí son
terroristas

El senador sin partido Emilio Ál
varez Icaza deploró la campaña me
diática emprendida contra Adrián y
Julián LeBarón por haber solicitado
la intervención de Washington y
adelantó que los invitará al Senado
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Mayoría de Morena aprueba seguir
cobijando a legisladores con el fuero

Solo el Presidente de la República y los gobernadores serán sujetos al
desafuero bajo los supuestos de traición a la patria delitos electorales y corrupción

Turnan a la Mesa Directiva del Senado el dictamen para su discusión en el Pleno
Alejandro Páez Morales
Conel voto en contra de la

oposición la mayoría de
Morena en comisiones
del Senado se allanó a

los cambios que realizaron los di
putados para mantener el fuero
a diputados y senadores con lo
cual sólo el Presidente de la Re

pública y los gobernadores serán
sujetos al nuevo catálogo de deli
tos donde se ampliaron las cau
sales para procesar al mandata
rio más allá del delito de traición

a la patria
En marzo pasado el Sena

do aprobó reformar los artícu
los 108 y 111 de la Constitución
con lo cual se eliminaba el fuero

al Presidente de la República que
lo protegía de ser imputado y juz
gado por diversos delitos como
traición a la patria hechos de co
rrupción y delitos electorales en
tre otros e hizo extensivos estos
supuestos para gobernadores así
como diputados y senadores

Sin embargo al revisar esta
minuta los diputados decidieron
excluir a diputados y senadores
de estos supuestos con lo cual el

fuero de los legisladores federales
queda a salvo en estos supuestos
a menos que se les inicie un juicio
de procedencia para retirarles la
inmunidad en caso de que incu
rran en algún delito

La oposición manifestó su
molestia por esta eliminación de
la Cámara de Diputados y en voz
del vicecoordinador del PAN Ju
len Rementería criticó que los
diputados suprimieran el piso
parejo entre el Presidente y los
legisladores

Peor me parece que es prác
ticamente tirar a la basura las

horas invertidas en estas comi

siones Un ponerle permí
tanme la expresión el piso pare
jo tanto al Presidente de la Repú
blica como a los legisladores pa
ra no sustraer a los legisladores
de la obligación o de la posibili
dad de juzgar al Presidente por
algunos delitos que ahí se esta
blecían

El morenista Félix Salgado
también se pronunció contra es
ta decisión de los diputados

Me duele mucho tener que
reconocer y darles la razón a los
compañeros opositores Di

cho en palabras mexicanas se
echaron pa tras los diputados
les dio miedo ésa es la verdad les
dio miedo

Por su parte el Partido Revo
lucionario Institucional a través
de Claudia Ruiz Massieu manifes
tó su desconcierto por la conducta
asumida por los diputados

Francamente no entiendo
por qué si logramos ese consen
so por qué si todos estuvimos de
acuerdo en el fondo en la for
ma en el alcance por qué la
colegisladora desestima todo lo
que nosotros trabajamos deses
tima todos nuestros argumen
tos en los que coincidimos todas
las fuerzas políticas Insiste en
una propuesta que desde el ini
cio era insuficiente era parcial
y no eliminaba el fuero y aho
ra se pretende que hagamos co
mo que no dijimos como que no
trabajamos como que no mejo
ramos como que no consensua
mos me parece un despropósi
to estableció

El dictamen se turnó a la

Mesa Directiva para que sea
puesto a discusión del Pleno a
la brevedad
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Ciudadanos ganan al
regular comisiones
bancarias Monreal

Instituciones han
participado en la
iniciativa de ley
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leclcíaroblesiípgtmm coinmx

El coordinador de los sena
dores de Morena Ricardo
Monreal aseguró que los
ciudadanos ganarán con la
reforma que regula las co
misiones bancarias que in
cluye el uso de tarjetas de
crédito y de débito libres de
comisiones para personas
con los menores niveles de
ingresos económicos

Ayer Excélsior infor
mó que las comisiones uni
das de Hacienda y Estudios
Legislativos Segunda del
Senado distribuyeron el
proyecto de dictamen de
la reforma para regular las
comisiones bancarias que
si bien no las desaparece sí
las regula las transparenta
y las limita pero además
obliga a los bancos a ofre
cer una tarjeta de crédito
con una línea de préstamo
máximo de 20 mil 500 pe
sos y una tarjeta de débito
con depósitos por deba
jo de los 15 mil pesos así

como cuentas para depó
sito de programas sociales
completamente libres de
comisiones

Monreal explicó que la
reforma es innovadora
que obviamente sí dejarán
de ganar más utilidades los
bancos pero es en bene
ficio de los usuarios Hay
innovaciones en inclusión

financiera y en esa tarjeta
de débito y crédito univer
sal y también en otros

Son casi 32 artículos de
cuatro leyes no está fácil
todavía estoy sometido a
circunstancias pero yo es
toy sentando que salga esta
reforma en Comisiones
Ojalá y nos dé tiempo toda
vía estas dos semanas para
poderla sacar en la Cámara
de Senadores explicó

Una de las innovacio
nes es que ordena a las ins
tituciones bancarias que
ofrezcan a personas físi
cas abrir cuentas de depó
sitos bancarios de dinero
a la vista estará obligada a
ofrecer un producto corres
pondiente a dicho tipo de
depósito que se denomi
nará cuenta intermedia

En ésta los abonos

mensuales no pueden ex
ceder las tres mil unidades
de inversión y no quedará
condicionado a un mon
to mínimo de apertu
ra o de saldo entre otras
disposiciones

El senador explicó que
todavía analiza si se pue
den hacer algunos ajustes
pero celebró que se haya
construido con la partici
pación de los bancos y de
los reguladores del sector
financiero

32
ARTÍCULOS
de cuatro leyes están
involucrados en la reforma
a comisiones bancarias
adelantó Monreal
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Senado define fechas para elegir ministra
Se reunirán con
integrantes de la
Comisión de Justicia
que deberá emitir
dictamen de idoneidad
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticlarobles gnvncom mx

El pleno de la Cámara de
Senadores aprobó citar a
comparecer a las candidatas
a la Suprema Corte de Justi
cia de la Nación el próximo
4 de diciembre ante comi
siones para que respondan
a las interrogantes de los
legisladores federales y una
vez que se evalúe su idonei
dad comparecerán ante el
pleno para ser electas

El acuerdo de la Mesa Di
rectiva dice que Diana Ál
varez Ana Laura Magaloni

y Margarita Ríos Farjat inte
grantes de la terna enviada
por el Presidente de la Repú
blica serán escuchadas por
los legisladores en igualdad
de condiciones y en los mis
mos tiempos para todas

El acuerdo votado por el
pleno detalla que la Comi
sión de Justicia del Senado
deberá emitir el dictamen
de idoneidad el cual se

publicará 24 horas antes de
que el pleno cite a compa
recer a las tres candidatas
para que los 128 senadores
las escuchen directamente
aunque en ese momento no
podrán ser interrogadas

Concluida esa etapa se
procederá a la elección por
cédula como lo establece el
Reglamento del Senado

Al menos hasta ayer no

había prosperado la pro
puesta del presidente de la
junta de Coordinación Polí
tica Ricardo Monreal para
que se haga una modifica
ción en la forma de distri
buir las cédulas de votación
y depositar el voto en la urna
transparente a fin de erra
dicar todo viso de sospecha
sobre el procedimiento de
elección
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CANDIDATAS OFRECIERON PUESTOS ACUSAN ONG

Llaman a denunciar la compra de votos
Es reprobable todo
intento de soborno en
elección de presidenta
de la CEAV Monreal
POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticia robles gimmcom mx

Los colectivos de víctimas
que han recibido propues
tas de puestos de trabajo a
cambio de apoyar a alguna
de las candidatas a la Comi

sión Ejecutiva de Atención a
Víctimas CEAV deben pre
sentar la denunciar formal
para que el Senado actúe y
descalifique en automático a
la persona que les ha hecho
estas propuestas y las ha uti
lizado en su favor aseguró
el presidente de la Junta de
Coordinación Política del Se
nado Ricardo Monreal

El martes en la sesión
ele las comisiones unidas de
Gobernación Derechos Hu
manos y Justicia del Senado
para escuchar a las orga

nizaciones y colectivos de
víctimas a fin de valorar el
perfil de las tres candidatas
a dirigir la CEAV uno de los
participantes denunció el in
tento de compra de votos

Juan Carlos Trujillo dijo
que hay candidatas que
han ofrecido puestos al inte
rior de la institución para que
tengan el respaldo de las fa
milias Se están burlando del
dolor de las familias y eso es
vulnerarnos aún más

Interrogado sobre este
hecho inédito porque es la
primera vez que en un pro
ceso de elección responsabi
lidad del Senado se denuncia
la intención de compra ele
votos Monreal expresó que
es reprobable inadmisi

ble cualquier intento de co
hecho cualquier intento de
soborno por parte de cual
quiera de las candidatas a
ocupar puestos cuyo nom
bramiento le corresponde al
Senado debe denunciarse

El senador y coordina
dor de la bancada de Morena

planteó que ojalá y las orga
nizaciones que fueron tenta
das a las que se les ofreció
puestos o dinero tengan la
valentía de denunciarlo Eso
me parecería un hecho afor
tunado y por la salud de la
República creo que ameri
taría que lo hicieran para
que no quede ninguna duda
y para que quede evidencia
da quien lo hizo que por su
puesto estaría descartada del
proceso de selección al que
estamos sometidos en este

momento Ojalá y lo haga

El Senado abrió una mesa para escuchar a integrantes de colectivos
de víctimas para conocer su opinión sobre la terna a la CEAV
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Papas de niños
hacen numeritos
La senadora Antares

Vázquez acusa al
sindicato del IMSS
de estar coludido

para dejar en mal al
gobierno federal

POR LETICIA ROBLES

DE LA ROSA

leticiarobles gimm com rnx
La morenista Antares Váz

quez aseguró que el desa
basto de medicamentos es

un invento de médicos y
personal de los hospitales
públicos del país que junto
con la derecha de este país
intentan un boicot en contra
del gobierno federal

Al inicio de la sesión
del pleno del Senado de
este martes la senado
ra acusó que el sindicato
del IMSS también está co
ludido para dejar en mal
al gobierno federal Ca
lificó de numeritos 7 las
protestas de los padres de
familia que exigen medi
camentos para el cáncer

Como va se hizo una cos

tumbre en el pleno del Sena
do al comenzar la sesión los
legisladores pidieron la pala
bra para abordar distintos te
mas como lo hizo el panista
Marco Antonio Gama para
referirse al tema del abasto
de medicamentos

Este Senado ha tenido
una inclusión importantí
sima en el tema y creo que
es necesario que dejemos
con mucha claridad lo que
está pasando en la admi
nistración de los medica

mentos para el cáncer en

los distintos hospitales de
nuestro país

Ya es hora que este Se
nado haga un llamado a
todo el gobierno federal
para tomar con seriedad
la tremenda responsabili
dad que significa gobernar
es casi ahora una burla el
que se declare que siempre
sí había medicinas para la
atención del cáncer pero
que un error administra
tivo llevó al gobierno a
compras de emergencia
Creo que no es digno de
un gobierno que se dice de
la Cuarta Transformación

dijo el panista
La morenista Antares

Vázquez expuso entonces
su teoría

Sí está muy fácil de
cir que es culpa de la 4T
cuando hay un complot al
interior de los hospitales
de este país en contra de la
ciudadanía y del gobierno
mexicano Efectivamente
los hospitales habían ocul
tado el medicamento no
sólo la iniciativa privada
sino los hospitales y siste
máticamente los servido
res públicos varios incluso
en el IMSS los sindicaliza
dos y demás se dedican a
decirles a los pacientes que
por quién votaron y estar en
contra del Presidente de la
República
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Pelea Senado su dieta
no hay dicen diputados
MAYOLO LÓPEZ

Y MARTHA MARTINEZ

Ahora sí el Senado mostró
unión para reclamar su
dieta

Luego de que REFOR
MA revelara que los diputa
dos recortaron el salario en el
Presupuesto de Egresos2020
de 105 mil a 74 mil 548 pesos
senadores de todos los parti
dos urgieron a la corrección
de la medida

Ricardo Monreal coor
dinador senatorial de More

na pidió a su contraparte en
San Lázaro Mario Delgado
también de Morena corregir
mediante una fe de erratas
dicha disposición

En el Senado no percibi
mos ningún otro tipo de in
gresos que reciben en la Cá
mara de Diputados pero no
queremos pleito dijo

Lo apoyaron el priista Mi
guel Angel Osoriq el periodis
ta Miguel Ángel Mancera y la
panista Xóchitl Gálvez

En San Lázaro descar

taron dar reversa El dipu
tado morenista Alfonso Ra
mírez dijo que los senadores

no pueden ser tratados como
aristócratas Pablo Gómez
aseveró que es ilegal que ga
nen más que los diputados

Es inconstitucional por
que la Constitución señala
que ambos legisladores son
iguales tienen las mismas
responsabilidades y son del
mismo Poder dijo Gómez
vicecoordinador de Morena

Rechazan diputados corregir salario de senadores

No tienen por qué
ganar más ellos
Decreto ya fue
enviado al Ejecutivo
responden
los legisladores
MAYOLO LÓPEZ
Y MARTHA MARTÍNEZ

Los senadores no tienen por
qué ganar más que los di
putados lanzó el vicecoor
dinador de Morena en San
Lázaro Pablo Gómez an
te el llamado a corregir los
salarios en la Cámara alta
que el próximo año serán
disminuidos

Diles que se amparen
dijo Gómez a su coordinador
parlamentario Mario Del
gado después de que el se
nador Ricardo Monreal tra
tara de convencerlo de que
echara atrás la medida plan

teada en el Presupuesto de
Egresos 2020

Monreal había buscado
a Delgado apenas se enteró
del trancazo que venía de un
plumazo por obra y gracia
de los diputados los senado
res verían achicarse su dieta
de 105 mil a 75 mil pesos 30
mil pesos menos al mes 425
mil pesos al año

ÍCEn el Senado no perci
bimos ningún otro tipo de
gastos que reciben en la Cá
mara de Diputados He ha
blado con Mario Delgado y
no quiero que hayaun desen
cuentro entre las dos Cáma
ras me niego a eso y lo vamos
a intentar resolver de manera
tranquila señaló

De acuerdo con versio
nes al interior del Senado
Monreal envió a San Lázaro

a uno de sus allegados para
hablar con Gómez artífice
de la polémica medida y con
Alfonso Ramírez Cuéllar pe
ro sin suerte Los oficios del
enviado no prosperaron

Todo quedó claro con la
recomendación de Gómez a
Delgado Diles que se am
paren

Según Monreal a Delga
do le pidió que pudiera co
rregir la medida mediante
fe de erratas porque es una
contradicción

Por un lado dice que
será la misma dieta que per
ciben del año 2019 y en otro
rubro dice que se reduce de
105 mil a 75 mil la dieta de
los senadores dijo Monreal

El legislador aseguró que
los senadores no se aumenta
rán el aguinaldo como lo lii
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cieron los diputados
No habrá aumento a las

dietas no habrá aumento a
los aguinaldos no habrá au
mentos de ninguna especie
en el Senado sostuvo

El zacatecano explicó
que el aumento que se dio
del tres por ciento en el pre
supuesto del Senado obede
ce estrictamente a la seguri
dad social que otorgaremos
a los trabajadores y tam
bién para gastos de mante
nimiento del Senado y de sus
edificios

Estrictamente fue un
tres por ciento de incremento

que es la inflación y con el
nos vamos a ajustar indicó

Ante la solicitud del Se
nado legisladores de More
na señalaron que la medi
da no se puede revertir por
que el decreto ya fue enviado
al Ejecutivo federal para su
publicación

Gómez reiteró que los in
tegrantes de ambas cámaras
deben ganar igual por eso
cambiaron los salarios

REFORMA publicó ayer
que los diputados bajaron la
dieta de los senadores para
que quedara en el mismo ni
vel que la suya de un millón

148 mil pesos al año luego de
reducción de impuestos

Los senadores estaban
ganando más que los diputa
dos pero es inconstitucional
porque la Constitución se
ñala que ambos legisladores
son iguales tienen las mismas
responsabilidades y son del
mismo Poder somos pares
justificó Gómez

Que le digan al Ejecuti
vo que no publique el Presu
puesto no hay de otra Noso
tros no podemos hacer nada
lo que pasó ya pasó estamos
hablando de cosas ya aproba

das agrego
El presidente de la Co

misión de Presupuesto y
Cuenta Pública Ramírez

Cuéllar coincidió que los se
nadores no tienen por qué
ganar más que los diputa
dos e incluso mencionó que
éstos últimos tienen más
responsabilidades dado que
cuentan con la facultad exclu

siva de analizar y aprobar el
Presupuesto

Todavía los diputados
tienen mayores responsabi
lidades por ía cuestión pre
supuestal entonces nadie es
superior manifestó
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Se inventan impuestos
VÍCTOR JUÁREZ

El PAN en la Ciudad de Mé
xico consideró que el Gobier
no folló en su promesa de no
generar nuevos impuestos
según la propuesta de pre
supuesto prevista por la Se
cretaría de Finanzas

Andrés Atayde presiden
te del partido en la Capital
señaló que del análisis de los
documentos que integran el
Paquete Económico 2020
Ley de Ingresos Presupues
to de Egresos y Código Fiscal
se advierte un mal manejo de
la Hacienda local

En éste se incluyen nue
vos gravámenes al precio fi
nal de bebidas con alcohol
así como a las erogaciones
por juegos de apuestas al
Impuesto Sobre Hospedaje
y en particular a los servi
cios contratados a través de
plataformas digitales

Nos parece que está res
tringiendo la libertad del con
sumidor Intentan argumen
tarlo con que buscan inhibir
patrones de comportamiento
negativos pero si van a poner
tasas impositivas tendrían
que hacerlo para muchísi
mas cosas

Nos parece que como se
está haciendo un muy mal
ejercicio del gastos y el argu
mento es que no tienen lana
suficiente están inventando
impuestos para poder tener
más dinero indicó Atayde

De acuerdo con el panis
ta quien fue presidente de la
Comisión de Hacienda de la
Asamblea Legislativa en el úl
timo periodo de este órgano
otros aspectos del paquete
presupuestario resultan pre
ocupantes como los cambios
en el cobro de la Tenencia

Según Atayde con el
nuevo esquema los vehícu
los que no reciben un subsi

dio pagaran mucho mas que
antes dada la tasa fija de 3
por ciento para todos los au
tomóviles que superan el va
lor de 250 mil pesos

Definitivamente es una
política recaudatoria Total
mente recaudatoria y que no
inhibe el uso del automóvil
señaló

También el ex legislador
insistió en que los ingresos
totales de la Capital se están
subestimando pues la pro
puesta de 238 mÜ millones de
pesos para 2020 estará muy
por debajo de la recaudación
total que tendrá la Ciudad
según sus estimaciones
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Bertha envenena
a los militantes

POR NAYELI CORTÉS

PAIS HERALDODEMEXICO COM MX

La presidenta de Morena
Yeidckol Polevnsky aseguró
que Bertha Lujan no puede ser
presidenta del partido Acusó
a la presidenta del Consejo y
a Héctor Díaz Polanco titular
de la Comisión de Honestidad

y Justicia de querer envene
nar a los militantes del partido
en su contra para quedarse
con la dirigencia nacional

Los están manipulando
piensan cómo le quitamos
fuerza y liderazgo a Yeidc
kol Es imposible Yo fui la
primera presidenta de un par
tido que llevó a un hombre al
poder enfatizó en entrevista
con El Heraldo de México

Aclaró que Bertha Lujan ya
fue reelecta como consejera
en dos ocasiones y por tanto
no puede aspirar al cargo que

Polevnsky ocupa desde que lo
dejó vacante Andrés Manuel
López Obrador

Lo anterior porque los Es
tatutos de Morena no permi
ten la reelección consecutiva

en más de dos ocasiones y
para buscar la presidencia
Luján debería ser consejera

Gabriel García coordi
nador General de Programas
Integrales de Desarrollo del
gobierno federal ha engañado
a la presidenta del Consejo
porque le ha dicho que puede
ser Presidenta del partido Yo
Yeidckol puedo optar por ser
lo actualmente es secretaria
general en funciones de presi
denta pero ellano concluyó

Atribuyó a esta guerra por
la dirigencia los desacuerdos
por la emisión de la Convoca
toria al VI Congreso Nacional
de Morena que tendría lugar
el 30 de noviembre y que fi
nalmente no se llevará a cabo

Explicó que el Consejo no
está facultado para emitir la
convocatoria a un Congreso
como lo hizo Luján

La Comisión de Honestidad

y Justicia tampoco está autori
zada para expedirla por tanto
no le correspondía recabar
la firma de Polevnsky para
emitir el documento

Me sorprendo porque no
entienden no saben no leen
quieren manipular la opinión
de los militantes de Morena
envenenarlos y echarlos en
mi contra concluyó

Reiteró que su intención
es convocar a un Congreso
que reforme los Estatutos para
que la encuesta sea el método
para elegir a su sucesor Voy
a seguir con la reafiliación de
militantes a credencializar y
la reforma estatutaria en la
que se refleje que somos un
partido en el poder con me
canismos institucionales
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REGLAS La presidenta de Morena asegura que Luján está impedida para ser dirigente partidista
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Rescatar Morena

PEDRO MIGUEL

Rescatar Morena
PEDRO MIGUEL

rigentes funcionarios partidis
tas bases cuadros e individuos
sin relevancia jerárquica hici
mos innumerables y desgastan
tes esfuerzos para mantener la

unidad y la institucionalidad de Morena y no
se logró Se transigió en todo y a la postre la
secretaria general en funciones de presiden
ta del Comité Ejecutivo Nacional Yeidckol
Polevnsky incumplió el acuerdo político de
última hora que permitiría resolver la crisis
mediante una sola convocatoria a un con
greso extraordinario Se cumplió el plazo
establecido y del sector del CEN dominado
por ella que se dice mayoritario no salió
convocatoria alguna Unos días después
Polevnsky declaró entre vituperios a diri
gentes de otros órganos partidistas que no
firmaría la convocatoria acordada

Con ello se hizo público de súbito que la
encargada de la presidencia del CEN no
honraba su palabra una realidad que mu
chos conocíamos de antaño y que impide
cualquier práctica política digna y transita
ble Muchos lo dijimos en distintos tonos y
maneras Algunos empezando por la pro
pia encargada de la presidencia recurrie
ron a la diatriba en medios y redes sociales y
otros optamos por mantener una discusión
sin personalismos dentro de las filas del par
tido Ahora la discreción ya no tiene sentido

Así culminó un ciclo de manejo desas
troso del partido un lapso perdido para la
movilización el crecimiento el debate el
análisis la articulación con los movimientos
sociales la formación de nuevos cuadros
la difusión del ideario de la Cuarta Trans
formación y sobre todo el deslinde con

respecto a las viejas formas de hacer políti
ca en ese tiempo el grupo dominante del
CEN se ha caracterizado por las intrigas las
negociaciones bajo la mesa las emboscadas
legales la judicialización de los conflictos in
ternos el sectarismo la exclusión y la falta
de rumbo Por añadidura usó sus faculta
des estatutarias y se inventó algunas para
obstaculizar y frenar el trabajo de los otros
órganos de Morena la formación política
y las tareas de muchos comités que hoy día
operan sin recursos ni coordinación y bajo
amenazas de la dirigencia nacional

La abnegada militancia de Morena esa
que hizo posible el triunfo la que a pesar
de todas las dificultades y trabas organizó

y acudió a las asambleas electivas que final
mente fueron anuladas por un golpe de ma
no del tribunal electoral no se merece esto
Las y los promotores del cambio verdadero
que han librado una lucha de años no tienen
por qué compartir el desprestigio causado
por la frivolidad la torpeza y la mezquindad
y tampoco es justo que las fuerzas sociales
que encarnaron la sublevación cívica del
primero de julio se encuentren con que la
organización política que las convocó a las
urnas para cambiar el país está ahora desga
rrada por las ambiciones personales alejada
de la lucha social y dedicada a negociar can
didaturas y a administrar sabrá Dios cómo
cuantiosos recursos

El tiempo apremia Morena no puede se
guir siendo el gran ausente de los problemas
nacionales de las transformaciones en cur
so y de la defensa de la Presidencia del pue
blo frente a los embates de una oligarquía
derrotada y cada vez más proclive a violen
tar la paz y la democracia Hoy están claras
dos cosas que urge una renovación general
de la dirigencia y el restablecimiento de la
legalidad interna y que es imprescindible
sacar el partido y el movimiento de la pará
lisis reactivarlos en el debate la formación
la acción política y la movilización

Se requiere de amplios acuerdos entre
quienes reconocen la urgencia de tal reno
vación y que conforman la gran mayoría del
partido y de ahí la importancia del Consejo
Nacional ampliado que se realizará mañana
para decidir en forma democrática sobre
el cumplimiento de los asuntos que la diri
gencia saliente descuidó e ignoró el camino
de vuelta a la normalidad estatutaria y la
recuperación del rumbo popular progresis
ta democrático y honesto del partido Es
insoslayable previsible y muy lamentable
los organismos electorales moldeados por el
viejo régimen el INE y el Tribunal Electoral
tienen un amplio margen para inmiscuirse
en los procesos internos del partido porque
les abrieron las puertas desde adentro

La reactivación de las tareas partidarias
pasa por pistas distintas ningún artículo del
Estatuto y ningún reglamento condiciona la
potestad de cualquier militante para formar
círculos de reflexión y estudio convocar a
la defensa del gobierno transformador y
solidarizarse con los movimientos sociales y
populares Mientras más rápido se retomen
o se intensifiquen esas actividades menos
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traumático será el proceso de recomposi
ción Es impostergable ratificar que Morena
sigue siendo la esperanza de México porque
defiende las causas justas de la sociedad y
porque está mayoritariamente integrado
por lo mejor del país mujeres y hombres
libres y conscientes ciudadanos honestos
gente buena

navegacioneos yahoo com
Twitter Navegaciones

66
Urgen acuerdos
entre quienes
reconocen la
necesidad de
renovar la
dirigencia del
partido y
restablecer su
legalidad interna
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AMLO año 1 PRI
PAN PRDyMC
sin consolidarse
como oposición

Oposición a la 4T en
la lona y desdibujada
Sin consolidarse Ni dirigentes ni militantes de PRI PAN PRD y MC han significado
un contrapeso a las políticas del gobierno peor aún están divididos al interior
REDACCIÓN

CIUDAD DE MÉXICO

En su primer año el presidente
Andrés Manuel López Obrador
ha gobernado prácticamente sin
oposición Ni los dirigentes na
cionales de lospartidos ni sus mi
litantes han significado un con
trapeso alas políticaspúblicas de
la cuartatransformación

La derrota electoral que su
frieron PRI PAN PRD y MC el 1
de julio de 2018 los mantiene en
la lona y desdibujados dentro de
laesferapolíticanacional
En aisis

En el PRI que celebro su 90 ani
versario en marzo pasado y está
inmiscuido en un proceso de re
novación estánmás divididosque
unidos encuanto asuproyecto

Desde el inicio del proceso pa
ra la renovación de la dirigencia
los aspirantes Ivonne Ortega Jo
sé Narro Robles Alejandro Mo
reno y Ulises Ruiz cruzaron se
ñalamientos de corrupción yde
desviaciónde recursosparafavo
recersus aspiraciones

El ex rector de la UNAM acu

só al ex gobernador de Campe
che de ser el candidato del pre
sidente López Obrador yMore
no le respondió calificándolo de
abanderado de lacúpula

Previo al inicio del proceso in
terno Narro renunció a su mili
tancia de 46 años ycon él salió la

ex diputada Beatriz Pages Ller
gb Ivonne Ortega y Alejandro
Moreno protagonizaron 45 días
de campañas llenos de acusacio
nes amenazasycaballadas

Al final Moreno yCarolinaVi
ggiano fueron elegidos dirigen
te nacional y secretaria general
respectivamente al obtener 85
por ciento de losvotos Tras este
triunfo Ortegarenunció a sus 26
años de militancia en el Revolu
cionario Institucional

Además durante el primer
año de López Obrador los priis
tas destacados como Manlio Fa
bio Beltrones Emilio Gamboa
Miguel Angel Osorio Chong
Luis Videgaray César Camacho
Quiroz y Beatriz Paredes entre
otros han hecho mutis sobre las
políticas delnuevo gobierno

Seafeira

Lacandidaturade RicardoAnaya
por la coalición PAN PRD MC
de 2018 dejó grandes fracturas
en Acción Nacional sus figuras
le negaron el apoyo al queretano
y otros más decidieron dejar el
partido como Margarita Zavala
yFelipe Calderón

Tras la derrota por la Presi
dencia elblanquiazul figura co
mo segundamayoría en el Con
greso pero tras lamuerte del en
tonces coordinadorenelSenado
Rafael Moreno Valle perdió el
rumbo como oposición

En su 80 aniversario en sep
tiembre pasado el dirigente na
cional Marko Cortés recurrió al
ex presidente Vicente Fox para
relanzar al partido sin embargo
solo fue un acto de celebración

Otro grave problema que ha
enfrentado el panismo es que
algunos de sus militantes se han
sumado a México Libre proyec
to del ex presidente Calderón

quien ahorabuscasu registro co
mopartido

En el Senado Acción Nacio
nal ha podido frenary negociar
algunas de las iniciativas de Mo
rena pero lamayoríade lasveces
es arrolladoporlaaplanadoradel
movimiento deAMLO

Electoralmente fue derrota
do en Baja California primer es
tado con alternancia en el país y
Puebla cuna de Moreno Valle
Sus gobernadores más activos
son Francisco García Cabeza de
Vaca de Tamaulipas quien de
manda mayor coordinación al
gabinetede seguridadfederalpa
ra disminuirlaviolencia

Últimamente ha salido a luz
públicaFranciscoDomínguez de
Querétaro quiennegó reconocer
a la titular de la Comisión Nacio
nal de los Derechos Humanos
CNDH Rosario Piedra Ibarra

tras su polémica elección
Desaparece
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Durante lacampañapresidencial
del añopasado diferentes lideraz
gos y militantes del PRD renun
ciaronparaapoyarelproyecto de
López Obrador y solo se quedá
ronlosdéla tribudeLos Chuchos

El partido del sol azteca ape
nas y pudo conformar una ban
cadaen el Senado con el mínimo
de legisladores cinco mientras
que en San Lázaro apenas consi
guieron 19 cúrales

El 19 de febrero pasado nueve
legisladores incluido el coordi
nador parlamentario de la Cá
mara de Diputados Ricardo Ga
llardo renunciaron al partido y

se sumaron aotrasbancadas
Entre las salidas destacan la

del ex delegado de Coyoacán
Mauricio Toledo y el ex secreta
rio de Gobierno del Distrito Fe
deralHéctorSerrano

El 3 de septiembre el senador
Juan Zepeda se incorporó a la
bancadadeMovimientoCiudada
no MC Los militantes que que
dan en el partido decidieron ce
der su registro ydarpaso a Futu
ro 21 que ha aglutinado afiguras
comoJosé Narro GabrielQuadri
RubénAguilaryBeatriz Pages

Treinta años después de la
fundacióndelPRD mutaráauna
nueva agrupación en diciembre

que busca ser una verdadera
oposiciónal régimenactualyque
puedacompetiren las elecciones
intermedias de 2021

Jesús Ortega dirigente de la
corriente Nueva Izquierda ase
guró que Futuro 21 tendrá en su
dirigencia a personas sin mili
tancia previa para que no sean
los mismos de siempre a fin de
seruncontrapeso real m m

Tras Ja derrota elec
toral de 2018 in
tentan resurgir con
cambio de líderes
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Hay retroceso
democrático

JACOB SANCHEZ

Teme la intención del
gobierno federal de acotar
la autonomía de las
instituciones del Estado

Los primeros 365 días de go
bierno de Andrés Manuel López
Obrador son el año de la incerti
dumbre calificó el Parido Ac
ción Nacional en voz de su diri

gente Marko Cortés Mendoza
Los retrocesos las imposiciones las

violaciones a la Constitución y la demo
cracia y donde se pretende centralizar al
gobierno en una sola persona abundó

Es claro que hay un retroceso demo
crático es claro que hay un abuso de po
der es claro que hay una hegemonía polí
tica que está buscando controlarlo y ma
nipularlo todo absolutamente sentenció
el presidente nacional del PAN

En entrevista con El Sol de México

Marko Cortés apuntó que uno de los más
graves riesgos y amenazas para el segun
do año de gestión además de la economía
y la seguridad será la intención del go
bierno federal de acotar la autonomía de
las instituciones del Estado mexicano y el
debilitamiento a la democracia

Al hacer un recuento Cortés Mendoza
recuerda que esto comenzó cuando se
instaló Morena en el Congreso de la
Unión en donde compraron a diputados
de otros partidos para construir una ma
yoría calificada artificial porque no fue
con los votos de la sociedad Cuando colo
nizaron la Comisión Reguladora de Ener
gía CRE con personajes que no tenían
conocimientos en el sector

Apuntó a la desaparición del INEE la
renuncia exigida de la magistrada lanine
Otálora por su resolución en los comicios
de Puebla que no les gustó la pretensión
de controlar al Poder Judicial la remoción
de Gonzalo Hernández del Coneval las
reducciones presupuéstales a los órganos
constitucionales autónomos y la imposi
ción de Rosario Piedra en la CNDH
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Cómo termina el primer año de go
bierno de López Obrador

El primer año está lleno de la incerti
dumbre por lo que son los resultados para
todos los inversionistas para los diferen
tes sectores productivos incertidumbre
para todos los trabajadores que hoy pue
den estar viendo en riesgo su trabajo y la
mentablemente lo vemos como un año en
donde México retrocede está en una si
tuación mala en materia de seguridad pa
samos a una situación mucho peor

Y las reformas al INE esta reducción
a los partidos no es también un atentado
a esta democracia

Sería parte de los retrocesos del go
bierno en materia democrática de respeto
a las instituciones a los equilibrios y
contra pesos del poder

Es una
Más allá de imponer a quién conside

ran ellos adecuados la sociedad no lo ha
ce así Es que lo hacen contra el orden
constitucional porque la CNDH hoy le
galmente esta acéfala porque quien quie
re ostentar el cargo no es elegible primero
porque mintió respecto de su participa
ción en el Consejo Nacional de Morena y
porque no reunión la mayoría calificada
para ser elegible

Y siguiendo el mal ejemplo del go
bierno federal en Puebla acaban de elegir
sin mayoría calificada al auditor superior
del estado y éste tampoco tiene la mayo
ría calificada les fallo un voto y de todos
modos lo imponen a la fuerza porque tie
nen el control

Ahí es donde pensamos que México no
viva un retroceso en la justicia y ahí es
donde se pondrá a prueba el Poder Judicial
de la Eederación

Frente a esta mayoría de Morena qué
papel debe jugar el PAN de cara al 2021

Sin duda debemos de apostar a ser un
verdadero contrapeso que la gente nos
vea como la oposición que construyamos
para que Acción Nacional sea la alternati
va democrática que ayude a la gente de
cirle que hay una alternativa que hay otro

opcion que esa opcion es Acción Nacio
nal que está firme consistente en los di
ferentes señalando todo eso que no está
bien y construyendo

Se abre la puerta en 2021 para poder
recuperar peso en el Congreso

Estamos trabajando muy fuerte para
que en el 2021 haya nueva mayoría en la
Cámara de Diputados que regrese el diá
logo que regrese la discusión y estamos
trabajando para ganar varios estados las
gubernaturas y presidencias municipales
Estamos trabajando fuerte para ir en una
campaña donde la gente pueda contrastar
y valorar que donde gobierna el PAN se
vive con resultados mejor

Tienen opciones reales
Tenemos posibilidades muy reales co

mo cuando ganamos Aguascalientes aho
ra en 2019 así cuando ganamos Tamauli
pas cuando ganamos Durango todas estas
elecciones en este año

Claro que tenemos todas las posibili
dades y estamos trabajando para ello pa
ra ganar

Está disminuida la oposición como
dece el Presidente

Estamos fortalecidos y trabajando de
la mano con la sociedad

O
Lamentablemente lo
vemos como un año
en donde México
retrocede está en una
situación mala en
materia de seguridad
METAS

EL LÍDER del PAN asegura que
están trabajando muy fuerte para
que en el 2021 haya nueva mayoría
en la Cámara de Diputados
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Líder del PRI
presidente
de partidos
de 29 países

Conferencia que agrupa
a 60 institutos políticos de
AL y El Caribe lo eligen
como líder del organismo
ARIADNA GARCÍA

micion elutiiversal com mx

El dirigente nacional del PRI
Alejandro Moreno fue electo
este jueves como Presidente
de la ConferenciaPermanen
te de Partidos Políticos de
América Latina y El Caribe
Copppal foro político de la
región que agrupa a más de
60 institutos políticos de 29
naciones en el continente

Durante la XXXVH Reu
nión Plenaria Ordinaria de la
Copppal que se lleva a cabo
en Managua Nicaragua los
partidos políticos reunidos
votaron a favor de Moreno
Cárdenas como nuevo diri
gente de la organización

En el encuentro partici
pan líderes de partidos po
líticos de Canadá Brasil Ar

gentina Chile Nicaragua
Perú Panamá y Costa Rica
entre otras naciones

La Copppal fue creada en
México durante una reunión

de dirigentes de partidos po
líticos de corte progresista de
la región de América Latina y
el Caribe celebrada en Oaxa
ca el 12 de octubre de 1979 en
respuesta a una convocatoria
de Gustavo Carvajal Moreno
entonces presidente del PRI

La Copppal otorga priori
dad al tema de la soberanía
impulsa el establecimiento
de un orden internacional
más justo y equitativo pug
na por la unidad de los pue
blos latinoamericanos y tie
ne entre sus propósitos de
fender la lucha por la demo
cracia de tal forma que se
garantice laparticipación de
las mayorías y las minorías
en las funciones decisorias
del Estado
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Humanista v Futuro 21 se unen contra el gobierno
EPOR AURORA ZEPEDA
fhzepeda gimmcom mx

e1 Partido Humanista y Futuro
f 21 firmaron un acuerdo para

luchar unidos y enfrentar al
actual gobierno ya que con
sideraron que éste no da re

Ísultaclos y lograr así abatir la
inseguridad y la pobreza

Durante el evento el in
tegrante de la Dirección
Extraordinaria del PRD

Angel Avila manifestó que
los mexicanos no tienen que
acostumbrarse a la violencia
ni a la pobreza por lo que el
mayor reto para que las cosas

cambien será lograr la unidad
de todos los ciudadanos

Hoy celebro que estemos
aquí en unidad reunidos te
nemos que unificarnos a nue
vas opciones Hoy Futuro 21
junto con el Partido Huma
nista y otras organizaciones

tenemos que ir uniendo es
fuerzos para enfrentarnos a
un gobierno mentiroso un
gobierno que no da resulta
dos manifestó

En tanto el dirigente del
Partido Humanista Lucia
no fimeno Huanosta resaltó
que se suman a la plataforma
Futuro 21 con la intención de
aportar la experiencia y la vi

sión humanista para construir
un México más democrático
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Emplazan a huelga
al PRD para el 11 de
diciembre

Trabajadores despedidos
del Partido de la Revolución
Democrática que lograron la
toma de nota como sindicato
emplazaron a huelga a esa
fuerza política para el 11 de
diciembre con la demanda de
pago dé salarios y prestaciones
incluidos en su contrato colec
tivo Además los agremiados
mantienen un juicio por la
reinstalación de una treintena
de personas

De la Redacción
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Suma CJF a
2 integrantes
concluyen
cargo en 2024

Bernardo Bátiz designado
como consejero por AMLO
Sergio Molina consigue apoyo
unánime en pleno de la Corte

DIANA LASTIRI

nacion eluniversal com mx

El Consejo de la Judicatura Fe
deral CJF sumó a dos nuevos
integrantes Bernardo Bátiz y
Sergio Javier Molina Martínez
quienes concluirán su encargo el
30 de noviembre de 2024

Ayer el CJF fue notificado de
que el presidente AndrésManuel
López Obradordesignó a Bernar
do Bátiz como consejero

El presidente de dicho organis
moyde laSupremaCorte de Jus
ticia de la Nación SCJN Arturo
Zaldívar Lelo de Larrea dio una
bienvenida virtual al nuevo inte
grante del consejo a través de su
cuenta de Twitter

La más cordial bienvenida al
maestro Bernardo Bátiz desig
nado Consejero de la Judicatura
Federal por el Presidente de la
República Sus cualidades profe
sionales y personales además de
su experiencia son garantía de
que sumará y aportará a la trans
formación del #PJF indicó el
ministro presidente

Bernardo Bátiz formó parte de
la terna propuesta por el presi
dente López Obradorparaser fis
cal general de la República

Además participó del Consti
tuyente de la Ciudad de México y
fue procurador general de justi

cia de la capital durante la admi
nistración de López Obrador co
mo jefe de gobierno

En tanto durante la sesión
de ayer el pleno de la Corte de
signó al magistrado Sergio Ja
vier Molina Martínez quien
consiguió un apoyo unánime
por parte de los ministros y se
ñaló durante su comparecen
cia que de acuerdo con el Ins
tituto Nacional de Estadística
y Geografía Inegi la conflan
za en los jueces es de 55
mientras que la percepción de
la corrupción en el Poder Judi
cial es de 68 4

Por ello planteó un proyecto
de trabajo de seis puntos admi
nistración honesta evaluación
combate a la corrupción imple
mentación de la reforma laboral
nuevas tecnologías y acciones
para la equidad de género

MolinaMartínez fue el encar
gado de la Unidad de Imple
mentación de la Reforma Penal
en el Poder Judicial de la Fede
ración PJF

Es originario de Parral Chi
huahua yabogadopor laUniver
sidad Autónoma de la entidad
Asimismo cuenta con dos espe
cialidades una en Derecho
Constitucional por la Universi
daddeSalamanca España yotra
en Derecho de Amparo por la
Universidad Panamericana Es
tudió la Maestría en Derecho en
laUniversidad Nacional Autóno
ma de México y cuenta con un
doctorado en Derechopor la Uni

versidad Panamericana
Con estas dos designaciones

concluyeron los cuatro nombra
mientos que corresponden a es
te sexenio en el interior del Con
sejo de la Judicatura

Los otros dos nombramientos
fueron otorgados a Loretta Or
tiz quien será la representante
del Consejo ante el Comité
Coordinador del Sistema Nacio
nal Anticorrupción SNA y a
Verónica de Gyves quien al
igual que Bátiz fue propuesta
por el presidente López Obrador
para encabezar la FGR
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DESCARTA
LÍNEA PARA
ELECCIÓN
DE MINISTRA

3
MUJERES
sor entrevistadas po el
Senado pa a ser elegidas
ministras de la SCJN en
sustitución ce Medina Mora
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Indica estudio que sentencias no analizan situaciones de riesgo

Omiten los jueces
orden de restricción

Llaman a identificar

comportamientos
que ponen en peligro
auna persona
ROLANDO HERRERA

En 69 por ciento de los ca
sos los jueces de ocho enti
dades federativas entre ellas
la Ciudad de México omiten
analizar situaciones de ries
go o violencia y no dictan las
medidas de restricción nece
sarias de acuerdo con el in
forme No es Justicia que
elaboró la Red por la Ciuda
nización de la Justicia

Tras analizar 110 resolu
ciones y o sentencias emiti
das en los últimos tres años
en materias familiar civil y
penal el estudio reportó que
los juzgadores en 85 por
ciento de los casos no toma
ron en cuenta cómo influyen
en estos las relaciones de po
der y de género

REFORMA publicó ayer
el caso de Abril Pérez Sagaón
quien fue asesinada el pasado
lunes tras acudir a una dili
gencia judicial por la dispu
ta de la custodia de sus hijos

Su familia señaló como

autor intelectual del crimen
a su ex esposo Juan Carlos
García quien la agredió en
enero pasado y libró la pri
sión preventiva oficiosa a la
que estaba sujeto por una re
clasificación que el Juez de
Control hizo del crimen al
convertirlo de tentativa de fe
minicidio aviolencia familiar

El estudio dado a cono
cer en febrero señala que los
jueces y magistrados deben
tomar en cuenta las situacio
nes de riesgo y advertir de las
prácticas o comportamientos
basados en el género que po
nen en peligro la vida o la in
tegridad de una persona

Las personasjuzgadoras
están obligadas a detectar y
actuar ante posibles situa
ciones de riesgo para evitar
afectaciones a los derechos
de lo contrario estarán in
cumpliendo con su deber de
protección y debida diligen
cia indica

Las poderes judiciales
cuyas sentencias fueron ana
lizadas desde una perspectiva
de género y de respeto a los
derechos humanos fueron los
de Querétaro Tlaxcala Yuca
tán Baja California Campe

che Chiapas Oaxaca y Ciu
dad de México

Un estudio complemen
tario denominado In Justi
cia Abierta Rariking de opa
cidad judicial en México
elaborado por Equis Justicia
para las Mujeres indica que
la omisión de los jueces por
garantizar la seguridad e inte
gridad de las víctimas es posi
ble por la opacidad en la que
resuelven los casos y emiten
sus sentencias

Actualmente todo el
funcionamiento del Poder
Judicial en México es un ca
mino abierto a la discrimina
ción a la violencia a la arbi
trariedad la corrupción y el
abuso de poder señala

En el país dice el docu
mento 43 de cada 100 mexi
canas han sido víctimas de
algún tipo de violencia pero
sólo ocho de ellas presentan
denuncia debido a la discri
minación que sufren por par
te de los sistemas de justicia

De las denuncias que
llegan a presentarse añade
muy pocos casos se llegan a
judicializar y en una cantidad
aún más pequeña se emite
una sentencia
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Desde el pasado 20 de noviembre fecha en la
que la caída de la aprobación presidencial se
detuvo ésta se ha mantenido en el rango de entre
57 y 58 mostrando esta semana una ligera
recuperación En el marco del primer año de
gestión de López Obrador esperemos a ver cómo
reacciona la población
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La aprobación de la figura de presidente municipal está por arriba de un gobernador en promedio
aunque muy por debajo del Ejecutivo federal según el estudio Aprobación presidencial primer año
de gobierno de Consulta Mitofsky para El Economista Como parte del estudio se preguntó a la
ciudadanía si había sido víctima de un delito en los últimos meses a lo cual se identificó un aumento de
30 a 36 puntos de junio a noviembre del 2019 Jorge Monroy
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Las polémicas de la
aprobación presidencial
Aunaño de gobierno

de la presente admi
nistración el dato de
la aprobación presi
dencial nuevamente

es motivo de análisis ydebate En
algo en lo que coincidimos los que
estamos haciendo las mediciones
es que es unporcentaje alto Sobre
todo si se toman en cuenta todas
las controversias que se han dado
en temas tan diversos que van de
la pertinencia de la estrategia de
seguridad al diseño de programas
sociales pormencionarunpar

Pero más allá de las coinciden
cias parece que son más las di
ferencias sobre el porcentaje de
aprobación de qúé se sostiene
cuál es su tendencia ysobre todo
paradóndeva Apartirde estas di
ferencias se pueden inferir esce
narios muydistintosparaelpaís

La medición
Cuál es la aprobación presiden

cial Hoyunapreguntafrecuente
de corresponsales extranjeros y
diplomáticos es la aprobación es
de58porcientocomosugierenal
gunos diarios nacionales y las en
cuestas de internet o está entre
72 y 75 por ciento como lo dice la
encuesta de Enkoll La Silla Rota
o Parametría Una diferencia de
más de 15 puntos no es un tema
menor O la aprobaciónpuede es

tarmás alrededorde 68 porcien
to como dice la medición telefó
nica de ElFinanciero

Cuando la medición se hizo
con diferentes métodos la dife
rencia es fácil de explicar Una
medición telefónica solo con
sidera a la mitad de los hogares
con ese servicio Una medición
de internet solo contempla a 65
por ciento que tiene acceso a es
te Las medicionescaraacarason
lasúnicas quepuedencapturarla
opinión de toda lapoblación Las
diferenciasson comprensiblessi
se excluye alabase socialdel Pre
sidente que es naturalmente la
de menos ingresos porello tanto
las mediciones de internet como
las telefónicassubestimanel apo
yo presidencial entre 5 y 15 pun
tos dependiendo del momento y
lapregunta

La tendencia
Otra diferencia notable entre las
series es la tendencia Mientras
algunas series son muy estables
en los últimos meses otras pre
sentanfuertes caídas en los días
o meses recientes Prácticamen
te todas registran mía caída des
de el inicio de la administración
de entre 10y15 puntos pero en la
mayorparte de las series estacaí
da se dio hace algunos meses en
algún punto delverano Este se

ría el caso de la serie de Reforma

ElFinancieroo lapropiadePara
metría Las dos últimas aún des
puésdelos eventos de Cuüacáno
del trágico hecho de Sonora que
involucró alafamiliaLeBarón

Pero otras series como la El
Universal presentan una pen
diente a la baj a pronunciada de
tal maneraquereportanunacaí
da de 10 puntos en el último tri
mestre De acuerdo con la inter
pretación del periódico esta caí
dase debe alos recientes eventos
de inseguridad En esa interpre
taciónespertinenteobservarque
en una serie trimestral suceden
muchos eventos entreunamedi
ciónyotra por ello es más difícil
atribuirde maneracausalunmo
vimiento deopiniónaunsolo he
cho Dehecho es unanálisis espe
culativo enelmejorde los casos

Comparación entre sexenios
Haydos posiciones en este aná
lisis Una es que el presidente
López Obrador tiene una apro
bación muy similar a la de ante
riores mandatarios desde que se
tiene registro de la aprobación
presidencial La otraposición es
que el Presidente está arriba o
muypor arriba de gestiones an
teriores en estos momentos No

se puede o debe compararentre
vistas cara a cara con las hechas

por internet como lo hace Con
sulta Por ello es fácil concluir
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que el Presidente está por arriba
de otros expresidentes

Los públicos
Las discusiones se dan en tres o
cuatro dimensiones o públicos
queconvivendemanerasimultá
nea Porun lado está lo que dicen
los diarios en sus encabezados
Por otra parte está lo que dicen
los especialistas o analistas en te
masdiversos comoeconomía in
seguridad transparencia etcéte
ra Unaterceradiscusiónsedaen
redes sociales donde tienen ac
ceso 65 por ciento de mexicanos
Finalmente está la discusión del
ciudadano promedio que se da
entre sus familias colegas y en
general ensucotidianeidadL

Dependiendodequédiscusión
o público se observe se puede lle
garaconclusiones distintas

La interpretación
Qué sostiene laaprobación pre

sidencial Es la economía el
elemento más importante para

evaluaralgobierno El índice del
consumidor contradice este su
puesto dado que va alabaja Es
la inseguridad o la lucha antico
rrupción La economía siempre
influirá pero hoy día tenemos
otrosdos temasmuyvisibles co

mo la inseguridad o la impuni
dad corrupción

En corrupción es claro en tér
minos perceptuales que el Presi
dente está avanzando y la gente
lo reconoce Lo dicen todas las
mediciones mencionadas sin
embargo en economía e inse
guridad la crítica es compartida
Ajuzgar por estos elementos no
haymás explicación que laapro
bación sigue sostenidade expec
tativas ypor ello el análisis pros
pectivo es indispensable

La prospectiva
Nuevamente haydos posiciones
en esta discusión Una es que el
Presidente mantendrá sus nive
les de aprobación La otra es que
estos porcentajes van a caer de

manera inevitable sobre todo
por la inseguridad y la situación
económica De todas las discu
siones esta es probablemente
la más especulativa porque no
sabemos cómo va a reaccionar
la opinión pública o porque no
sabemos si el gobierno pueda
tener alguna sorpresa apesar de
lo que dicen los especialistas de
economía e inseguridad Estos
son los temas de opinión a los
que tendremos que seguir po
niendo atención en los siguien
tes meses para explicar la apro
baciónpresidencial

Nota metodológica Encuestacaraa cara
envivienda Representatividad nacional
Número de entrevistas 880 encuestas
Fechade levantamiento del 26 de octubre al
2 de noviembre de 2019 Nivel de conñanza

estadística 95 Margen de error
3 3 Diseño muestreo operativo de
campoyanálisis Parametría SA de CV
Método de muestreo aleatorio sistemático
con probabilidadproporcional al tamaño
Unidad de muestreo las secciones

electorales reportadas por el INE Población
objetivo personas de 18 años en adelante con
credencial paravotarque al momento de la
entrevista residan en el lugardeinterés
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Permea la lucha anticorrupcionentre servidores públicos

A En conferencia de prensa el presidente Andrés Manuel López
Obrador expuso que sigue la elaboración de la Constitución Moral
la cual será base de diálogo y difusión de valores Reiteró que está

por aprobarse la Ley de Confianza Ciudadana que permitiría retirara
inspectores y pasar a un sistema de declaraciones voluntarias Foto
Mario Roberto García Ortiz
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REFORZARÁN
ZONA FRANCA
EN EL NORTE
El presidente López
Obrador planteó
recorrer las aduanas 20
kilómetros hacia dentro
del territorio nacional

para impulsar la franja
libre de impuestos en
la frontera norte

Foto Eduardo Jiménez

PROPUESTA PRESIDENCIAL

Las aduanas en las fronteras se recorrerían
20 kilómetros hacia adentro del territorio

región que estaría libre de impuestos
POR ISABEL GONZÁLEZ

iga glnvn com mx

El gobierno federal mantie
ne vigente la propuesta de
recorrer las aduanas 20 ki
lómetros hacia adentro del
territorio nacional en el nor
te del país como parte del
plan para crear una franja
libre de impuestos aseguró
el presidente Andrés Manuel
López Obrador

Según el Ejecutivo federal
una vez que en los estados
fronterizos con EU se redu

jo e IVA y el ISR se duplicó
el salario mínimo y se igualó
el costo de los combustibles
como en el sur de la Unión

Americana el gobierno fede
ral tiene más elementos para
sostener que el proyecto si
gue siendo viable

Admitió que se avanzará
paulatinamente en el plan de
recorrer las aduanas

Sí está en pie el recorrer
las aduanas del lado nuestro
ya empezamos desde ene
ro con la creación de la zona
franca ya bajó el IVA de 16
a 8 el ISR a 20 lo que
hace falta es recorrer la adua
na mexicana 20 kilómetros
tierra adentro lo vamos a ir
haciendo poco a poco por
que teníamos que esperar el
impacto de la medida de la
reducción de los impuestos
en la franja fronteriza y ahora
tenemos más elementos para
avanzar en lo otro destacó

Se le preguntó si ésta pro
puesta de campaña mantenía
su vigencia pues en los pri
meros 12 meses de gobierno
no hizo alusión alguna a ella

Sigue siendo viable y es
un compromiso afirmó el
Presidente quien desde que
fue dirigente nacional de
Morena promovió recorrer
las aduanas de la línea fron
teriza para incentivar el co
mercio los empleos y frenar
la migración hacia el vecino
país del norte
APOYO A MUNICIPIOS
El presidente López Obra
dor aseguró que ante los
problemas de financia
miento que afectan a di
versos estados y municipios
en sus proyectos priorita
rios la Federación brinda
su apoyo a todos en ge
neral Dijo que Banobras
también apoya a reestruc
turar deudas de estados y
municipios

Insiste en ampliar
zonas francas
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Ei vocero del gobierno federal jesús Ramírez y el presidente Andrés Manuel López Obrador revisan la Cartilla Moral ayer en Palacio Nacional
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Petición de ambas partes la idea es evitar los tribunales señala

MediaráAMLO enla
pugna entre Grupo
Alemány Televisa

La intervención

presidencial será
por el caso de la
cadena Radiópolis

El Ejecutivo
también abordará
una salida a los

adeudos de Interjet

Descarta que su
gobierno vaya a
aplicar esquemas
estilo Fobaproa

RESCATAR EMPLEOS LA META

Intervendrá el gobierno para evitar
el cierre de Iníerjeí anuncia AMLO
Mediará en el litigio por incumplimiento de
pagos a Televisa por Radiópolis No es un
rescate como el Fobaproa aclara el Presidente
ALONSO URRUTIA Y
FABIOLA MARTÍNEZ

Ante las complicaciones que en
frentan las compañías de la familia
Alemán en especial la aerolínea In
terjet el gobierno intervendrá para
evitar cierres dijo el presidente An
drés Manuel López Obrador

Asimismo informó que mediará
en el conflicto con Televisa por la
compra de radiodifusoras hemos
ofrecido nuestra intermediación pa
ra que lleguen a un acuerdo y no se
tenga que ir a tribunales porque nos
lo han pedido y estamos en la mejor
disposición de ayudar a conciliar

Sin embargo el mandatario pre
cisó que la intervención guberna
mental no reditará esquemas del
pasado que se entienda no sig
nifica que se va a utilizar dinero

de los mexicanos para rescatar
a empresas privadas No vamos
a convertir sus pasivos en deuda
pública que fue lo que se hizo an
teriormente con el Fobaproa res
cate de la banca pero tampoco
significa que el gobierno no ayude
en todo lo que se pueda incluso en
controversias existentes entre las
empresas

La fallida adquisición de la fa
milia Alemán de las acciones de
Televisa en Radiópolis desató un
conflicto que derivó en un litigio
en tribunales por parte de la em
presa de telecomunciaciones En
julio pasado Alemán y Grupo Coral
acordaron la compra de los títulos
y fijaron plazos que involucraban
pagos entre agosto y septiembre en
los cuales se incumplió la operación
que en principio superaba mil 200
millones de pesos lo que derivó en

una demanda promovida por Tele
visa en octubre

Maniobra de la televisora
para obtener doble pago

La semana pasada se registró un
cruce de acusaciones entre las
partes ante las primeras medi
das adoptadas por el juzgado en
el que la familia Alemán acusó a
Televisa de maniobrar para obte

ner un doble pago producto de las
complicaciones en la transacción
En respuesta la firma de Emilio
Azcárraga Jean dijo que sumar un
adeudo de 624 millones de pesos
no era un pago doble sino la pena
convencional moratoria por el in
cumplimiento de los plazos

López Obrador sostuvo que la
pretensión al intervenir es para
que las empresas continúen en
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operacion y se evite la perdida de
empleos No queremos mortandad
de negocios al contrario que cada
vez estén más fuertes y que se abran
nuevas empresas porque significan
fuentes de trabajo

En otro asunto el Presidente
sostuvo que se mantendrá el apo
yo a los gobiernos estatales con el
propósito de concluyan obras a
pesar de que en el pasado desde
la Secretaría de Hacienda se aus
piciaron contratos oneroros para
las finanzas públicas Refirió por
ejemplo que a Jalisco le aportarán
3 mil 500 millones de pesos para

terminar el tren en Guadaiajara
Citó otros casos de construcción

de obras estatales con cargo a las
participaciones federales en condi
ciones muy costosas como la Torre
Administrativa en Tuxtla Gutiérrez
que se pagarádurante varios años o
bien la edificación de los hospitales
en Ixtapaluca y Zumpango donde
el gobierno del estado de México va
a amortizar durante 20 años como
200 millones de pesos anuales por
cada uno es decir como 6 o 7 mil
millones por un hospital

Todo esto produjo quebranto
Esto se fomentaba desde la Se

cretaria de Hacienda que decía

Quieres tener obra Ahí te man
do al constructor con la garantía de
que te podemos ir descontando de
las participaciones

Por otro lado en un apretado
balance de los puntos positivos de
su gobierno López Obrador des
tacó los programas sociales entre
los que mencionó el apoyo a los
adultos mayores y Jóvenes Cons
truyendo el Futuro que equiparó
con la generación de empleos así
como la estabilidad de las finan
zas públicas y la paridad del peso
frente al dólar
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Pasó la prueba de Presidencia sostiene

Defiende AMLO
a Carrizales
Aplica Ejecutivo
una evaluación

de 90 honestidad

y 10 experiencia
ÉRiKA HERNÁNDEZ

En la designación de funcio
narios de su Administración
el Presidente Andrés Manuel
López Obrador aplica el cri
terio de que estos tengan 90
por ciento honestidad y 10
por ciento de experiencia en
el ramo

Al ser cuestionado por
qué colocó aAngel Carrizales
ex miembro de su Ayudantía
en la dirección de la Agen
cia de Seguridad Energía y
Ambiente ASEA después
de que los senadores lo re
chazaron en cinco ocasiones
para otros cargos por care
cer de experiencia en el sec
tor energético el mandatario
elogió su honestidad

Angel es una persona
con capacidad es un pro
fesional y es una gente ho
nesta que tiene toda nuestra
confianza y es mi facultad el
nombrarlo argumentó

Por qué no pasó la prue
ba cuando lo propuso para
otros caicos

Pero pasó la prueba en
Presidencia y resulta que a mí
me toca nombrarlo Es una
asignación directa porque así
está en la ley y lo conozco Y
saben qué es lo que me im
porta más que la experien
cia la honestidad Hay quie
nes tienen mucha experien

cia están graduados hasta en
universidades del extranjero
tienen hasta doctorados pero
son deshonestos Si hablamos
en términos cuantitativos 90
por ciento honestidad 10 por
ciento experiencia

Carrizales fue propuesto
en dos ocasiones para ocupar
un cargo en la Comisión Re
guladora de Energía dos ve
ces también para el Consejo
de Administración de Pemex
y finalmente en una terna pa
ra la Comisión Nacional de
Hidrocarburos y en todos
los casos los legisladores ar
gumentaron que carecía de
experiencia

De todos los nombra
mientos que ha propuesto
López Obrador en el caso de
Carrizales insistió hasta co
locarlo en un organismo que
no amerita el aval de Senado

En su conferencia el ta
basqueño puso como ejem
plo a algunos directores de
Pemex quienes afirmó tie
nen mucho estudio pero po
cos resultados y algunos has
ta acusados de corrupción

Antes cómo era Al
revés 90 por ciento expe
riencia Buenísimos y ade
más charlatanes pero eso sí
muy corruptos de los que
firmaban todo firmaban todo
por mantener salarios de 300
de 400 mil pesos mensuales
gente sin decoro

Esos directores de Pe
mex sobre todo los más men
cionados en los últimos tiem
pos uno de los más men
cionados en los últimos

tiempos agrego
Personal de Presidencia

puso en pantalla la biografía
de ex titulares de Pemex en
tre ellos Emilio Lozoya quien
estudió una maestría en Ad
ministración Pública en la
Universidad de Harvard Je
sús Reyes Heroles una maes
tría en la Massachusetts Ins
titute ofTechnology MIT y
Juan José Suárez Coppel un
doctorado en la Universidad
de Chicago

Bueno Salinas doctor en
Harvard nada menos que eí
padre de la desigualdad mo
derna agregó

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Los senadores no deben
atender a zalameros que
pidan apoyar a una de las
tres mujeres propuestas
para asumir el cargo de Mi
nistra de la Corte planteó
ayer tí Presidente López
Obrador quien aseguró
que no hay línea

Mandé la terna al Se

nado para la Corte son tres
mujeres se trata de gente
con criterio dijo

Antes sostuvo palo
mas mensajeras llevaban
a los legisladores la ins
trucción de quién sería el
buena

Cuando las invité les
dije que eran los senadores
tos que iban a decidir libre
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mente pero no esta demás
recordarlo y que todos los
senadores sepan que no
hay favoritismo

Son eilos fes que van
a decidir para que no va

ya a salir un zalamero que
ostente como mi represen
tante o emisario que no se
diga que hay alguien prefe
rido tenemos que cambiar
estas prácticas añadió

I En redes sociales circuló esta imagen del flamante titular
de la ASEA Ángel Carrizales
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AMLO FEST DEL DOMINGO COSTARÁ 4 4 MDP

AMLO gasta 29 mdp
en festivales usa la
misma proveedora
Consentida Fuentes de Morena aseguran que Yazmín Adriana
Bolaños organiza los eventos del Presidente desde que éste dirigía
el partido ya van cinco eventos masivos organizados por ella
DIANA BENÍTEZ

Yazmín Adriana Bolaños López la pro
veedora que ha sido contratada para or
ganizar los denominados AMLO Fest se
ha llevado alrededor de 29 millones 641
mil pesos en año y medio pues para la
cuarta edición de este evento el próximo
domingo también se llevó la adjudica
ción directa

Este último tendrá un costo de cuatro

millones 441 mil pesos sin IVA de acuer
do con el contrato denominado Servicio

Integral para la organización del even
to denominado Informe de actividades
del Presidente de México C Andrés Ma

nuel López Obrador el 1 de diciembre
de 2019 el cual ya está disponible en el
portal Compranet

Hasta el cierre de esta edición el contra
to anterior eraelúnico disponible enCom
pranet que hiciera referencia al informe
del mandatario

Fuentes cercanas al partido Morena
refirieron que Bolaños López siempre ha
organizado los eventos masivos de Ló
pez Obrador en la Ciudad de México des
de que éste estaba al frente del instituto
político por lo que no es sorpresa que se
mantenga como su consentida para la
organización de estos actos incluso para
el festejo de Independencia del 15 de sep
tiembre cuyo contrato celebrado fue de
9 5 millones de pesos sin IVA

El festival que se realizará el próximo
domingo dará inicio a las 10 00 horas en
la plancha del Zócalo el cartel lo encabe
za La Sonora Santanera y se prevé que el
mensaje del Presidente inicie en punto de
las 12 00 horas

En este ultimo evento se espera que el
mandatario dé un nuevo corte sobre los

100 compromisos que hizo el 1 de diciem
bre de 2018 cuando tomó posesión del
cargo al cumplir un año de ser electo re
portó un avance de 78

Ésta sería la cuarta edición del AMLO
Fest pues el primero fue el 27 dejunio de
2018 cuando cerró su campaña presiden
cial en el Estadio Azteca el segundo el 1
de diciembre de ese mismo año cuando
tomóposesión yel tercero el 1 dejulio al
cumplirun año de haber sido electo como
Presidente de México

Las ediciones anteriores tuvieron un

costo de 3 5 millones de pesos 8 9 millo
nes y 3 3 millones de pesos respectiva
mente cabe destacar que el primero in
cluyo la renta del Coloso de SantaÚrsula

El martes el presidente López Obrador
invitó a los mexicanos a que acudan el
próximo domingo al Zócalo capitalino
donde daráunúltimo informe alpueblo

En sentido práctico real ya hay una
nueva Constitución que combate la co
rrupción que promueve la justicia que
impulsa la democracia yya en los hechos
están llegando beneficios a todos expre
só en referencia a las reformas que ha en
viado al Congresoy se ha aprobado entre
ellas la categorización de la corrupción
como delito grave o el robo se combustible

Por su parte lajefa de Gobierno capita
lina Claudia Sheinbaum señaló ayer que
se darán todas las facilidades para elbuen
desarrollo del informe del presidente An
drés Manuel López Obrador en el Zócalo
donde no habrá Cinturones de Paz

Además la funcionaría confirmó que
asistirá al evento con información denotimex
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CON EL PODER JUDICIAL
Los altos salarios de los miembros de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación
que preside Arturo Zaldívar fueron
la manzana de la discordia entre el

presidente López Obrador y el Poder
Judicial

b CON ÓRGANOS AUTÓNOMOS
El INE CNDH e INAI han sido blanco de
ataques por parte del Ejecutivo No sólo
los ha llamado la burocracia fifí o los

acusa de no hacer nada sino además
les ha recortado el presupuesto y ha
decidido que deben reformarse

m LA IR
La cancelación de proyectos como el
NAIM en Texcoco los farmouts de
Pemex la reforma fiscal que eleva a
delito grave la evasión confrontaron al
mandatario con la clase empresarial y
los organismos que los agrupan

SOCIEDAD CIVIL Y ACTIVISTAS
El Ejecutivo abrió un frente con
organizaciones de la sociedad civil las
cuales ya no reciben recursos públicos
y con activistas como Javier Sicilia o
Julián Lebarón que han criticado su
estrategia de seguridad

LA OPOSICIÓN
Con 30 millones de votos que lo
llevaron a la Presidencia López
Obrador ha descalificado a los partidos
de oposición a los cuales no sólo ha
llamado conservadores y corruptos
sino incluso moralmente derrotados

EU
Hasta ahora evitó un choque directo
pero López Obrador encaró una
relación compleja con Donald Trump
quien amagó con aranceles ampliar el
muro de la frontera o hacer terroristas a

los narcos mexicanos y así intervernir
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m HOMICIDIOS DOLOSOS
En campaña Alfonso Durazo dijo que
de ganar AMLO en 180 días bajarían las
cifras de la violencia En mayo de 2019
pidió 6 meses más pero este es ya el
año más violento en la historia del país
con 34 mil homicidios dolosos

ATAQUES A FUERZAS DEL ORDEN
Desde el inicio de su mandato ordenó
a los cuerpos policiacos y militares no
responder a las agresiones del crimen
Ello derivó en violencia contra militares
marinos policías y guardias nacionales
El Ejército suma al menos 184 ataques

m LOS CASOS CRÍTICOS
El crimen dejó marca Los casos más
emblemáticos fueron el incendio de

huachicoleros en Tlahuelilpan 137
muertos el culiacanazo 13 ejecutados
40 fugados y el ataque a la familia
LeBarón 9 muertos 6 niños entre ellos

m VIOLENCIA DE GÉNERO
La violencia impactó en los delitos
contra las mujeres tuvieron un
incremento en la incidencia de entre
el 7 y el 54 por ciento en el periodo
enero octubre 2019 en relación con el
mismo lapso de 2018

CÁRCELES EN DESGOBIERNO
En 12 estados según informe de la
CN DH persiste la sobrepoblación y
hacinamiento en cárceles La mayoría
de las extorsiones surgen de las
prisiones y se registraron al menos 16
motines en lo que va del mandato

j HUACHICOLEOY GASICHOLEO
Al llegar a la Presidencia ordenó
combatir el robo de combustible a

Pemex el huachicol Cerró los ductos
hubo desabasto en 8 entidades y se
controló Los criminales ahora roban

gas y ese delito se incrementó en 300

m REVOCACIÓN DE MANDATO
í CONSULTA POPULAR Y FUERO

Ayer la Cámara de Diputados hizo
oficial la consulta popular así como
revocación de mandato Además se
avanza en eliminación del fuero al

Presidente en casos de corrupción

LEY DE AUSTERIDAD
Se publicó la Ley Federal de Austeridad
Republicana para normar el ahorro
en el ejercicio de gasto público Busca
que los recursos se administren
con eficacia eficiencia economía
transparencia y honradez

m LA CONTRARREFORMA
í EDUCATIVA

Las reformas a los artículos 3 31 y
73 en materia educativa derogaron
la reforma del gobierno anterior
eliminaron la evaluación a maestros y
otorgaron plazas directas a normalistas

m LA GUARDIA NACIONAL
En medio de críticas por la
militarización del combate a la la

inseguridad se publicó la Ley de la
Guardia Nacional El nuevo cuerpo
armado cuenta con autonomía técnica
operativa y de gestión

LEY FACTURERAS Y ANTILAVADO
Para resolver pérdidas anuales de
500 mmdp por el uso de facturas
falsas se reformó la ley Federal contra
la Delincuencia Organizada la de
Seguridad Nacional el Código Penal y
el Código Fiscal Federal

LEY DE SALARIOS
Se publicó la ley que obliga a que
ningún funcionario gane más que el
Presidente Tras una oleada jurídica
Morena diseña una nueva reforma que
frene a la Corte y más de mil 260juicios
de amparo y controversias en proceso
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m ELEVAR EL SALARIO MÍNIMO
El próximo año el ingreso de los
trabajadores al servicio del Estado
incluidos los miembros de las Fuerzas

Armadas y la clase trabajadora en
general tendrá un aumento por arriba
déla inflación

é AMPLIAR PROGRAMAS SOCIALES
Cinco de cada 10 hogares en el país
reciben al menos una ayuda económica
del gobierno En el caso de los pueblos
Indígenas 9 de cada diez familias están
inscritas en alguno de los programas
oficiales

AGENDA DE EQUIDAD DE GÉNERO
Por primera vez hay un gabinete
paritario En la Cámara de Diputados 48
por ciento de legisladores son mujeres
y en el Senado 49 por ciento A nivel
estatal de mil 113 legisladores 49 por
ciento son mujeres

é CASOS DE CORRUPCIÓN
í LOZOYA DESCHAMPS

Se giró orden de aprehensión contra
el extitular de Pemex Emilio Lozoya
por delincuencia organizada y el caso
Odebrecht Se investiga al exlíder
petrolero Romero Deschamps

ESPACIOS PÚBLICOS DESFILES
CELEBRACIONES DE GOBIERNO
Se celebraron las fiestas patrias con
verbena popular y mariachi se revivió
el desfile de la Revolución Mexicana
y se abrieron Los Pinos para la visita
pública sin ser ya la oficina presidencial

j COMUNICACIÓN DE GOBIERNO
Se inauguraron las conferencias
mañaneras Tiene reuniones diarias

del Gabinete de Seguridad así como
un plan de giras por los estados del
país con temáticas de respuesta a las
necesidades de la gente

m CANCELAR EL NAIM
Con una polémica consulta ciudadana
AMLO materializó una de las propuestas
más controvertidas en su campaña En
medio de protestas de empresarios a
los que acusó de corruptos canceló el
aeropuerto y las obras ya avanzadas

b AFERRARSE A SANTA LUCÍA
A pesar de las advertencias sobre su
viabilidad operativa AMLO se empeña
en construir el nuevo aeropuerto en
la Base Aérea Militar de Santa Lucía
También una consulta definió su avance

y desató una guerra de litigios

CONSTRUIR DOS BOCAS
Con estudios técnicos sobre los riesgos
de impacto ambiental y operativo y
con traspiés respecto a si la inversión
sería pública o privada AMLO instruyó
construir la nueva refinería en Dos

Bocas Tabasco su tierra natal

TREN MAYA
Visualizado desde 2006 el Presidente
insiste en el Tren Maya para detonar
la economía en el Sureste Aún sin

consulta ciudadana el plan se enfrenta
a la oposición de comunidades
indígenas en la región

é IMPONERA ROSARIO PIEDRA
Luego de pelear con el extitular de
la CNDH Luis Raúl González Pérez
AMLO propuso a Rosario Piedra Ibarra
exmilitante de Morena Tras un proceso
amañado y pese a no conseguir los
votos fue nombrada en el cargo
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ESTANCIAS INFANTILES
Al acusar que las estancias infantiles
eran un negocio para familias de
políticos y un mecanismo dientelar
para los partidos les cerró la llave
presupuestal Ahora da el dinero directo
a quienes requieren ese servicio

No es mifuerte
la venganza y
que si bien no
olvido sí soy
partidiario del
perdóny la
indulgencia

A los

encapuchados
tengan
cuidado en
una de esas los

voy a acusar
con sus mamás

No voy a sudar
calenturas

ajenas el que se
vea en un caso

de corrupción
debe hacerse

responsable

Convirtieron

el país en un
cementerio
ahora son

defensores
de derechos
humanos
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No habrá salvoconductos a
ex funcionarios de Bolivia
asilados en la embajada de
México canciller defacto
SPUTNIK AP Y EUROPA PRESS
LA PAZ

La canciller defacto de Bolivia Ka
ren Longaric descartó ayer que
su país vaya a romper relaciones
diplomáticas con México por la
negativa de entregar a ex minis
tros del exiliado presidente Evo
Morales asilados en su embajada
y acusados por los golpistas de
sedición y terrorismo

Bolivia no va a otorgar sal
voconductos a los ex ministros
de Evo Morales asilados en la
embajada de México y sabemos
que esto generará una situación
incómoda porque se van a quedar
ahí por mucho tiempo pueden ser
meses y hasta años advirtió Lon
garic a corresponsales de prensa
extranjeros

Varios ex ministros de Morales
están asilados en la embajada
mexicana en La Paz entre ellos
el de Presidencia Juan Ramón
Quintana

Longaric agregó que a dife
rencia del gobierno mexicano
que considera que los asilados en

su embajada en La Paz buscan
protección por razones políticas
y no penales el régimen defacto
de Jeanine Añez afirma que son
responsables de terrorismo que
es un delito internacional y no se
ría justificación de un asilo

México no reconoce al gobier
no de Áñez sino al de Morales a
quien tiene asilado desde el 12 de
noviembre

Longaric precisó que entre los
asilados en la embajada mexicana
a quienes no se entregarán salvo
conductos además de Quintana
figuran Héctor Arce ex ministro
de Justicia Javier Zavaleta de De
fensa Wilma Alanoca de Cultu
ras y Hugo Móldiz de Gobierno

En cambio recibieron salvo
conductos para viajar a México
el ex ministro de Economía Luis
Arce y otras tres personas

Añez también anunció vía su
canciller el restablecimiento de
relaciones con Israel rotas en
2009 por Morales luego de la
operación Plomo Fundido lanzada
contra la franja de Gaza a la cual
tildó de genocidio y calificó al
Estado de Israel de terrorista
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Lacallepone
fin a 15 años de
mandatos
de izquierda
en Uruguay
# Daniel Martínez acepta
su derrota en los comicios

# El centroderechista aún
no es proclamado ganador

AGENCIAS

ADIÓS A15 AÑOS DE GOBIERNOS DE IZQUIERDA

Lacalle Pou gana la presidencia de
Uruguay tras recuento de votos
Daniel Martínez candidato del
Frente Amplio admite la derrota
AP AFP DPA Y SPUTNIK
MONTEVIDEO

Tras 15 años de gobiernos de iz
quierda en Uruguay Luis Lacalle
Pou centroderechista del Partido
Nacional será el próximo presiden
te del país luego de que su contrin
cante Daniel Martínez del oficia
lista Frente Amplio lo reconoció
ayer como ganador de los comicios
presidenciales

La evolución del escrutinio de
los votos observados no modifica la
tendencia Por lo tanto saludamos
al presidente electo Luis Lacalle
Pou con quien mantendré una re
unión mañana Agradezco de cora
zón a quienes confiaron en nosotros
con su voto tuiteó Martínez

El tribunal aún no ha proclama
do presidente electo ya que resta
escrutar 17 por ciento de los cir
cuitos electorales pero partidarios
de Lacalle Pou salieron a las calles
a festejar agitando banderas del
Partido Nacional y de las otras

fuerzas que lo apoyaron en la se
gunda ronda

Lacalle Pou encabezará el sexto
gobierno del Partido Nacional fun
dado en 1836 y el segundo desde
que Uruguay recuperó la democra
cia luego de la dictadura militar que
gobernó entre 1973 y 1985

Se estima que entre hoy y ma
ñana la Corte Electoral culmine el
conteo definitivo de los votos ya
que resta escrutar Montevideo y
que Lacalle Pou sea proclamado
oficialmente presidente electo
para rendir protesta el 5 de marzo
cuando comenzará su mandato de
cinco años

El domingo pasado con 99 4 por
ciento de escrutinio Lacalle Pou
obtenía 48 74 por ciento de sufra
gios apenas por encima de 47 48
por ciento de Martínez con una di
ferencia de apenas 28 mil 666 votos
por lo que se realizó un recuento

Lacalle Pou es un abogado aficio
nado al surf de 46 años ex senador

e hijo del ex presidente Luis Lacalle
Herrera 1990 1995

Llegó a la segunda vuelta como
candidato del Partido Nacional
pero tras la primera vuelta selló un
acuerdo con los partidos Colorado
con 12 por ciento de los votos

Cabildo Abierto con 11 por ciento
Gente e Independiente uno por
ciento cada uno que van de la de
recha a la centroizquierda

En la primera vuelta celebrada el
27 de octubre Martínez ingeniero
aficionado al ciclismo de 62 años
y ex alcalde de Montevideo fue el
candidato más votado con 39 por
ciento de sufragios mientras Laca
lle Pou obtuvo 28 6 por ciento

Los gobiernos de Argentina Bra
sil y Paraguay el régimen defacto
de Bolivia el embajador de Esta
dos Unidos en Uruguay Kenneth
George y el secretario general de
la Organización de Estados Ame
ricanos Luis Almagro felicitaron
al presidente electo
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Luis Lacalle Pou en imagen
del domingo pasado día de los
comicios será el próximo
presidente de Uruguay Foto Afp

 CP.  2019.11.29



Pág: 191

Comienza diálogo en Chile Piñera insiste en criminalizar a manifestantes
ALDO ANFOSSI

ESPECIAL PARA LA JORNADA

SANTIAGO

Se necesitaron 41 días de siste
mático levantamiento para que el
gobierno de Chile dialogara con la
Mesa de Unidad Social conjunto de
unas 200 organizaciones civiles cu
yos dirigentes fueron recibidos ayer
en el palacio de La Moneda por el
ministro del Interior Gonzalo Blu
mel Dos horas y media se prolongó
la reunión y aparte de decirle las
cosas en su cara al jefe político del
gabinete nada en limpio se obtuvo

Simultáneamente en una aca
demia policiaca el presidente Se
bastián Piñera se despachaba a su
antojo con su oratoria intimidante
y belicosa en la ceremonia de gra
duación de 250 novatos de la Policía
de Investigaciones PDI a quienes
planteó su teoría del enemigo inter
no que usa para explicar la crisis po
lítica y social que ha destruido su

presidencia llegando a decir que es
una guerra

Estamos enfrentando un ene
migo poderoso implacable que no
respeta a nada ni a nadie ni la vida
de los seres humanos ni a nuestros
héroes No respeta nuestras in
fraestructuras más básicas como
el Metro o nuestros hospitales Un
enemigo que actúa con una planifi
cación profesional y una maldad sin
límite escucharon los detectives

Estamos viviendo tiempos muy
difíciles Por esa razón quiero que
tengamos conciencia Aquí no hay
que dar espacio ni a la tibieza ni a
la ambigüedad Mucho menos a la
debilidad afirmó

La legislación que tenemos hoy

para combatir a los encapuchados
a los vándalos a los que hacen ba
rricadas y obstaculizan el libre trán
sito no es suficiente sino que se
necesitan leyes más severas para
enfrentar con mayor eficacia a este
implacable enemigo aseguró

Ustedes salen dijo a los novatos
a combatir esa violencia criminal

que hemos conocido los últimos
días Esa delincuencia sin límite
en que también está involucrado el
narcotráfico movimientos anárqui
cos y muchos otros Y siempre y en
todo momento tienen que hacerlo
dentro de la ley y con respeto a los
derechos humanos

Después de esto con qué espíri
tu saldrán estos policías a las calles

Pero es el lenguaje empleado por
Piñera desde el día uno para refe
rirse al estallido social y por cuyo
desastroso manejo pasará a la histo
ria con decenas de muertos y cen
tenares de heridos con flagrantes
violaciones y abusos a los derechos
humanos constatados por Amnis
tía Internacional y HRW

Ni una sola palabra destinó el
presidente a lamentar la suerte de
Gustavo Gatica y de Fabiola Campi
llay las dos personas que quedaron
ciegas a manos de la policía Gus
tavo de 21 años y estudiante de si
cología participaba pacíficamente
en una manifestación el 8 de no
viembre cuando un escopetazo con
perdigones impactó en sus ojos Y
Fabiola de 36 recibió en su rostro
una bomba lacrimógena disparada
directamente por un carabinero la
noche del miércoles 27 mientras
esperaba el transporte para ir a su
trabajo nocturno en una fábrica

Con los dirigentes sociales

Mario Aguilar uno de los dirigentes
que asistió a La Moneda presidente
del Colegio de Profesores afirmó
que expusieron con claridad y
transparencia cuáles son nuestras
demandas y que se trató de una
reunión dura áspera en el sentido
de cómo planteamos las cosas

El dirigente calificó de absoluta
mente insuficiente el acuerdo para
una nueva Constitución al que lle
garon hace dos semanas dirigentes
del oficialismo y de la oposición de
mandando que las organizaciones
sociales puedan ser parte de ese

acuerdo pero sólo si se consideran
sus peticiones

Queremos una nueva Constitu
ción pero sin letra chica ni trampas
Hemos sido muy claros en que no
estamos disponibles para una nego
ciación a espaldas de la gente Valo
ramos que haya habido este primer
diálogo pero no hay disponibilidad
nuestra para cosas escondidas tie
nen que responder a la ciudadanía

La presidenta de la Central Uni
taria de Trabajadores Bárbara Fi
gueroa reconoció que el ministro
Blumel les solicitó empezar un pro
ceso de diálogo a lo cual le contes
taron que sólo podríamos iniciarlo
cuando haya señales claras y con
tundentes como por ejemplo dete
ner la tramitación de los proyectos
que es claro que la gente no quiere
como el del ingreso mínimo

Ella exigió que el gobierno se em
piece a hacer cargo de una agenda
social más ambiciosa y ojalá que no
tenga que esperar 40 días más de
movilización para dar respuestas
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